
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
37-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области

30 ноября 2020 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 30.11.2020 Время: 10:06:25 -  10:36:08

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 42
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области

15. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

6. Белов А.С.

7. Битаров А.С.
8. Бренюк С.А.
9. Ведерников А.В.

10. Вепрев А. А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

13. Дикусарова Н.И.

14. Егорова Л.И.

17. Кудрявцева Г.Ф.
18. Курбайлов М.М.
19. Лобков А.В.

20. Любенков Г.А.

21. Маслов А.С.
22. Некипелов Д.Б.
23. Носенко О.Н.
24. Перетолчин В.В.

25. Петрук С.М.
26. Побойкин В.Л.



27. Попов О.Н.
28. Романов А.В.
29. Сагдеев Т.Р.

30. Сарсенбаев Е.С.
31. Синцова И.А.

32. Сумароков И.А.
33. Сумароков П.И.
34. Терентьев А.Н.
35. Труфанов Н.С.

36. Тютрин Д.Г.

37. Франтенко С.С.

38. Хайдуков В.В.

39. Чекотова Н.А.
40. Шевченко С.П.

41. Шершнев Д.П.
42. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 12
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномочно

го представителя Президента РФ в СФО
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
Губернатор Иркутской области
депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федера
ции
Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
министр здравоохранения Иркутской области 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
первый заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
Депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Феде
рации

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Кобзев И.И.
5. Красношта- 

нов А.Н.
6. Лабыгин А.Н.
7. Ленынина И.В.
8. Петров А.А.

9. Сандаков Я.П.
10. Семенова С.Н.
11. Ситников Р.Л.
12. Сокол С.М.

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:26. Речь 5 мин 4 сек

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые депутаты, приглашенные. 
Начинаем работать.

Для регистрации присутствия, пожалуйста, установите свои карточки в 
ложемент, зарегистрируйтесь. 40 депутатов присутствует в зале. Кворум имеет
ся. Уже 39. Прошу всех зарегистрироваться. 39 депутатов из 45 присутствует за
ле.

Сегодня на заседании присутствуют: Губернатор Иркутской области 
Игорь Иванович Кобзев, депутаты Государственной Думы Красноштанов Алек
сей Николаевич, Сокол Сергей Михайлович, главный федеральный инспектор в 
Иркутской области аппарата полномочного представителя Президента в СФО 
Абрусевич Андрей Михайлович, заместитель прокурора Иркутской области Ба
бенко Вячеслав Владимирович (видимо, в режиме ВКС), председатель Избира
тельной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья Владимирович в режиме 
ВКС, Петрова Ольга Викторовна - начальник Управления Министерства юсти
ции по Иркутской области в режиме ВКС, исполняющий обязанности руково
дителя Управления Федеральной налоговой службы по Иркутской области Ша
фран Татьяна Витальевна, председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области Морохоева Ирина Петровна, Уполномоченный по правам ребенка в Ир
кутской области Семенова Светлана Николаевна, Уполномоченный по защите 
прав предпринимателей в Иркутской области Лабыгин Андрей Николаевич, 
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законодательном 
Собрании Буянов Роман Викторович, заместители Председателя Правительства 
Иркутской области, министры Иркутской области.

Кворум для работы имеется. 37-я сессия Законодательного Собрания Ир
кутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Прошу садиться. Сегодня свой день рождения отмечает наша коллега 
Синцова Ирина Александровна. От имени депутатского корпуса, Ирина Алек
сандровна, поздравляем Вас с днем рождения, желаем Вам здоровья, успехов в 
деле служения Иркутской области. Поздравляем Вас. (Аплодисменты).

Возвращаемся к работе. Для ведения заседания необходимо избрать рабо
чие органы. Секретариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут 
ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголо
совать.

Избрать секретариат в составе трех человек 

Время: 10:11:29
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:30. Речь 0 мин 25 сек

j



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принято.
Персонально: Маслов Андрей Семенович, Вакуров Евгений Викторович, 

Шпаков Виктор Юрьевич. Будут ли другие предложения по кандидатурам? 
Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:11:54
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:54. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве 3-х человек. Будут 

ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголо
совать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:12:18
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:18. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.
Персонально: Любенков Георгий Александрович, Чекотова Нина Алек

сандровна, Шершнев Денис Павлович. Будут ли другие предложения по канди
датурам? Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:12:42
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:42. Речь 0 мин 18 сек
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ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

Решение принято.
Рабочие органы избраны.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:00. Речь 0 мин 5 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки был рас
смотрен на заседании коллегии. Предлагаю принять проект повестки за основу. 
Г олосуем.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:13:05
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:05. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Уважаемые депутаты, будут ли дополнения, замечания, 
предложения в повестку? Пожалуйста, Наталья Игоревна, Вам слово.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:13:22. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемый Александр Викторович, у нас в субботу состоялось заседание 
комитета бюджетного, и мы подготовили к рассмотрению проект закона об об
ластном бюджете № ПЗ-768 на 21 год и на плановый период 22 и 23 годов. Про
сим включить его в повестку и рассмотреть его после 9-го вопроса. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:44. Речь 0 мин 2 сек

После 9-го вопроса, да? Г олосуем предложение Натальи Игоревны.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:13:47
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:47. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято.
Будут ли другие предложения?
Предлагаю проголосовать за повестку дня сессии с учетом предложений в

целом.

Принять повестку в целом 
Время: 10:14:09
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:09. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Повестка утверждена. Начинаем работать по повестке. 

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ:

1. Проект постановления «О назначении на должность Уполномоченного по правам человека в 
Иркутской области».
2. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Габитовой Г.Г.».
4. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Скрыпаль Г.И.».
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области».
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-719 «О нормативах обеспечения государственных га
рантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатного дошкольного образования в 
муниципальных дошкольных образовательных и общеобразовательных организациях в Иркутской 
области, общедоступного и бесплатного начального общего, основного общего, среднего общего 
образования в муниципальных общеобразовательных организациях в Иркутской области, обеспе
чения дополнительного образования детей в муниципальных общеобразовательных организациях 
в Иркутской области на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов».
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-769 «О бюджете Территориального фонда обязательно
го медицинского страхования Иркутской области на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 
годов» (2-е чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-770 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты» (2-е 
чтение).
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-690 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О применении индивидуальными предпринимателями патентной системы налогообложения 
на территории Иркутской области» (2-е чтение).
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-778 «О внесении изменений в статью 2 Закона Иркут
ской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих детей» (1-е чте
ние).

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

ВЫСТУПИЛИ:
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11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-759 «О признании утратившими силу отдельных за
конов Иркутской области» (1-е чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-767 «О внесении изменения в статью 4 Закона Иркут
ской области «О выборах Губернатора Иркутской области» (1-е чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-762 «О признании утратившим силу Закона Иркут
ской области «О порядке согласования с Иркутской областью представления Генерального проку
рора Российской Федерации о назначении на должность прокурора Иркутской области» (1-е чте
ние).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-771 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (1-е чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-726 «О внесении изменений в статьи 4 и 9 Закона Ир
кутской области «О порядке управления и распоряжения государственной собственностью Иркут
ской области» («О внесении изменений в Закон Иркутской области «О порядке управления и рас
поряжения государственной собственностью Иркутской области»)» (2-е чтение).
16. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 11 формы ходатайства о награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области, утвержденной постановлени
ем Законодательного Собрания Иркутской области от 16.02.2011 № 29/ЗО-ЗС».
17. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о транспортном обеспечении дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области».
18. Проект постановления «О парламентском запросе Законодательного Собрания Иркутской об
ласти временно исполняющему обязанности Губернатора Иркутской области Кобзеву И.И. «О 
функционировании системы здравоохранения Иркутской области в условиях борьбы с новой ко- 
ронавирусной инфекцией (COVID-19)».
19. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 1040722-7 «О внесении 
изменения в статью 981 Лесного кодекса Российской Федерации» (в части устранения пробела в 
правовом регулировании порядка ведения реестра недобросовестных арендаторов лесных участ
ков и покупателей лесных насаждений)».
20. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона №1054506-7 «О внесении 
изменений в Лесной кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты Россий
ской Федерации в части совершенствования отношений, связанных с оборотом древесины», вне
сенный депутатами Государственной Думы А.В. Гордеевым, Н.П. Николаевым, О.В. Савастьяно- 
вой, Р.В. Кармазиной, В.Н. Пивненко, Г.И. Данчиковой, А.В. Канаевым, сенаторами Российской 
Федерации Ю.Л. Воробьевым, А.П. Майоровым, Л.З. Талабаевой, Т.А. Тигель».
21. Проект постановления «Об обращении Законодательного Собрания Нижегородской области 
«К Министру природных ресурсов и экологии Российской Федерации Д.Н. Кобылкину по вопро
су определения лиц, ответственных за ликвидацию несанкционированных свалок на землях лесно
го фонда».
22. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической политике Законо
дательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 10-й сессии Законодательного 
Собрания Иркутской области от 20 февраля 2019 года № 3 (без доклада).

ПОВЕСТКА ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должность Уполномоченного по правам человека в 
Иркутской области».
24. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий Уполномоченного по правам 
ребенка в Иркутской области Семеновой С.Н.».
2. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Габитовой Г.Г.».
4. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Скрыпаль Г.И.».
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области».
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6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-719 «О нормативах обеспечения государственных га
рантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатного дошкольного образования в 
муниципальных дошкольных образовательных и общеобразовательных организациях в Иркутской 
области, общедоступного и бесплатного начального общего, основного общего, среднего общего 
образования в муниципальных общеобразовательных организациях в Иркутской области, обеспе
чения дополнительного образования детей в муниципальных общеобразовательных организациях 
в Иркутской области на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов».
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-769 «О бюджете Территориального фонда обязательно
го медицинского страхования Иркутской области на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 
годов» (2-е чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-770 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты» (2-е 
чтение).
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-690 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О применении индивидуальными предпринимателями патентной системы налогообложения 
на территории Иркутской области» (2-е чтение).
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-768 «Об областном бюджете на 2021 год и на плано
вый период 2022 и 2023 годов».
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-778 «О внесении изменений в статью 2 Закона Иркут
ской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих детей».
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-759 «О признании утратившими силу отдельных за
конов Иркутской области».
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-767 «О внесении изменения в статью 4 Закона Иркут
ской области «О выборах Губернатора Иркутской области» (1-е чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-762 «О признании утратившим силу Закона Иркут
ской области «О порядке согласования с Иркутской областью представления Генерального проку
рора Российской Федерации о назначении на должность прокурора Иркутской области» (1-е чте
ние).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-771 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (1-е чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-726 «О внесении изменений в статьи 4 и 9 Закона Ир
кутской области «О порядке управления и распоряжения государственной собственностью Иркут
ской области» («О внесении изменений в Закон Иркутской области «О порядке управления и рас
поряжения государственной собственностью Иркутской области»)» (2-е чтение).
16. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 11 формы ходатайства о награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области, утвержденной постановлени
ем Законодательного Собрания Иркутской области от 16.02.2011 № 29/ЗО-ЗС».
17. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о транспортном обеспечении дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области».
18. Проект постановления «О парламентском запросе Законодательного Собрания Иркутской об
ласти временно исполняющему обязанности Губернатора Иркутской области Кобзеву И.И. «О 
функционировании системы здравоохранения Иркутской области в условиях борьбы с новой ко- 
ронавирусной инфекцией (COVID-19)».
19. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 1040722-7 «О внесении 
изменения в статью 981 Лесного кодекса Российской Федерации» (в части устранения пробела в 
правовом регулировании порядка ведения реестра недобросовестных арендаторов лесных участ
ков и покупателей лесных насаждений)».
20. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона №1054506-7 «О внесении 
изменений в Лесной кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты Россий
ской Федерации в части совершенствования отношений, связанных с оборотом древесины», вне
сенный депутатами Государственной Думы А.В. Гордеевым, Н.П. Николаевым, О.В. Савастьяно- 
вой, Р.В. Кармазиной, В.Н. Пивненко, Г.И. Данчиковой, А.В. Канаевым, сенаторами Российской 
Федерации Ю.Л. Воробьевым, А.П. Майоровым, Л.З. Талабаевой, Т.А. Гигель».
21. Проект постановления «Об обращении Законодательного Собрания Нижегородской области
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«К Министру природных ресурсов и экологии Российской Федерации Д.Н. Кобылкину по вопро
су определения лиц, ответственных за ликвидацию несанкционированных свалок на землях лесно
го фонда».
22. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической политике Законо
дательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 10-й сессии Законодательного 
Собрания Иркутской области от 20 февраля 2019 года № 3 (без доклада).

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ УПОЛНОМОЧЕННОГО 
ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:27. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 1. Проект постановления "О назначении на должность Уполно
моченного по правам человека в Иркутской области".

В Законодательное Собрание Иркутской области поступило предложение 
Губернатора Иркутской области о кандидатуре Семеновой Светланы Николаевны 
на должность Уполномоченного по правам человека в Иркутской области.

Слово для представления кандидатуры на должность Уполномоченного по 
правам человека предоставляется Губернатору Иркутской области Кобзеву Игорю 
Ивановичу. Пожалуйста, Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:14:51. Речь 2 мин 0 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, я представляю 
вам сегодня кандидатуру Семеновой Светланы Николаевны для назначения на 
должность Уполномоченного по правам человека в Иркутской области, хотя сама 
Светлана Николаевна в представлении не нуждается, вы ее все знаете. 9 лет она 
является Уполномоченным по правам ребенка в Иркутской области, имеет два 
высших образования. За свой труд отмечена благодарностью Президента Россий
ской Федерации Владимиром Владимировичем Путиным и является председателем 
Координационного совета Уполномоченных по правам ребенка в Сибирском феде
ральном округе, то есть опыт большой, знания, умения, профессионализм - здесь 
все налицо. И на эту должность она была переизбрана повторно. Считаю, что ком
петенция и опыт Светланы Николаевны будут востребованы на новом ответствен
ном участке правозащитной деятельности. Вы знаете, что в марте этого года феде
ральным законом значительно расширены полномочия региональных омбудсменов 
по правам человека. Так, теперь им предоставляются права обращения в суд с ад
министративными исками в защиту прав, свобод и законных интересов как отдель
ных граждан, так и неопределенного круга лиц и обращение в прокуратуру с хода
тайством о проверке вступивших в законную силу решений и приговоров суда. Со
ответственно, возрастает и роль, и ответственность регионального Уполномочен
ного по правам человека. Уверен, что Светлана Николаевна достойно справится с 
возложенными на нее задачами.

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать кандидатуру Семеновой Свет
ланы Николаевны и назначить ее на должность Уполномоченного по правам чело
века в Иркутской области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:52. Речь 0 мин 14 сек
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Спасибо, Игорь Иванович. Слово для выступления предоставляется канди
дату на должность Уполномоченного по правам человека в Иркутской области Се
меновой Светлане Николаевне. Прошу на трибуну, Светлана Николаевна.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:17:06. Речь 2 мин 2 сек

Уважаемый Игорь Иванович, уважаемый Александр Викторович, уважае
мые депутаты, присутствующие, в первую очередь, конечно, хочу поблагодарить 
за высокую честь быть выдвинутой на этот серьезный пост. Для меня это очень се
рьезный шаг.

9 лет работы на посту Уполномоченного по правам ребенка не раз убеждали 
меня в том, что деятельность правозащитного института необходима, востребована 
и занимает свою нишу в деятельности государственных органов, которые направ
лены на защиту интересов человека и гражданина. Действительно, сегодня время 
диктует новые задачи перед этим важным правозащитным институтом и не только 
в рамках действующего законодательства, но и в рамках новых вызовов. Сегодня 
не зря очень серьезно говорят о защите прав человека в этот непростой период, в 
период пандемии. Это раз.

Вторые моменты и угрозы, которые сегодня очень серьезно влияют на за
щиту прав человека, это вопросы, связанные с информационной безопасностью 
каждого гражданина, это те задачи, которые были в том числе определены моими 
коллегами Уполномоченными по правам человека - и Валерием Алексеевичем Лу
киным, и Виктором Васильевичем Игнатенко в своих специальных докладах, еже
годных докладах, обозначая наиболее проблемные и злободневные темы для жите
лей нашего региона. Будем учиться, мне придется достаточно много направлений 
деятельности узнавать заново. Готовы к этому, поэтому, если доверите, будем ра
ботать честно. Спасибо, готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:08. Речь 0 мин 28 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Светлане Николаевне. Вопросов нет. При
саживайтесь, пожалуйста, Светлана Николаевна. Будут ли выступления по данно
му вопросу? Выступлений нет. В соответствии со статьей 134, 135 Регламента За
конодательного Собрания Уполномоченный... Пожалуйста, Виталий Владимиро
вич Перетолчин.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:36. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, по итогам рассмотрения внесенного предложения по 
кандидатуре на должность Уполномоченного по правам человека в Иркутской об
ласти и с учетом полученного согласования кандидатуры Уполномоченным по 
правам человека в Российской Федерации, решением комитета на рассмотрение 
Законодательного Собрания для назначения на должность Уполномоченного по 
правам человека в Иркутской области вносится кандидатура Семеновой Светланы 
Николаевны.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:04. Речь 0 мин 58 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Уважаемые коллеги, в соответствии со 
статьей 134, 135 Регламента Законодательного Собрания Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области назначается на заседа
нии Законодательного Собрания тайным голосованием. Избрание на должность 
Уполномоченного по правам человека. Избранным на должность Уполномоченно
го по правам человека в Иркутской области считается кандидат, получивший 
больше половины голосов от установленного числа депутатов Законодательного 
Собрания. Прошу счетную комиссию собраться в кабинете 516 для проведения 
своего первого заседания, избрать председателя, секретаря, предложить форму и 
содержание бюллетеня для тайного голосования для утверждения Законодатель
ным Собранием Уполномоченного по правам человека и установить порядок про
ведения тайного голосования.

Продолжаем работу по повестке дня, пока счетная комиссия выполняет 
свои обязанности.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:02. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 2. Проект постановления "О назначении на должности мировых 
судей Иркутской области". Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - 
председатель комитета по законодательству... Пока Виталий Владимирович идет 
на трибуну по ведению Андреев Андрей Анатольевич. Пожалуйста.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:21:16. Речь 0 мин 26 сек

Александр Викторович, спасибо. Я нажимал до этого, хотел бы уточнить, 
участники, которые принимают участие по ВКС, они же полноценные участники 
заседания? Они слышат, что исполняется Еимн Российской Федерации. Или они не 
знают, что в этот момент нежелательно, особенно кто номинируется по второму, 
третьему, четвертому пункту, сидеть вальяжно во время исполнения Еимна?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:42. Речь 0 мин 7 сек

Замечание принято, Андрей Анатольевич. Проведем разъяснительную рабо
ту. Спасибо. Пожалуйста, Виталий Владимирович, второй вопрос.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:21:49. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены представления 
председателя Иркутского областного суда о назначении на должности мировых 
судей Иркутской области.

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 года на



ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/8)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/9)

должность мирового судьи судебного участка № 10 Куйбышевского района города 
Иркутска Карманову Марию Александровну. Прошу поддержать решение комите
та.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:19. Речь 0 мин 15 сек

Назначить на должность мирового судьи впервые на срок... Так, вопросы к 
докладчику. Выступления. Назначить на должность мирового судьи впервые на 
срок полномочий 3 года Карманову Марию Александровну. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Карманову М.А.

Время: 10:22:34
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:34. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:22:49. Речь 0 мин 13 сек

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 года на 
должность мирового судьи судебного участка № 67 Казачинско-Ленского района 
Сорокожердева Дмитрия Анатольевича. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:02. Речь 0 мин 7 сек

Назначить на должность мирового судьи впервые на срок полномочий 3 го
да Сорокожердева Дмитрия Анатольевича. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
Сорокожердева Д.А.
Время: 10:23:10
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  3.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:10. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ МИ- 
РОВОЕО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЕАБИТОВОЙ Г.Г.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла-

ПОСТАНО
ВИЛИ:

сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:26. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, пункт 3 повестки дня. Проект постановления "О привлечении 
к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области Габитовой Галии 
Губайдулловны". Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:23:34. Речь 0 мин 24 сек

Комитет рекомендует привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи 
судебного участка № 106 города Усть-Кута на период отсутствия мирового судьи 
сроком до одного года Г абитову Г алию Г убайдулловну - мирового судью судебно
го участка № 11 Куйбышевского района города Иркутска, пребывающую в от
ставке. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:58. Речь 0 мин 11 сек

Вопросы к докладчику. Выступления. Голосуем. Привлечь к исполнению 
обязанностей мирового судьи судебного участка № 106 города Усть-Кута Габитову 
Галию Губайдулловну. Голосуем.

Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области Г абито
ву Г.Г.

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.3/10)

Время: 10:24:09
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:09. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ



МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СКРЫПАЛЬ Г.И.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла-

ПОСТАНО
ВИЛИ:

сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:31. Речь 0 мин 2 сек

Пункт 4 повестки дня. Проект постановления "О привлечении к исполне
нию обязанностей мирового судьи Иркутской области Скрыпаль Галины Иванов
ны". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:24:33. Речь 0 мин 21 сек

Комитет рекомендует привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи 
судебного участка № 42 Центрального района города Братска на период отсутствия 
мирового судьи сроком до одного года Скрыпаль Галину Ивановну - мирового су
дью судебного участка № 39 Центрального района города Братска, пребывающую 
в отставке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:54. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Выступления. Голосуем: привлечь к 
исполнению обязанностей мирового судьи судебного участка № 42 Центрального 
района города Братска Скрыпаль Г алину Ивановну.

Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области Скры
паль Г.И.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/11)

Время: 10:25:06
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла-
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:06. Речь 0 мин 38 сек 

Решение принято.
Уважаемые судьи, от имени депутатов Законодательного Собрания поз

вольте поздравить вас с назначением. Желаем вам неиссякаемого запаса энергии, 
крепкого здоровья, терпения, упорства и успехов в деле служения правосудию в
Иркутской области. Поздравляем вас. (Аплодисменты).

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла-
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сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:44. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 5. Проект постановления "О награждении Почетной грамотой За
конодательного Собрания Иркутской области Парфенова Александра Юрьевича". 
Докладывает Безродных Ольга Владимировна - председатель комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями. Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:25:53. Речь 0 мин 34 сек

Спасибо, Александр Викторович. Можно с места?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, прошу поддержать 

ходатайство Управления Федеральной службы безопасности Российской Федера
ции по Иркутской области, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Парфенова Александра Юрьевича - заместителя началь
ника Управления Федеральной службы безопасности Российской Федерации по 
Иркутской области за достижения в сфере охраны общественной безопасности и 
правопорядка на территории Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:27. Речь 0 мин 3 сек

Вопросы к докладчику. Выступления. Голосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области
ВИЛИ: Парфенова А.Ю.

ГОЛОСОВА- Время: 10:26:30
ЛИ: Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
(п.5/12) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:30. Речь 0 мин 30 сек

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-719 «О НОРМАТИВАХ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 
ГОСУДАРСТВЕННЫХ ГАРАНТИЙ РЕАЛИЗАЦИИ ПРАВ НА ПОЛУЧЕНИЕ ОБЩЕДО
СТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ДОШКОЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ И ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В
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ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО НАЧАЛЬНОГО ОБЩЕ
ГО, ОСНОВНОГО ОБЩЕГО, СРЕДНЕГО ОБЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЕСПЕЧЕ
НИЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ДЕТЕЙ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРА
ЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2021 ГОД И НА ПЛА
НОВЫЙ ПЕРИОД 2022 И 2023 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:00. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 6 повестки дня. Проект закона Иркутской области «О нормативах 
обеспечения государственных гарантий реализации прав на получение общедо
ступного и бесплатного дошкольного образования в муниципальных дошкольных 
образовательных и общеобразовательных организациях в Иркутской области, об
щедоступного и бесплатного начального общего, основного общего, среднего об
щего образования в муниципальных общеобразовательных организациях в Иркут
ской области, обеспечения дополнительного образования детей в муниципальных 
общеобразовательных организациях в Иркутской области на 2021 год и на плано
вый период 2022 и 2023 годов», 2-е чтение. Докладывает Синцова Ирина Алексан
дровна - председатель комитета по социально-культурному законодательству. По
жалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:27:24. Речь 4 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, законопроект находится во втором чтении, и перед 
вторым чтением был проведен ряд рабочих совещаний. Мы взаимодействовали 
тесно с муниципальными образованиями, с Ассоциацией муниципальных образо
ваний, с профсоюзами в сфере образования Иркутской области, с органами испол
нительной власти. В результате были внесены поправки от Губернатора Иркутской 
области Игоря Ивановича Кобзева и от депутатов Законодательного Собрания. Де
путаты комитета приняли решение рассмотреть их, и при этом сформировалась 
таблица одобренных поправок.

Я прокомментирую некоторые моменты, потому что они очень важны. 
Именно нормативы лежат в основе расчета субвенций на образование в Иркутской 
области, и таким образом достигаются гарантии бесплатного качественного, до
школьного, общего основного и дополнительного образования в Иркутской обла
сти. Ну, в первую очередь нужно отметить, что благодаря поправкам, при рассмот
рении этих поправок мы подтверждаем, что достигнутые показатели средней... За
ложены показатели средней, среднемесячной заработной платы педагогических 
работников на 21 год: дошкольного образования до 37891 рубля и в общем образо
вании до 43562 рублей.

Более того, с учетом реализации в регионе мероприятий по созданию в ма
лых городах и сельской местности на базе общеобразовательных организаций цен
тров образования цифрового и гуманитарного профилей "Точка роста" в рамках 
федерального проекта "Современная школа" учтены соответствующие коэффици
енты. Кроме того, в процессе работы была достигнута согласованная позиция о 
том, что коэффициент средней нагрузки на одного педагогического работника в 
"Базовых школах РАН" равен единице. Это существенное такое дополнение, по
тому что при этом, конечно же, заработная плата становится адекватной и учиты
вает всю нагрузку и ответственность педагогов, участвующих во всероссийском 
проекте, совместном проекте Российской Академии наук и Министерства просве
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/13)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/14)

щения Российской Федерации "Базовые школы РАН". У нас таких школы 3. Это 
гимназия № 1 в городе Ангарске, это гимназия № 2 в городе Братске и соответ
ствующий колледж ИГУ в городе Иркутске. Хотелось бы также отметить, что 
учтены статистические показатели контингента обучающихся. Они увеличились в 
2020 - 2021 учебном году. Ну, в частности, школьников стало на 3553 человека 
больше. При этом сократилось фактическое число посещающих детские сады до
школьников, но увеличилось количество групп, поскольку требования Роспотреб
надзора говорят об уменьшении количества дошкольников в группах. Поэтому в 
результате мы достигли уровня заложенного в бюджете 2020 года размера субвен
ций.

Уважаемые коллеги, у нас есть еще над чем работать. Поскольку, конечно 
же, обеспечение учебного процесса как материально-техническое, так и, конечно 
же, рост заработной платы и структура заработной платы педагогических работни
ков находятся постоянно во внимании депутатского корпуса, органов исполни
тельной власти, и мы будем дальше совершенствовать также эти вопросы.

Решение комитета: одобрить таблицу одобренных поправок и с учетом таб
лицы одобренных поправок принять данный законопроект в окончательном чте
нии, во втором (окончательном) чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:53. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне, желающие выступить? Го
лосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 10:32:00
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:00. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо

вания. Г олосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 10:32:17
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла-
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:17. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ УПОЛНОМОЧЕННОГО 
ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла-

сти

сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:44. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, председатель счетной комиссии, прошу на трибуну.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:32:50. Речь 0 мин 34 сек

День добрый, коллеги. Позвольте вам донести протокол № 1 заседания 
счетной комиссии.

Присутствовали: депутаты Любенков Георгий Александрович, Чекотова 
Нина Александровна, Шершнев Денис Павлович.

Слушали: об избрании председателя счетной комиссии, об избрании секре
таря счетной комиссии.

Решили: председателем счетной комиссии избрать Любенкова Георгия 
Александровича, секретарем счетной комиссии избрать Шершнева Дениса Павло
вича. Подписи членов комиссии имеются.

Прошу утвердить протокол № 1 заседания счетной комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:23. Речь 0 мин 3 сек

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы утвердить протокол № 1, прошу про
голосовать.

РЕШИЛИ: Утвердить протокол № 1

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 1/15)

Время: 10:33:27
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла-
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:27. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста, Георгий Александрович, продолжаем. 

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
( п Л /16)

ВЫСТУПИЛИ:

ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:33:42. Речь 0 мин 53 сек

Протокол № 2 заседания счетной комиссии.
Присутствовали: председатель Любенков, секретарь счетной комиссии 

Шершнев Денис Павлович, член счетной комиссии Чекотова Нина Александровна.
Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного голосования по во

просу о назначении на должность Уполномоченного по правам человека в Иркут
ской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской области 
утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного голосования (прилагается). 
Вот он, уважаемые депутаты, бюллетень для тайного голосования.

И предложить провести видеофиксацию процесса вскрытия урны и подсче
та голосов. Подписи имеются председателя счетной комиссии, секретаря и члена 
счетной комиссии.

Прошу вас утвердить протокол № 2 заседания счетной комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:35. Речь 0 мин 4 сек

Голосуем, чтобы утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного го
лосования. Прошу проголосовать.

Утвердить протокол № 2 
Время: 10:34:39
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:39. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:34:54. Речь 1 мин 4 сек

Разрешите довести порядок тайного голосования.
Уважаемые депутаты, в фойе зала заседаний вам необходимо получить у 

членов счетной комиссии бюллетень для тайного голосования, за который распи
саться в соответствующем списке: депутаты по одномандатным избирательным 
округам и депутаты по единому избирательному округу подходят к разным членам 
счетной комиссии. Затем пройти в кабинку для голосования для заполнения бюл
летеня. В бюллетене депутат Законодательного Собрания ставит знак в пустом 
квадрате, расположенном справа от строки "За", или "Против", или "Воздержался". 
Заполненный бюллетень опустить в ящик для голосования. Депутатов, прошедших
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процедуру голосования, прошу покинуть зону проведения голосования, дав воз
можность другим депутатам проголосовать. На время проведения тайного голосо
вания в фойе не должно быть посторонних лиц, урна для бюллетеней должна сто
ять рядом с кабинками, она там и стоит. Проголосовавший депутат сразу проходит 
в зал заседаний Законодательного Собрания Иркутской области. У меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:58. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Георгий Александрович. Уважаемые депутаты, прошу вас пройти 
в фойе, где установлены кабины для тайного голосования. Приглашенных и всех 
участников прошу остаться в зале. Перерыв объявляется на 10 минут. Прошу опе
ративно.

Часть 2 заседания. Дата: 30.11.2020 Время: 10:41:06- 11:46:12

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 43
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Битаров А.С.
8. Бренюк С.А.
9. Ведерников А.В.

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

13. Дикусарова Н.И.

14. Егорова Л.И.
15. Красношта- 

нов А. А.
16. Крывовязый И.В.
17. Кудрявцева Г.Ф.
18. Курбайлов М.М.
19. Лобков А.В.

20. Любенков Г.А.

21. Маслов А.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной
политике и связям с общественными объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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22. Некипелов Д.Б.
23. Носенко О.Н.
24. Обухов А.В.
25. Перетолчин В.В.

26. Петрук С.М.
27. Побойкин В.Л.

28. Попов О.Н.
29. Романов А.В.
30. Сагдеев Т.Р.

31. Сарсенбаев Е.С.
32. Синцова И.А.

33. Сумароков И.А.
34. Сумароков П.И.
35. Терентьев А.Н.
36. Труфанов Н.С.

37. Тютрин Д.Г.

38. Франтенко С.С.

39. Хайдуков В.В.

40. Чекотова Н.А.
41. Шевченко С.П.

42. Шершнев Д.П.
43. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 2
1. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 11
1. Абрусе- 

вич А.М.
2. Басов М.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномочного 
представителя Президента РФ в СФО
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель Прави
тельства Иркутской области 
Губернатор Иркутской области
депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федера
ции
Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской области

7. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области
8. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркутской

области

3. Зайцев К.Б.

4. Кобзев И.И.
5. Красношта- 

нов А.Н.
6. Лабыгин А.Н.
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9. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
10. Ситников Р.Л. первый заместитель Председателя Правительства Иркутской области
11. Сокол С.М. Депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федера

ции

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-769 «О БЮДЖЕТЕ ТЕРРИТОРИАЛЬНО
ГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ НА 2021 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2022 И 2023 ГОДОВ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:34. Речь 0 мин 17 сек

Все депутаты проголосовали. Прошу зарегистрироваться, чтобы видеть 
кворум на экране. 40 депутатов присутствует в зале. Продолжаем.

Вопрос № 7 повестки. Проект закона Иркутской области «О бюджете Тер
риториального фонда обязательного медицинского страхования Иркутской обла
сти на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов», 2-е чтение. Доклады
вает Дикусарова Наталья Игоревна - председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству. Пожа
луйста, Наталья Игоревна, Вам слово.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:41:51. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемый Игорь Иванович, уважаемый Александр Викторович, комитет 
завершил работу над указанным проектом закона. Во втором чтении в адрес За
конодательного Собрания поступили поправки от Губернатора Иркутской обла
сти. Все поправки находятся в таблице одобренных поправок. Проект закона го
тов к рассмотрению. На основании проведенной работы комитет по бюджету За
конодательного Собрания рекомендует: одобрить таблицу поправок, вынести на 
рассмотрение сессии Законодательного Собрания указанный проект закона, рас
смотреть во втором чтении на данном заседании и завершить работу над этим 
проектом закона на данном заседании Законодательного Собрания. Просим под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:39. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Желающие выступить? Голосуем: 
принять таблицу одобренных поправок.

РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА- Время: 10:42:46
ЛИ: Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
(п.7/17) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -13.
Принято
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:46. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 10:43:04
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  15.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:04. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-770 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕЖБЮДЖЕТНЫХ ТРАНСФЕРТАХ И НОРМАТИВАХ 
ОТЧИСЛЕНИЙ ДОХОДОВ В МЕСТНЫЕ БЮДЖЕТЫ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:23. Речь 0 мин 5 сек

Вопрос № 8. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчис
лений доходов в местные бюджеты», 2-е чтение. Докладывает Дикусарова Ната
лья Игоревна. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:43:28. Речь 2 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был также во втором чтении рассмот
рен на заседании комитета по бюджету. Хочу сказать, что закон сам по себе ин
тересен. Он связан с разными факторами, в том числе мы здесь не говорим толь
ко о в чистом виде межбюджетных отношениях между муниципальными обра
зованиями Иркутской области, мы говорим о перенастройке в принципе системы 
взаимоотношений между бюджетами в связи с тем, что со следующего года из
меняется федеральное законодательство, отменяется единый налог на вменен
ный доход как система налогообложения, поэтому в связи с этим есть необходи
мость в том числе и перестроить в этой части систему межбюджетных отноше
ний. Мы поддержали данный проект закона в первом чтении, во втором чтении 
поступили поправки. Поправки были обсуждены на совещании. Можно сказать, 
что поступившие поправки от Губернатора Иркутской области - это единое мне

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/18)

ВЫСТУПИЛИ:
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/19)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/20)

ВЫСТУПИЛИ:

ние всех участников этого процесса работы над указанным проектом закона.
Тем не менее у тех, кто работал над проектом закона, остался ряд вопро

сов. В решении комитета один из таких вопросов мы предлагаем записать в виде 
рекомендации.

С учетом проведенной работы решение комитета звучит следующим об
разом. Внести на сессию Законодательного Собрания таблицу одобренных по
правок, рекомендовать Законодательному Собранию рассмотреть проект закона 
во втором (окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок и 
дополнительным пунктом есть следующая рекомендация. С учетом того, что мы 
передаем дополнительные нормативы по просьбе муниципальных образований в 
пользу бюджетов муниципальных образований, и эти нормативы связаны с вре
дом, который наносится окружающей среде, факторами негативного воздей
ствия, мы рекомендуем органам местного самоуправления в превалирующей ча
сти направить эти дополнительные доходы на мероприятия, связанные с оздо
ровлением жителей, проживающих на территории этих муниципальных образо
ваний. Данное решение было поддержано всеми членами комитета единогласно. 
Рекомендуем сессии принять указанный проект закона. Просим поддержать ре
шение комитета. И, Александр Викторович, у нас еще будет просьба дать наше
му же комитету протокольное поручение. Если можно, я его позже озвучу тогда 
по Регламенту.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:58. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:46:00
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:00. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 10:46:17
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:17. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Вопрос № 9. Проект... Пожалуйста, Наталья Игоревна, 
про протокольное поручение.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:46:35. Речь 1 мин 0 сек

...Комитету дать протокольное поручение. Это результат рабочих сове
щаний, он будет состоять из 3 пунктов.

Первый пункт: дать поручение комитету проработать вопрос о целесооб
разности установления на 2022 год в Законе Иркутской области "О межбюджет
ных трансфертах" единых нормативов отчислений в бюджеты по негативному 
воздействию на окружающую среду городских и сельских поселений. На 21 год 
это будет... Это будут нормативы, которые уйдут в городские округа и в муни
ципальные районы.

Второй пункт: провести во взаимодействии с муниципальными образова
ниями мониторинг расходования указанных дополнительных доходных источ
ников в том числе на реализацию полномочий органов местного самоуправления 
в сфере охраны здоровья граждан, установленных действующим законодатель
ством.

И третий пункт: проанализировать правовые возможности и опыт других 
субъектов по вопросу исключения из расчета уровня бюджетной обеспеченности 
местных бюджетов платы за негативное воздействие на окружающую среду. 
Просим поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:35. Речь 0 мин 13 сек

Мы голосуем протокольное поручение? (Не слышно). Только в случае, 
если кто-то не согласен, да? Нет возражений? Принимается протокольное пору
чение, Наталья Игоревна.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ УПОЛНОМОЧЕННО
ГО ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:48. Речь 0 мин 20 сек

Так, счетная комиссия готова. Прошу председателя счетной комиссии...

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:48:08. Речь 1 мин 2 сек

Уважаемые коллеги, позвольте донести до вас протокол № 3 заседания 
счетной комиссии.

Присутствовали: председатель счетной комиссии Любенков Георгий 
Александрович, секретарь счетной комиссии Шершнев Денис Павлович, член 
счетной комиссии Чекотова Нина Александровна.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/21)

ВЫСТУПИЛИ:

Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу о назначении на 
должность Уполномоченного по правам человека в Иркутской области. В бюл
летень для тайного голосования включена кандидатура - Семенова Светлана Ни
колаевна.

Изготовлено бюллетеней - 45, выдано бюллетеней - 42, при подсчете об
наружено - 42, недействительных бюллетеней нет.

Голосовали: "За" - 40, "Против" - 2, "Воздержался" - никто.
По результатам тайного голосования Семенова Светлана Николаевна 

назначена на должность Уполномоченного по правам человека в Иркутской об
ласти.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской области 
утвердить результаты тайного голосования по вопросу о назначении на долж
ность Уполномоченного по правам человека в Иркутской области.

Подписи председателя, секретаря, члена счетной комиссии имеются. 
Прошу утвердить протокол № 3.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:10. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование вопрос об утверждении ре
зультатов тайного голосования по вопросу о назначении на должность Уполно
моченного по правам человека в Иркутской области. Прошу проголосовать.

Утвердить протокол № 3 
Время: 10:49:25
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:25. Речь 1 мин 12 сек 

Результаты тайного голосования утверждены.
По результатам тайного голосования Семенова Светлана Николаевна 

назначена на должность Уполномоченного по правам человека в Иркутской об
ласти. Согласно статье 135 Регламента Законодательного Собрания Иркутской 
области по результатам тайного голосования о назначении Уполномоченного по 
правам человека в Иркутской области оформляется постановлением Законода
тельного Собрания. В соответствии... Еолосуем за постановление отдельно, нет? 
(Не слышно). Так...

В соответствии со статьей 7 Закона Иркутской области "Об Уполномо
ченном по правам человека в Иркутской области" при вступлении в должность 
Уполномоченный по правам человека приносит присягу.

Слово для принесения присяги предоставляется Семеновой Светлане Ни
колаевне. Прошу Вас на трибуну.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:50:37. Речь 1 мин 0 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/22)

Клянусь защищать права и свободы человека и гражданина, добросовест
но исполнять свои обязанности, руководствуясь общепризнанными принципами 
и нормами международного права, международными договорами Российской 
Федерации, Конституцией Российской Федерации, законодательством Россий
ской Федерации, Уставом Иркутской области, законодательством Иркутской об
ласти, справедливостью и объективностью. Благодарю вас, уважаемые коллеги, 
за поддержку. Спасибо. (Аплодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:37. Речь 2 мин 35 сек

Светлана Николаевна, не торопитесь.
Уважаемая Светлана Николаевна, позвольте от имени депутатов Законо

дательного Собрания поздравить Вас с назначением на эту высокую должность. 
Поздравляем Вас с взрослением и очень рассчитываем, что взрослым жителям 
Иркутской области теперь повезет так же, как многие годы везло детям, когда 
они были под надежной Вашей защитой. Поздравляем Вас. (Аплодисменты).

Уважаемые коллеги, продолжаем работу.
В секретариат поступило заявление от Семеновой Светланы Николаевны 

о сложении полномочий Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской об
ласти. В соответствии со статьей 11 Закона Иркутской области "Об Уполномо
ченном по правам ребенка в Иркутской области" досрочное прекращение пол
номочий Уполномоченного по правам ребенка осуществляется посредством 
принятия постановления Законодательного Собрания о досрочном освобожде
нии от должности. В секретариат поступило соответствующее заявление от 
Светланы Николаевны, датированное сегодняшним числом.

Ставлю на голосование вопрос о включении в повестку сессии проекта 
постановления "О досрочном прекращении полномочий Уполномоченного по 
правам ребенка в Иркутской области Семеновой Светланы Николаевны".

Антон Васильевич Романов по ведению, пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:54:11. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, я просто обра
щаю внимание, что в связи с принятием поправок в Конституцию Российской 
Федерации, в том числе по статье о нормах и принципах международного права, 
я думаю, что присягу, которую дает Уполномоченный по правам человека, текст 
присяги нужно изменить в дальнейшем. Просто поручение нашему комитету по 
законодательству, чтобы посмотрели внимательно текст присяги. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:40. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Изучим Ваше предложение.
Итак, ставлю на голосование о включении в повестку дня сессии проекта 

постановления "О досрочном прекращении полномочий Уполномоченного по 
правам ребенка в Иркутской области". Голосуем.

Включить в повестку сессии 
Время: 10:54:53
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:53. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНОМОЧИЙ УПОЛ
НОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ РЕБЕНКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕНОВОЙ С.Н.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:13. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем за проект постановления «О досрочном прекращении полномо
чий Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области Семеновой Свет
ланы Николаевны» с 30 ноября 2020 года.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/23)

Принять постановление 

Время: 10:55:20
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:20. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-690 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРИМЕНЕНИИ ИНДИВИДУАЛЬНЫМИ ПРЕДПРИ
НИМАТЕЛЯМИ ПАТЕНТНОЙ СИСТЕМЫ НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ НА ТЕРРИТОРИИ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:48. Речь 0 мин 6 сек

Продолжаем работу по повестке. Проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О применении индивидуаль
ными предпринимателями патентной системы налогообложения на территории 
Иркутской области», 2-е чтение. Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна - 
председатель комитета по бюджету. Пожалуйста, Наталья Игоревна.
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ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:55:54. Речь 4 мин 20 сек

Коллеги, проект закона о применении в Иркутской области индивидуаль
ными предпринимателями патентной системы налогообложения очень важно 
принять сегодня, очень важно принять на этой сессии Законодательного Собра
ния, для того чтобы этот Закон заработал с 2021 года. Этот Закон тесно связан с 
изменениями на уровне федерального законодательства. У нас со следующего 
года применение единого налога на вмененный доход как система налогообло
жения применяться не будет. В связи с этим необходимость предпринимателям 
выбрать для себя иной вид системы налогообложения, на которой они будут ра
ботать дальше, и предопределила необходимость принятия ряда законодатель
ных актов. Сегодня мы как законодатели обязаны дать возможность в полной 
мере оценить нашим индивидуальным предпринимателям те возможности, ту 
экономическую ситуацию и выбрать для себя наиболее комфортную систему 
налогообложения, подходящую и под виды деятельности, и под доходность, и 
под те квадратные метры, в рамках которых они ведут свою предприниматель
скую деятельность, и под иные параметры. В связи с этим принятие закона о па
тенте позволит нашим индивидуальным предпринимателям расширить круг сво
их возможностей для осуществления такого выбора.

Мы этот закон изучаем и работаем над ним уже продолжительное коли
чество времени. В первом чтении мы его с вами приняли несколько месяцев 
назад. Затем остановили работу в связи с тем, что на федеральном уровне феде
ральные законодатели внесли в Государственную Думу проект закона "О внесе
нии изменений в Налоговый кодекс", и как раз эти изменения тоже касались па
тентной системы налогообложения. Для того чтобы в нашем областном законе 
предусмотреть все новшества, чтобы предусмотреть все возможности для инди
видуальных предпринимателей, работу эту мы продолжили только после того, 
как Государственная Дума во втором чтении приняла соответствующие измене
ния в федеральное законодательство. 24 ноября эти изменения были приняты. За 
такое непродолжительное время министерство экономического развития Иркут
ской области доработало текст проекта закона, Губернатором внесены поправки 
к указанному проекту закона, проведена дополнительная работа, это наше было 
условие, которое мы ставили, и задачу, которую мы ставили перед собой при 
принятии этого закона в первом чтении, все эти поправки, которые были внесе
ны, они были проработаны с предпринимательским сообществом. В обсуждении 
участвовали на площадке министерства экономического развития Законодатель
ное Собрание, "Торгово-промышленная палата", "Деловая Россия", "Опора Рос
сии", различные ассоциации, которые объединяют малые предприятия и пред
принимателей на территории Иркутской области. Однозначно поступившие по
правки получили поддержку, и единственное, что нам было рекомендовано, это 
как можно скорее принять указанный проект закона, чтобы он заработал с 1 ян
варя 2021 года.

Основные несколько моментов, которые в этом проекте закона преду
смотрены. Во-первых, большее количество предпринимателей сможет восполь
зоваться патентной системой налогообложения. Это связано с тем, что увеличи
вается размер площади, в рамках которой можно будет работать и применять для 
ведения предпринимательской деятельности патент, в несколько раз увеличи
лось количество видов деятельности, по которым можно будет применять патент 
и работать в рамках патента. Кроме того, учтены новшества в федеральном зако
нодательстве, когда обязательные взносы, которые оплачивают индивидуальные 
предприниматели, будут учитываться при расчете размера патента.
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/24)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/25)

Все эти поправки внесены, все проработано, все проанализировано. Ко
митет принял следующее решение: рекомендовать принять указанные поправки, 
они внесены в таблицу одобренных поправок, рекомендовать Законодательному 
Собранию рассмотреть указанный проект закона на данном заседании в оконча
тельном чтении и направить Губернатору для обнародования. И у нас очень 
большая просьба и, Игорь Иванович, к Вам, и к Правительству, мы сегодня 
должны и подписать этот проект закона и опубликовать, тогда он заработает с 1 
января 2021 года. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:14. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Желающие выступить. Пожалуйста, 
Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:00:21. Речь 0 мин 13 сек

... В реализации этого закона в 21 году, потому что проведенный анализ 
показал, что и предприниматели в этом заинтересованы. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:34. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Уважаемые коллеги, голосуем: принять табли
цу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 11:00:39
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:39. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 11:01:00
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:00. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-768 «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 
2021 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2022 И 2023 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:21. Речь 0 мин 21 сек

Переходим к дополнительному вопросу. Проект закона Иркутской обла
сти «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 го
дов». Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна - председатель комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству. Пожалуйста, Наталья Игоревна, на трибуну.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:01:42. Речь 11 мин 4 сек

Уважаемый Игорь Иванович, уважаемый Александр Викторович, уважа
емые коллеги, мы завершаем работу над проектом закона «Об областном бюд
жете на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов». Есть несколько мо
ментов, на которые я сегодня при завершении этой работы хотела бы обратить 
внимание.

Первое. В этом году при рассмотрении проекта закона во втором чтении 
впервые реализована одна из новых статей нашего Закона "О бюджетном про
цессе в Иркутской области", когда в рамках второго чтения Губернатором Ир
кутской области увеличиваются параметры, основные параметры проекта закона 
о бюджете. Связано это как с поступлением целевых финансовых средств из фе
дерального бюджета, так и с поступлением нецелевой финансовой помощи из 
федерального бюджета в пользу Иркутской области. В итоге параметры основ
ного закона о бюджете Иркутской области измены на 2022 год на 23,9 миллиар
да рублей, и в соответствии с этим на 22 и 23 годы соответствующие цифры в 
параметрах тоже имеются. Это первый момент. Мы впервые с вами реализовали 
такую норму закона, которая у нас есть на территории Иркутской области.

Второе. Мы провели очень кропотливую работу вместе с вами, с Губер
натором, с Правительством Иркутской области над теми направлениями расхо
дования бюджетных средств, которые нам сегодня необходимо на входе в фи
нансовый год в обязательном порядке предусмотреть в бюджете Иркутской об
ласти. Мы встречались несколько раз. У нас недавно была коллегия совместная, 
на которой мы обсуждали все эти вопросы.

На сегодняшний день хочу отметить основные направления расходования 
дополнительных денежных средств, которые поступили в бюджет Иркутской 
области. Поправки, которые внесены, это результат совместной работы Законо
дательного Собрания, депутатов, Губернатора, Правительства Иркутской обла
сти по основным направлениям, которые необходимо было предусмотреть в 
бюджете Иркутской области. Начну с основных моментов.

Первое, что всех заботило, волновало: денежные средства в дополнитель
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ном объеме будут направлены на обеспечение заработной платы работников 
бюджетной сферы. Если смотреть укрупненными цифрами, то это и заработная 
плата работникам образования в школах - более 2 миллиардов рублей; дошколь
ного образования - практически миллиард рублей; и обязательные выплаты на 
классное руководство в объеме 2 с лишним миллиардов рублей.

В рамках системы социальной поддержки дополнительные денежные 
средства будут направлены на осуществление ежемесячной денежной выплаты, 
назначаемые в случае рождения третьего ребенка или последующих детей до до
стижения ребенком возраста 3 лет; субсидии на создание дополнительных мест 
для детей в возрасте от 1,5 до 3 лет в образовательных организациях; субсидии 
бюджетам на осуществление выплаты на детей в возрасте от 3 до 7 лет включи
тельно. Ну, естественно, это денежные средства, которые необходимы на регио
нальную часть доплаты к пенсиям жителям Иркутской области.

Что касается системы образования. Дополнительные денежные средства 
будут направлены на строительство детских садов и школ. Дополнительные де
нежные средства будут направлены на создание материально-технической базы 
по обеспечению наших школ с цифровым и гуманитарным профилями в обще
образовательном направлении, имеется виду обеспечение компьютерной техни
кой и устойчивой сетью Интернет в сельских местностях и в малых городах. До
полнительные денежные средства будут направлены на капитальные ремонты в 
сельских спортзалах общеобразовательных организаций в сельской местности. 
Дополнительные денежные средства будут направлены для обеспечения бес
платного горячего питания обучающихся, получающих начальное общее образо
вание в государственных муниципальных образовательных организациях. Сум
мы достаточно значительные. Расчетные цифры показывают, что их будет доста
точно для обеспечения этих полномочий.

Кроме того, дополнительные денежные средства будут направлены на 
развитие сельского хозяйства. Здесь проведена очень серьезная комплексная ра
бота. Получены дополнительные денежные средства из федерального бюджета 
на реализацию ряда мероприятий в области сельского хозяйства. Хочу сказать, 
что проведена и очень серьезная работа на уровне Иркутской области, и допол
нительные денежные средства будут направлены в рамках сельского хозяйства 
на следующие направления. Мы выявили необходимость увеличения денежных 
средств на компенсацию лизинговых платежей для тех, кто, поверив Иркутской 
области, поверив власти, сегодня взял на себя такие обязательства выплачивать 
лизинг, модернизировать сельскохозяйственное производство, и принято реше
ние компенсировать выпадающие... компенсировать выплаченные платежи, по 
которым уже на сегодняшний день поданы заявления для такой компенсации ор
ганизациями на территории Иркутской области. Увеличены денежные средства 
на элитное семеноводство, на несвязанную поддержку, субсидии на реализацию 
молока. Кроме того, увеличены денежные средства на вопросы по мелиорации и 
по развитию масленичных культур на территории Иркутской области. Кроме то
го, в режиме согласительных процедур было принято решение о направлении 
дополнительных денежных средств на такую программу, как "Комфортная го
родская среда". Денежные средства были направлены как из федерального, так и 
дополнительно из областного бюджета. Поправками обеспечена сумма в полном 
объеме для субсидии на реализацию общественно-полезных программ. Соответ
ственно, на поддержку социально ориентированных некоммерческих организа
ций на территории Иркутской области. Кроме того, обеспечено в полном объеме 
питание детей, находящихся в Домах ребенка. Соответствующие поправки также 
внесены. Кроме того, в полном объеме обеспечены денежные средства на сред
несуточный набор продуктов для питания детей, страдающих туберкулезной ин
токсикацией или находящихся под диспансерным наблюдением фтизиатра, по
сещающих группы оздоровительной направленности в муниципальных образо-
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вательных организациях. Этот спор велся несколько лет, в каком объеме предо
ставлять денежные средства. Сегодня поправками денежные средства в муници
пальные образования будут направлены в полном объеме.

Кроме того, совместным решением была создана новая субсидия на тер
ритории Иркутской области. С 2021 года муниципальным образованиям будет 
предоставляться субсидия на софинансирование расходных обязательств по со
зданию плоскостных спортивных сооружений в сельской местности. Это корты 
и это небольшие спортивные площадки, которые так востребованы в наших 
сельских муниципальных образованиях. 11 территорий получат указанную суб
сидию.

Ну и, наверное, самая обсуждаемая, самая долгожданная тема, о которой 
говорили все депутаты Законодательного Собрания, мы здесь получили под
держку в лице Губернатора, Правительства Иркутской области, это увеличение 
средств на капитальные ремонты объектов образования. С учетом ситуации с 
бюджетом, с учетом необходимости приоритезации расходов было принято ре
шение по 1 объекту из тех, кто прошли соответствующий отбор и имеют соот
ветствующие документы, в каждом муниципальном образовании второго уровня 
внести в список для капитального ремонта, для начала капитального ремонта в 
следующем году. Это очень серьезное решение, которое позволит тем террито
риям, которые долго ожидали капитальные ремонты школ, привести в порядок 
свои образовательные организации.

Ну и, наверное, отдельным пунктом, я специально оставила его вот на за
вершающий этап, хотела бы сказать о тех расходах, которые сегодня предусмот
рены в рамках организации здравоохранения на территории Иркутской области. 
Дополнительные денежные средства в размере практически 2 миллиардов руб
лей направлены сегодня на развитие здравоохранения на территории Иркутской 
области. Это и наши с вами предложения по поводу капитальных ремонтов 
учреждений здравоохранения именно первичного звена, то есть прежде всего 
небольшие территории, отдаленные территории, те, которые действительно се
годня требуют особого внимания. В эти же территории будет приобретаться до
полнительное медицинское оборудование. И в следующем году планируется до
полнительная закупка, практически вот сравнимая, наверное, с самыми хороши
ми ожиданиями нашими, количества автомобилей скорой медицинской помощи. 
Согласно программе "Модернизация здравоохранения" 65 автомобилей скорой 
помощи в следующем году будет приобретено в муниципальные образования.

Кроме того, дополнительно к этой сумме в бюджете Иркутской области 
поправками на сегодняшний день внесены предложения по расходам на обеспе
чение мероприятий, связанных с распространением коронавирусной инфекции. 
300 с лишним миллионов рублей будет направлено на необходимые расходы в 
этом направлении дополнительно к тем денежным средствам, которые уже сего
дня предусмотрены в основном бюджете и уже сегодня утверждены нами с вами 
в первом чтении областного бюджета.

Все поправки, которые поступили, были рассмотрены. Депутатами Зако
нодательного Собрания было внесено большое количество поправок. Кроме то
го, поправками депутатов было обеспечено софинансирование по тем федераль
ным средствам, которые поступили в пользу Иркутской области с федерального 
уровня. Все поправки рассмотрены на заседании комитета. Хочу сказать, что 
большую часть вопросов, которые обозначались депутатами, обозначались жи
телями, обозначались общественными организациями, нашими партнерами, ру
ководителями и участниками организаций, бизнес-сообществ рассмотрены и 
удовлетворены в рамках второго чтения проекта закона о бюджете.

Комитет рассмотрел указанные поправки. У нас имеется таблица одоб
ренных поправок, есть таблица отклоненных поправок. Просим утвердить эти 
таблицы, просим рассмотреть указанный проект закона во втором чтении и под



держать решение комитета.
И, коллеги, прошу поддержать еще одно предложение: чтобы принять 

бюджет в окончательном варианте сегодня, мы просим дать нам возможность в 
комитете проработать еще раз проект закона в третьем чтении и на сегодняшнем 
же заседании принять бюджет в окончательном чтении. Просим поддержать ре
шение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:46. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, присаживайтесь, если будут во
просы, то уже ответите с места. Пожалуйста, слово для выступления предостав
ляется Губернатору Иркутской Игорю Ивановичу Кобзеву. Пожалуйста, Игорь 
Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:12:59. Речь 10 мин 24 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, коллеги, сего
дня у нас второе чтение проекта закона об областном бюджете на 21 год. Прежде 
всего хочу сообщить, что объем финансовых средств именно федеральных уве
личен почти в 2 раза и доведен до 49,1 миллиарда рублей. Предлагаю поддер
жать те позиции, которые сегодня озвучила Наталья Игоревна, и вы в ходе наше
го совместного совещания и с участием вас, вы обозначили ряд проблем, кото
рые сегодня включены в проект бюджета на второе чтение.

Первое, значит, мы более 2 миллиардов рублей из федерального бюджета 
выделили на ежемесячную выплату учителям за классное руководство. Я знаю, 
что это было обращение по образованию, я их все записал и внимательно отсле
живал, чтобы они пошли. Более 16000 учителей, педагогов будут получать эту 
надбавку в размере 5000 рублей.

Второе. Мы почти более 1 миллиарда 300 миллионов рублей выделили на 
организацию бесплатного питания, это было поручение Президента, школьни
кам 1 -4  класса. Более того, я поручил сегодня Правительству, чтобы с 1 января 
21 года у нас это решение было уже профинансировано полностью за счет феде
рального бюджета. Сегодня есть моменты, более 20 миллионов рублей мы тра
тим областных денег, потому что не дооборудовали пункты приготовления пиши 
в образовательных учреждениях. И в рамках этого я буду предлагать вам обо
значить или утвердить законодательно образовательные учреждения малоком
плектные, которым нет необходимости полностью разворачивать оборудование 
питания. Это можно делать привозным способом. Это экономия, это, в общем- 
то, вопрос организации в том числе федерального финансирования. Поэтому мы 
обязательно это все подготовим, все это включимся, и я приглашаю вас, когда 
будет обсуждение по этим школам, которые сегодня финансируются за счет об
ластного бюджета по организации питания, чтобы мы это все исключили с 1 
сентября 21 года.

Дальше. Более... Правильно, 1 миллиард 900 миллионов рублей на модер
низацию первичного звена здравоохранения. Я поручил сегодня программу, ко
торую сформировало министерство здравоохранения, оно сегодня не оконча
тельный вариант, мы сегодня его обсуждаем. То же самое я предлагаю вам тоже 
включиться в эту работу. Там будет перспективное развитие. Я понимаю, что вы 
каждый со своей территории, каждый будет, но лучше все это обсудить и дальше 
уже в этом варианте работать. Там суммы более 9,5 миллиардов рублей за счет 
федерального бюджета плюс областные деньги. Посмотрим все-таки эту про
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грамму, нужно уже окончательно с вами со всеми согласовать, и мое решение 
уже в министерство здравоохранения окончательный вариант его утверждаем и 
размещаем на соответствующих информационных платформах. Вы знаете, там... 
Не буду касаться, я думаю, вам программу дадут, поизучаете, там много вопро
сов: и капитальный ремонт, и приобретение автомобилей, и все, что связано с 
оборудованием, индивидуально поработаем.

Дополнительно мы предусмотрели все, что касается детей-инвалидов, 
оснащение учебным оборудованием вот этих школ. Знаю, что это было от обще
ственной организации, очень много ко мне подходили коллеги, считаю, что это 
правильное направление.

Согласен, что 42 образовательные организации сегодня получат возмож
ность провести капитальный ремонт. Сегодня это не нужно здесь рейтинговую 
систему включать, это правильный подход, и я здесь полностью вас поддержи
ваю.

В следующем году наряду с программами "Земский доктор" и "Земский 
фельдшер" в нашей программе продолжена реализация программы "Сельский 
учитель". Мы довернем в те организационные моменты, которые возникли в 
этом году и, как я вам уже говорил, у меня будет встреча и с педуниверситетом, 
и вообще с советом ректоров, мы определим алгоритм наших действий, где наши 
студенты в первую очередь будут иметь приоритетное право воспользоваться 
этой программой. Понятно, что будет соответствующий отбор. Я думаю, со всех 
сторон мы унифицированный такой подход, чтобы и выпускник понимал, что 
это не просто так, и не просто выделяется ему 1 миллион рублей. Он приезжает 
на место, ему выделяется земельный участок, ему формируются подходы по 
съему этого жилья на этот период, ну и по организации строительства. Я думаю, 
здесь и министерство строительства, и Союз строителей тоже подключатся к 
этому вопросу, потому что деньги какие-никакие 97 миллионов рублей, они 
деньги. И мы хотели, чтобы они были реализованы не только на ипотечное кре
дитование, и через 5 лет он уехал, и мы опять... Мы должны создать все условия, 
для того чтобы он остался на месте и профессионально дальше занимался своим 
ростом.

Кроме этого, услышали все, что связано с развитием сельских террито
рий. Понимаем, что эта сумма не в полном объеме, которая была предложена 
депутатами, ну, 235 миллионов рублей, по крайней мере, начало весенне-летней 
кампании будет положено. И здесь и очень важно по компенсации за лизинговые 
платежи услышал, и по мелиорации, масленичные культуры, элитного семено
водства, все мы туда включили.

На восстановление территорий, пострадавших от наводнения, мы дальше 
продолжаем. У нас контракты продолжающиеся, они двухлетние, поэтому в этом 
направлении работаем. Из Федерации нам выделяется более 3 миллиардов 300 
миллионов рублей.

Включили и "Комфортную городскую среду". Знаю, что это ваше было 
обращение, мы внимательно все это изучили и поправки эти внесли.

Ну и дальше мы понимаем, что для нас очень важно создание плоскост
ных спортивных сооружений. Мне мэры неоднократно тоже говорили. Здесь мы 
начинаем с малого, но нужно уже двигаться. Если эта перспектива пройдет в 
следующем году, значит, на 22 год будем мы ее расширять, это все финансиро
вание.

С учетом внесенных поправок доходная и расходная часть у нас увеличи
вается на 24 миллиарда рублей и составит по доходам 190 рублей 600 миллио
нов, по расходам 204 миллиарда 600 миллионов рублей.

Хотел бы в первую очередь подчеркнуть, что бюджет все равно столкнул
ся с беспрецедентным падением доходов, вы это должны все понимать. И поэто
му от нас требуется в первую очередь эффективное, я бы слово такое, рачитель
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ное отношение к расходной части областного бюджета. Вот все будем в диалоге, 
все будем просматривать, через микроскоп смотреть всю реализацию и эффек
тивность вот этих наших... принимаемого нашего финансирования, этих вопро
сов.

Ну и дальше я, конечно, уверен, что эта консолидированная наша работа 
даст серьезный толчок и к анализу, и к эффективности расходной части област
ного бюджета. На этом не останавливаемся, дальше все равно работаем с феде
ральным центром. Вы знаете, у меня были встречи и с Президентом, я уже гово
рил, где мы все-таки будем предлагать и по отдельным территориям, где сегодня 
идут восстановительные работы, включаться в федеральную повестку, в том 
числе по строительству школ. Сегодня руководство, мэрии тоже активно на это 
работают, будем все варианты использовать, не будем останавливаться на до
стигнутом.

Ну и вы знаете, что вот эти случаи, как сгоревшая школа в Голоустном, я 
вчера там был, встречался, увидел, знаете, озабоченность в глазах жителей этого 
поселка. Понимаем, что здесь нужно разделить на 3 истории. Нам все-таки... Не 
должно быть так, что школу-то все равно будем строить, за 50 км 71 ученик не 
будет ездить, это неправильно. Но это не должно стать какой-то нормой, школа 
сгорела, все должны ответственно относиться. Мы проведем анализ, выявим 
причины, и здесь я, конечно, буду... Если причина по именно проведению строи
тельно-монтажных работ, значит, будем предлагать Союзу строителей СРО, 
пусть тоже включается и несет за это тоже ответственность.

Второе. Мы должны все-таки все эти варианты по линии образования 
просмотреть. Ну, разные бывают ситуации, мы знаем, что у нас школы 5-й сте
пени огнестойкости и с обеспечением пожарной безопасности, будем так гово
рить, условно во многих школах еще остается вопрос внимательного изучения. 
Мы формируем вот эту программу, все равно будем ее дальше делать.

Ну, и третье, это, конечно, если такие случаи будут проходить, мы долж
ны иметь резерв.

Вот вчера я предложил, ну, если завершая свое выступление, вчера я 
предложил, с жителями когда встречался, все-таки они настаивают на капиталь
ных строениях, я все-таки предложил временное сооружение. Это быстро, удоб
но, и есть такой опыт.

В целом, я считаю и уверен, что совместными усилиями мы все сформи
руем вот это: сбалансированные бюджеты и обеспечим их социальную направ
ленность. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:24. Речь 0 мин 21 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Так, уважаемые коллеги, пожалуйста, если 
есть желающие выступить или задать вопросы основному докладчику, прошу 
воспользоваться этим правом. Если нет, переходим к голосованию за таблицу 
одобренных. Пожалуйста, выступает депутат Законодательного Собрания Рома
нов Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:23:45. Речь 6 мин 58 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемый Игорь Иванович, уважа
емые коллеги, не могу не воспользоваться правом выступить, постольку- 
поскольку был лишен его на прошлой сессии в результате голосования и коллек
тивного решения. Вот я много лет принимаю участие в прениях принятия бюд
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жета. И как говорится, кропотливая работа в рамках бюджетного процесса у нас 
всегда сводится к бухгалтерскому подходу в решении этого вопроса. Нам обыч
но говорят: вот у нас доходы такие, ребята, вот такой должен быть дефицит, он 
установлен законом, давайте утверждать расходную часть. И в основном актив
ное обсуждение депутатов выливается в обсуждение расходной части бюджета, 
кому что дать. Это чисто бухгалтерский подход. Но мы с вами, уважаемые кол
леги, не бухгалтеры, тут нет особых специалистов в бухгалтерии, это не наш 
профиль. Нас избирали не для того, чтобы мы бухгалтерией занимались, а для 
того, чтобы мы принимали управленческие решения. Грубо говоря, если у нас 
сегодня есть критическое, то есть достаточно большое беспрецедентное падение 
доходов бюджета, то значит, где-то были приняты управленческие решения, ко
торые привели к такой ситуации. Ну, если совсем просто, то плохой бюджет или 
плохие доходы бюджета, это прежде всего плохое, неверное управление эконо
микой, а это значит, в обгцем-то, неверные управленческие решения в том числе 
и Законодательного Собрания. Я не говорю уже об исполнительной власти. То 
есть значит, мы где-то с вами вместе с исполнительной властью приняли реше
ния, которые привели к такой ситуации. И вот наша задача, на мой взгляд, в 
первую очередь должно было проанализировать, какие решения были приняты и 
почему они именно к этому привели, в том числе и кадровые решения. Грубо 
говоря, если, как я повторюсь, если бюджет плохой, значит, плохая экономика, а 
если плохая экономика, значит, плохое государственное управление.

В этой связи не могу не комментировать выступление Натальи Игоревны 
на прошлой сессии в конце, когда она выступала как председатель комитета в 
завершение дискуссии, и сказала, что очень удивлена активностью депутатов в 
обсуждении бюджета. То есть вот раньше такого не было, а тут вдруг все акти
визировались. Но я хочу заверить, что это не так. В этой связи отсылаю к своему 
выступлению в 19 году, когда в первом чтении бюджет мы принимали 20 года, 
где я выступал и сказал, что не надо быть пророком, для того чтобы понять, что 
20 год - это год социально-экономического кризиса, который нас будет, без
условно, отбрасывать назад, и мы должны принять меры, для того чтобы этот 
кризис как-то ослабить, смягчить и так далее.

В рамках конструктивного предложения я предлагал от имени группы 
"Региональное развитие", депутатской группы, принять правило соответствую
щее, согласно которому 2 % бюджета должно выделяться на инвестиционную 
политику в рамках перспективных инвестиционных проектов, для того чтобы 
можно было повысить доходы бюджета и рассчитывать на собственные силы, а 
не на какие-то, будем говорить, трансферты или подачки, или там помощь из 
федерального центра. Кстати о помощи федерального центра. Насколько я по
нимаю, в Иркутской области собирается в федеральный центр примерно 250 
миллиардов дохода, возвращают нам 20 миллиардов. Эта политика, которая, на 
мой взгляд, требует переосмысления, да, и реагирования депутатов. В этой свя
зи я, ну, конечно, как правило, не участвую в делении доходов постольку- 
поскольку, на мой взгляд, главная задача депутатского корпуса, так же как ис
полнительной власти, нарастить собственные доходы, собственные бюджетные 
источники, да, и для этого нужно принимать все меры в том числе и законода
тельного характера. У нас сегодня совершенно другая происходит ситуация. 
Например, если говорить об областном бюджете. Основная часть доходов - это 
доход на прибыль. Как известно, в общем-то, доход на прибыль вот такая вели
чина регулируемая. Можно платить ее здесь, можно платить где-то, можно пла
тить в другом субъекте, а можно вывозить продукцию в офшоры, что, собствен
но говоря, и происходит. И для этого и существуют как раз соглашения между 
крупными финансово-промышленными группами, основными налогоплатель
щиками в областной бюджет и руководством области. Я задавал вопрос мини
стру финансов не на сессии, а в рамках комитета по законодательству о том, как
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работала наша комиссия? У меня был ответ: была создана... Ну я просто напом
ню, почему я говорю об этом. Потому что в свое время в 15 году, когда Левченко 
пришел в качестве Губернатора Иркутской области и было сформировано Пра
вительство Левченко-Битарова, такая работа, кропотливая работа по увеличению 
доходов бюджета проводилась ежедневно. Был создан штаб, и со всеми вот эти
ми крупнейшими налогоплательщиками были выработаны соглашения. К 18 го
ду бюджет вырос, это результат такой работы. Я спросил: каким образом сегодня 
проводится работа? Оказывается, комиссия была создана, собиралась один раз в 
феврале. Ну, конечно, нужно эту работу усилить, и непросто усилить, я говорю, 
мы должны выступить с инициативой, в том числе Федеральному Собранию, 
чтобы поменять соответствующее действующее законодательство, чтобы остав
лять часть прибыли на территории, на которой она образуется, и исключить те 
лазейки, которые вымывают наши доходы в пользу федерального центра и в 
карманы собственников и олигархов этих предприятий, в том числе в офшорные 
зоны. Ничего подобного не делается. Сколько бы мы не работали, и как бы мы 
не напрягались, если у нас есть решето, из которого, то есть через которое дохо
ды бюджета утекают в карман частный или куда-то еще, мы никогда не напол
ним этот бюджет и всегда будем жить по остаточному принципу. Тем самым, к 
сожалению, будет нивелироваться и роль Законодательного Собрания как органа 
власти. В конце концов, вы же помните, на прошлой сессии к нам поступали 
требования о том, что, ребята, вы хоть кровь сдайте, депутаты, чем-то поможете 
населению. Я думаю, что это предел падения, так сказать, того, что мы можем 
сделать. На мой взгляд, и повышение роли депутатов, и повышение роли Зако
нодательного Собрания как раз состоит в том, что мы как законодатели будем 
регулировать управленческий процесс, в том числе и формирование бюджета в 
Иркутской области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:43. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Пожалуйста, слово для выступления предо
ставляется депутату Государственной Думы Красноштанову Алексею Николае
вичу.

КРАСНОШТАНОВ А.Н. -  депутат Государственной Думы Федерального Со
брания Российской Федерации

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:30:55. Речь 7 мин 30 сек

Уважаемый Игорь Иванович, Александр Викторович, дорогие уважаемые 
коллеги, давно не выступал с этой трибуны, вообще не помню когда, и не стал 
бы задерживать ваше внимание, если бы не заинтересовался по одному вопросу. 
Конечно, бюджет Иркутской области, согласно федерального центра, это бес
прецедентная помощь федерального центра. Вот как представитель бюджетного 
комитета я анализировал, в чем Иркутская область так провинилась, что такая 
возможность появилась. Думал, мы здесь с Щаповым сидим, в принципе, рабо
таем. Поверьте мне, это не наша заслуга, это заслуга только нашего Губернатора. 
Каждую неделю федеральный центр помогал. У Игоря Ивановича колоссальные 
большие возможности, я думаю, то, что вы выбирали 11 сентября, сейчас это по
казывает.

На чем я хотел бы остановиться? На том, что Губернатор на сегодняшний 
день этим вопросом не занимается, должно заниматься, я думаю, что Правитель
ство Иркутской области и, наверное, вы, депутаты, и в том числе депутаты Госу
дарственной Думы.
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Что касается финансирования строительства детских садов и садиков. Я 
весь год уже говорил представителям администрации. Маленький пример: рань
ше строительство школ из федерального бюджета финансировалось 25 миллиар
дов рублей на всю Россию. Сегодня появилась новая статья: 21, 22, 23 год - 37 
тире 76 миллиардов рублей дают на строительство этих школ и без программы, 
без строчки, а на усмотрение Министра образования. Я допускаю, что в этом го
ду Иркутская область получит около 3 миллиардов рублей, это строительство 
школы города Иркутска и Иркутскосельского района. Там большие возможно
сти, но эти возможности должны быть подкреплены, каждый объект должен сда
ваться в этом году. Тогда эта школа попадает в приоритет. Если будут финанси
ровать на два года, то тогда федеральный центр не выполняет программу по 
увеличению мест в дошкольных образованиях, и получить такую субсидию 
практически становится невозможно. О чем речь? В вашем бюджете сегодня нет 
ни 1 объекта, который начинается в 20 году, то есть в 21. Ни одного. Это говорит 
о том, что в 21 году у вас не будет сдаваться ни одна школа, только школы, ко
торые доложены и финансируются с 19 года. Но школы 19 года не попадут в эту 
программу. Только школы 20-го и последующих... 21-го и последующих годов 
попадут в эту программу. Поэтому я обращаюсь, конечно, к вам как депутатам, 
потому что от вас зависит, кто и на что будет направлять деньги. Я как понимаю, 
администрация только выполняет ваше решение, поэтому хотел бы обратить 
внимание на это. Откуда у меня такая уверенность? Школа Китой. Мэр решил, 
рискнул, построил, и 24 декабря 19 года распоряжением Медведева было выде
лено 670 миллионов рублей. Год назад - детский садик Ново-Ленино. Замести
тель мэра с трибуны городской Думы сказал, что детские сады не нужны, мэр 
отказался, но все равно федеральный центр по концу года профинансировал, и 
садик на 350 мест есть. Мы в том году не взяли 360 миллионов рублей на садик в 
Усолье-Сибирском, потому что там были проблемы, не был готовый проект. Ко
гда был готовый, возможность строить, оказалось, что эти места просто не вос
требованы в Усолье-Сибирском. Ну, сложилось так, что не нужен этот садик. В 
этот год... И в том году мы 360 миллионов рублей просто не взяли дополнитель
ных денег из федерального бюджета. Мы долго обсуждали с госпожой Перегу
довой: брать не брать, ну, решили не брать. В этом году три дня назад или четы
ре, Наталья Игоревна, мы с Вами разговаривали, 300 тире 400 миллионов рублей 
можно было взять на строительство школ, которые сдаются в этом году и кото
рые построены на двух условиях: первое - экспертиза государственная и наличие 
этого проекта в общем реестре Министерств строительства и просвещения. Мы 
отказываемся, и поэтому для чего я сегодня вышел отвлекать ваше время, запла
нируйте на следующий год что-нибудь. Ну запланируйте и постройте! За счет 
областного бюджета вы в любом случае по концу года получите эти деньги. Ма
ленький пример. С мэром Иркутского района, самый наш проблемный район, где 
нужно строить школы. У нас там в 3 смены учатся. Мы с ним разговаривали в 
течение двух лет: начинай строить, ты получишь федеральные деньги. В итоге 
приступили к строительству школ только в июне, и в июне же распоряжением 
Правительства выделены из резервного фонда Российской Федерации 160 мил
лионов рублей на детский садик - поселок Дзержинск, и 470 миллионов или 480, 
не помню, на строительство школы - поселок Дзержинск Иркутского района. 
Вроде бы: начинай строить, и хорошо. В сентябре месяце узнаю, что министр 
строительства и мэр отказались от федеральных денег. 470 миллионов рублей 
ушло снова в федеральный бюджет. То есть здесь я обращаюсь, конечно, к 
Председателю Правительства. Мы в этом году не стали рассматривать вопрос о 
строительстве школы в Идеал. У нас с 11 года школа Идеал Аларского района по 
решению суда должна быть закрыта. Там учиться нельзя. Вот мы говорим, в Го
лоустном сгорела школа. У нас в Тихоновке Боханского района вообще школы 
нет, в приспособленном здании есть. Есть проектно-сметная документация, я
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уговаривал, и мэры приняли решение, разыграли конкурс, но... сейчас я не буду 
называть имена, но Правительство Иркутской области сделало все возможное, 
чтобы через ФАС заблокировать эти контракты. А мы бы получили до конца го
да эти деньги за счет субсидий с министерства сельского хозяйства на развитие 
сельских территорий. Мы не рискуем, я понимаю, что существуют бюджетные 
правила. Но если мэр рискует, начинает строить и не просит из областного бюд
жета ничего, давайте им не мешать.

Чтобы не отвлекать ваше внимание, все-таки я хотел бы предложить вам, 
создавайте группы свои депутатские, обсуждайте, что вам нужно на ваших тер
риториях, приглашайте нас туда депутатов Государственной Думы, давайте сов
местно решать. Губернатор решит свои вопросы. Я уверен, что в этом году у Ир
кутской области есть большая возможность получить бюджетный кредит под 0,1 
% на компенсацию всех затрат, которые мы понесли по Нижнеудинску и Тулуну 
за 3 последних года или 2 там, я не помню. То есть у нас сегодня, я на 100 % 
уверен, что возможностей и, думаю, будет желание у Губернатора, мы получим 
компенсацию всех выпадающих доходов. Я, конечно, здесь согласен с Вами, Ан
тон Васильевич, Иркутская область одна из немногих, которая всего лишь берет 
компенсацию из федерального центра 11 тире 12 %. Это рычаг влияния на феде
ральный центр, особенно большой. Я думаю, что Губернатор использует свои 
возможности, и вы не отставайте. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:38:25. Речь 0 мин 28 сек

Спасибо, Алексей Николаевич. Будем уговаривать Игоря Ивановича же
лать обо всем том, что Вы только что сказали. Павел Ильич, у Вас вопрос к ко
му? У нас вопросы к выступающим не предусмотрены Регламентом. Наталья 
Игоревна Дикусарова основной докладчик. Вы можете записаться на выступле
ние и прокомментировать, если есть такая необходимость. Пожалуйста, Анато
лий Васильевич Обухов.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:38:53. Речь 0 мин 22 сек

Я понимаю, что Регламентом непозволительно задавать вопрос выступа
ющему только что депутату Государственной Думы. Но я думаю, что Алексей 
Николаевич просил нас вести работу, чтобы больше больше что-то строить 
только из-за того, что сам является строителем, и надеется через госзаказ полу
чить желаемый кусок счастья. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:15. Речь 0 мин 8 сек

Так и слава Богу, для жителей же построит. Пожалуйста, второе выступ
ление депутата Романова Антона Васильевича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:39:23. Речь 2 мин 10 сек

Я очень коротко по выступлению Алексея Николаевича. Я кстати его 
полностью поддерживаю, я думаю, что все, что будет построено, это будет по
вышать... Во-первых, останется на территории Иркутской области, будет повы
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/27)

шать ее привлекательность, и, если хотите, капитализацию Иркутской области. Я 
хочу просто напомнить об одном решении, о котором Алексей Николаевич не 
сказал. Речь идет о возможности строительства туберкулезного диспансера на 
Синюшиной горе. Ведь, смотрите, это же наше с вами решение, да, и решение 
исполнительной власти заблокировало фактически строительство. А это 600 
мест. То есть были деньги, был проект, была территория. 600 мест коек с кисло
родом, то есть как бы они сегодня нам пригодились. А ведь из-за популизма, из- 
за того, что, в общем-то, были созданы предпосылки для непонимания населе
ния, как игра на таких средневековых страхах, то есть Иркутская область поте
ряла колоссальный рычаг, который помог нам бороться сейчас с эпидемией ко- 
ронавируса. То есть это одно из тех решений, которые непродуманно привело к 
обострению ситуации. Ну и таких решений достаточно много, я просто не буду о 
них напоминать и прошу в следующий раз, как мы уже говорили. То есть пред
ложение-то мое очень простое: создавать все-таки штаб или рабочую группу и 
работать кропотливо над повышением доходной части бюджета. Это прежде 
всего. Изыскивать все возможности, привлекать и руководителей предприятий, и 
привлекать... Ну, как это, то есть работа эта известна. Я думаю, что сегодня ру
ководитель нашего Правительства, конечно, знает как никто из нас, где взять 
деньги, где их можно, в общем-то, добавить в областной бюджет. Просто вопрос 
о том, чтобы у него не только были возможности, но и желание и, будем гово
рить так, поддержка депутатского корпуса и администрации, чтобы этот процесс 
усилить, а компетенции ему вполне хватает. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:33. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Уважаемые коллеги, записавшихся на вы
ступления больше нет. Переходим к голосованию по таблице одобренных по
правок.

Наталья Игоревна, Вам есть, что добавить по таблице одобренных попра
вок или ставлю вопрос на голосование? Голосуем: принять таблицу одобренных 
поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 11:41:50
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  3. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:50. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Голосуем: принять проект закона за основу с учетом 
таблицы одобренных поправок.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных поправок 
Время: 11:42:13
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  9. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:42:13. Речь 0 мин 34 сек

Решение принято. Голосуем: принять таблицу отклоненных поправок, то 
есть утвердить таблицу отклоненных поправок. Г олосуем.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 11:42:46
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -13 . Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:42:46. Речь 1 мин 13 сек

Решение принято.
Покажите экран.
Уважаемые коллеги, в секретариат сессии Законодательного Собрания 

поступило обращение части депутатов: от депутата Андреева, Романова, Хайду- 
кова, Белова, Носенко, Петрук, Маслова, Бренюк, Шевченко, Крывовязый, Га
бов, Сумароков, Сумароков Илья Алексей. Кто-то из инициаторов желает про
комментировать обращение в секретариат? (Кнопка не работает, да?). Пожалуй
ста, Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:44:00. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, комментировать здесь нечего, дискуссия была от
крытая, так же как и в первом чтении. Все позиции высказаны. Огромное коли
чество претензий к бюджету. Прекрасное выступление Натальи Игоревны, но 
очень сдержанное, все понимают ситуацию. Поэтому я полагаю, что предлагаем 
коллегам проголосовать открыто поименно, так же как голосовали в первом чте
нии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:29. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии с частью 1 и 2 статьи 50 Регламента 
Законодательного Собрания депутаты имеют право заявить такое требование. 
Соответственно, это решение принимается без голосования. Тогда прошу вклю
чить режим поименного голосования по второму чтению бюджета, чтобы было 
поименно видно, кто против добавить на заработную плату учителям, на выпла
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ты детям, на бесплатное питание, на капитальные ремонты школ, на коронави- 
рус, на поддержку сельского хозяйства. Я думаю, сейчас мы все это увидим на 
экране. Пожалуйста.

Голосуем: принять проект закона во втором чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения в 
третьем чтении на данном заседании. Прошу проголосовать.

Принять проект закона во втором чтении и продолжить работу над ним на дан
ном заседании 
Время: 11:45:22
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: поименное
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  12. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Принято

Аблов А. А. за
Алдаров К. Р. за
Андреев А. А. против
Вакуров Е. В. за
Безродных О. В. за
Белов А. С. против
Битаров А. С. за
Бренюк С. А. отсутствовал
Ведерников А. В. за
Вепрев А. А. за
Габов Р. Ф. против
Гаськов А. Ю. за
Дикусарова Н. И. за
Егорова Л. И. за
Кондрашов В. И. отсутствовал
Красноштанов А. А. за
Крывовязый И. В. воздержался
Кудрявцева Г. Ф. за
Курбайлов М. М. против
Левченко А. С. отсутствовал
Лобков А. В. за
Любенков Г. А. за
Маслов А. С. против
Некипелов Д. Б. за
Носенко О. Н. против
Обухов А. В. против
Перетолчин В. В. за
Петрук С. М. воздержался
Побойкин В. Л. за
Попов О. Н. за
Романов А. В. против
Сагдеев Т. Р. за
Сарсенбаев Е. С. за
Синцова И. А. за
Сумароков И. А. против
Сумароков П. И. против
Терентьев А. Н. за
Труфанов Н. С. за
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Тютрин Д. Г. за
Франтенко С. С. за
Хайдуков В. В. против
Чекотова Н. А. за
Шевченко С. П. против
Шершнев Д. П. за
Шпаков В. Ю. за

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:45:23. Речь 0 мин 50 сек

Покажите итоговые результаты. "За" - 28. Решение принято. Бюджет Ир
кутской области принят во втором чтении. Так, уважаемые коллеги, по расписа
нию у нас перерыв. Объявляется перерыв на 15 минут.

Часть 3 заседания. Дата: 30.11.2020 Время: 12:05:50 -  13:33:38 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 41
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А. А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Битаров А.С.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Еабов Р.Ф.

11. Еаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.
14. Красношта- 

нов А.А.
15. Крывовязый И.В.
16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Лобков А.В.

18. Любенков Г.А.

19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.
21. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной
политике и связям с общественными объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
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22. Обухов А.В.
23. Перетолчин В.В.

24. Петрук С.М.
25. Побойкин В.Л.

26. Попов О.Н.
27. Романов А.В.
28. Сагдеев Т.Р.

29. Сарсенбаев Е.С.
30. Синцова И.А.

31. Сумароков И.А.
32. Сумароков П.И.
33. Терентьев А.Н.
34. Труфанов Н.С.

35. Тютрин Д.Г.

36. Франтенко С.С.

37. Хайдуков В.В.

38. Чекотова Н.А.
39. Шевченко С.П.

40. Шершнев Д.П.
41. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 4
1. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 13
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полно

мочного представителя Президента РФ в СФО 
заместитель прокурора Иркутской области
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель Пра
вительства Иркутской области 
Губернатор Иркутской области

7. Красноштанов А.Н. Депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Фе
дерации

8. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области

2. Бабенко В.В.
3. Басов М.В.

4. Буянов Р.В.

5. Зайцев К.Б.

6. Кобзев И.И.
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9. Петров А.А.

10. Сандаков Я.П.
11. Семенова С.Н.
12. Ситников Р.Л.
13. Сокол С.М.

заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области
министр здравоохранения Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
первый заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
Депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Фе
дерации

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-778 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬ
НОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:50. Речь 2 мин 8 сек

«О внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О допол
нительной мере социальной поддержки семей, имеющих детей» (законодатель
ная инициатива прокурора Иркутской области). Докладывает Бабенко Вячеслав 
Владимирович - заместитель прокурора Иркутской области.

Пожалуйста, Вячеслав Владимирович, слушаем Вас внимательно.

БАБЕНКО В.В. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:07:58. Речь 0 мин 52 сек

Спасибо. Уважаемый Александр Викторович, Игорь Иванович, депутаты, 
приглашенные, в августе 2020 года Законом области «О дополнительной мере 
социальной поддержки семей, имеющих детей» установлена единовременная 
денежная выплата в размере 10 тысяч рублей на ребенка семьям, имеющим де
тей в возрасте от 16 до 18 лет. Право на получение выплаты предоставляется не 
только родителям, но и попечителям. Вместе с тем, практика применения Закона 
показала, что указанная выплата не может быть предоставлена попечителям на 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, которым исполни
лось 18 лет до 1 октября 2020 года. Поскольку в связи с достижением совершен
нолетия подопечными попечительство в отношении них прекращено, то есть 
сложилась такая ситуация, когда при наличии права на получение выплаты дети- 
сироты и дети, оставшиеся без попечения родителей, достигшие 18 лет, не могут 
ее получить, поскольку не имеют возможности самостоятельно обратиться за ее 
получением. С учетом изложенного предлагаем дополнить Закон нормой, уточ
няющей, что право на получение выплаты имеют лица из числа детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, достигшие возраста 18 лет до 1 ок
тября 2020 года.

Также предлагаем более четко сформулировать норму об исключении из 
списка получателей выплаты тех молодых людей, которые приобрели дееспо
собность в связи с вступлением в брак. К законопроекту поступили предложения 
Уполномоченного по правам ребенка, правового управления Законодательного 
Собрания, все они внимательно рассмотрены, обсуждены, на профильном коми
тете будут учтены в рамках второго чтения в виде поправок.

Особо прошу обратить внимание на следующее. Предлагаемое уточнение 
закона повлечет необходимость продления срока его действия, чтобы дети- 
сироты и дети, оставшиеся без попечения родителей, достигшие 18 лет, получи
ли возможность самостоятельно обратиться за ее получением.

Напомню, на данный момент действует норма, что выплата предоставля
ется при условии обращения за ней до 1 декабря 2020 года. Мы предложили
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

продлить этот срок до 15 декабря. Однако, учитывая, что сегодня уже 30 ноября, 
и необходимость соблюдения процедуры подписания и официального опублико
вания Закона, этот срок подлежит также корректировке.

Прошу поддержать инициативу прокурора области, принять закон в пер
вом чтении и рассмотреть окончательно на данном заседании, а также принять 
меры для его обнародования в первоочередном порядке.

У меня все, спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:51. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Вячеслав Владимирович, пожалуйста, вопросы к докладчику. 
Вопросов нет. Позицию профильного комитета Еаськов Александр Юрьевич - 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:08:58. Речь 0 мин 25 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, законопроект рассмотрен на комитете. 
Решение комитета: рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской об
ласти принять в 1 -м чтении, продолжить работу над ним с учетом предложений 
и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении окончательно 
на данном заседании сессии Законодательного Собрания Иркутской области. 
Комитет - в перерыв.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:23. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, голосуем. Принять проект закона 
в 1 -м чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в 
виде для рассмотрения во 2-м чтении на данном заседании. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во втором 
чтении на данном заседании

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 10/30)

Время: 12:09:37
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:37. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Продолжение рассмотрения вопроса после перерыва.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-759 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИ
МИ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:00. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос 11 повестки дня проект закона Иркутской области «О признании 
утратившими силу отдельных законов Иркутской области» (законодательная 
инициатива прокурора Иркутской области). Пожалуйста, слово предоставляется 
Бабенко Вячеславу Владимировичу - заместителю прокурора Иркутской обла
сти. Слушаем Вас, Вячеслав Владимирович.

БАБЕНКО В.В. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:10:12. Речь 1 мин 16 сек

Уважаемый Александр Викторович, депутаты, приглашенные, 4 июля 
вступили в силу поправки в Конституцию Российской Федерации. Статья 77 
Конституции Российской Федерации дополнена частью третьей, устанавливаю
щей требования к гражданину, являющемуся высшим должностным лицом субъ
екта Российской Федерации, руководителем высшего исполнительного органа 
государственной власти субъекта Российской Федерации. Помимо иных требо
ваний обязательным также является постоянное проживание главы региона в 
Российской Федерации. В статье 4 Закона области «О выборах Губернатора Ир
кутской области» предусмотрено обязательное требование к гражданину, кото
рый может быть избран Еубернатором Иркутской области, следовательно, дан
ная норма подлежит уточнению. Также соответствующая поправка должны быть 
внесена и в Устав Иркутской области. И такая работа в настоящее время прово
дится, но поскольку изменения в Устав не могут быть точечными, призваны 
учесть и другие поправки Конституции, предлагаем начать работу по совершен
ствованию областных законов сегодня, ведь Конституция Российской Федера
ции имеет высшую юридическую силу и прямое действие на всей территории 
Российской Федерации.

Прошу поддержать инициативу прокурора области. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:28. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Вячеслав Владимирович.
Но Вы доложили депутатам Законодательного Собрания 12 вопрос по

вестки дня, но предлагаю на нем и остаться. Раз уже доклад прозвучал, а к 11 мы 
вернемся.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-767 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЫБОРАХ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:42. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, позицию профильного комитета Перетолчин Виталий Вла
димирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/31)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/32)

ВЫСТУПИЛИ:

ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:11:47. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, представленный проект закона на заседании комите
та рассмотрен. Рекомендуем принять его в 1-м чтении и рассмотреть во 2-м 
(окончательном) чтении после проведения лингвистической экспертизы. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:04. Речь 0 мин 10 сек

Голосуем принять проект закона в 1-м чтении и рассмотреть его во 2-м 
(окончательном) чтении после проведения лингвистической экспертизы. Голосу- 
ем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 12:12:14
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:14. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято, лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 12:12:33
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:33. Речь 0 мин 33 сек

Решение принято. Пожалуйста, соответствующие изменения внесите и в 
протокол ведения, и в стенограмму, что мы рассмотрели сейчас вопрос 12 «О 
внесении изменения в статью 4 Закона Иркутской области «О выборах Губерна- 
тора Иркутской области» (законодательная инициатива прокурора Иркутской 
области).

49



11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-759 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИ
МИ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:06. Речь 0 мин 14 сек

Возвращаемся к вопросу № 11 «О признании утратившими силу отдель
ных законов Иркутской области» (законодательная инициатива прокурора Ир
кутской области). Докладывает заместитель прокурора Иркутской области Ба
бенко Вячеслав Владимирович. Пожалуйста, Вам слово.

БАБЕНКО В.В. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:13:20. Речь 2 мин 50 сек

Спасибо, Александр Викторович. Коллеги, как вы помните, в феврале 
этого года Законодательным Собранием и Еубернатором области было поддер
жано предложение прокуратуры области и принят закон, ограничивший рознич
ную продажу бестабачной никотиносодержащей продукции, электронных сига
рет несовершеннолетним. Впоследствии за нарушение этих ограничений област
ным законом была установлена административная ответственность, поскольку в 
соответствии с Конституцией Российской Федерации координация вопросов 
здравоохранения, в том числе в отношении несовершеннолетних, находится в 
совместном ведении Российской Федерации и ее субъектов. Это позволило при 
отсутствии правового регулирования на федеральном уровне принять меры к 
защите прав детей через региональный закон, то есть в рамках опережающего 
правового регулирования. 31 июля этого года принят федеральный закон, в ко
тором установлен запрет не только продажи никотиносодержащей продукции и 
устройств для ее потребления несовершеннолетним и несовершеннолетними, но 
и употребление никотиносодержащей продукции несовершеннолетними и во
влечение детей в этот процесс. За нарушение установленных требований преду
смотрена административная ответственность, соответствующие изменения вне
сены в федеральные законы «Об охране здоровья граждан от воздействия окру
жающего табачного дыма и последствий потребления табака», «Об образовании 
в Российской Федерации», «Об основных гарантиях прав ребенка в Российской 
Федерации», «О рекламе», «О защите детей от информации, причиняющей вред 
их здоровью и развитию», Кодекс Российской Федерации об административных 
правонарушениях. Теперь в соответствии со статьей 14.53 Кодекса Российской 
Федерации об административных правонарушениях продажа несовершеннолет
нему никотиносодержащей продукции, кальянов, устройств для потребления ни
котиносодержащей продукции влечет наложение административного штрафа на 
граждан в размере от 20 000 до 40 000 рублей, на должностных лиц от 40 000 до 
70 000 рублей, на юридических лиц от 150 000 до 300 000 рублей. Напомню, что 
в областном законе ответственность предусмотрена от 2 000 до 50 000 рублей. В 
соответствии с Конституцией России принятые в порядке опережающего право
вого регулирования региональные законы подлежат обязательному приведению 
в соответствие с принятыми по этому же вопросу федеральными законами.

Учитывая, что Федеральным законом от 31 июля 2020 года № ЗОЗ-ФЗ все 
вопросы защиты прав несовершеннолетних урегулированы исчерпывающе. 
Предлагаем признать областные законы утратившими силу. Прошу поддержать 
инициативу прокурора области.

Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ 1/33)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л1/34)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:09. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, у кого есть вопросы к докладчику? Вопросов нет. Позицию 
профильного комитета Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:16:18. Речь 0 мин 14 сек

Законопроект был рассмотрен на комитете. Предлагается принять закон в 
первом чтении и рассмотреть в окончательном чтении после лингвистической 
экспертизы без продолжения работы над ним в виде поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:33. Речь 0 мин 7 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 12:16:39
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:39. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу прого
лосовать.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 12:17:02
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:02. Речь 0 мин 39 сек

ласти
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Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-762 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМ 
СИЛУ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ СОГЛАСОВАНИЯ С ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТЬЮ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ ГЕНЕРАЛЬНОГО ПРОКУРОРА РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ ПРОКУРОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:41. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, вопрос № 13. Проект закона Иркутской области «О 
признании утратившими силу Закона Иркутской области «О порядке согласова
ния с Иркутской областью представления Генерального прокурора Российской 
Федерации о назначении на должность прокурора Иркутской области». Докла
дывает Буянов Роман Викторович - полномочный представитель Губернатора 
Иркутской области в Законодательном Собрании. Пожалуйста, Роман Викторо
вич, Вам слово.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:18:00. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, как уже было 
сказано по предыдущему вопросу, который докладывал заместитель прокурора 
Иркутской области. Законом Российской Федерации о поправке к Конституции 
Российской Федерации, который вступил в силу 4 июля 2020 года, среди прочих 
поправок было признано утратившим силу конституционное положение, преду
сматривающее согласование с субъектами Российской Федерации представление 
Генерального прокурора Российской Федерации о назначении прокурора субъ
екта Российской Федерации. В этой связи требуется признание утратившим силу 
соответствующего закона Иркутской области, который определял ранее порядок 
такого согласования назначения прокурора Иркутской области с Законодатель
ным Собранием Иркутской области.

Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:55. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет.
У меня на экране горит выступление депутата Обухова Анатолия Василь

евича.
Пожалуйста.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:19:09. Речь 0 мин 32 сек

Данный вопрос, который мы рассматриваем, это все из-за того, что мы 
приняли Конституцию в новом виде. Мы лишаемся дополнительных прав влиять 
хоть как-то на что-то. Мы лишили себя сами теперь права участвовать в назна
чении прокурора субъекта Российской Федерации. Куда дальше пойдет, каких 
прав мы еще лишимся? Мы об этом предупреждали. Поэтому буду голосовать
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против.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/35)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/36)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:40. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Анатолий Васильевич. Пожалуйста, позицию профильного ко
митета Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:19:43. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, с учетом состоявшегося рассмотрения комитет ре
комендует: принять законопроект в первом чтении и рассмотреть во втором 
(окончательном) чтении после проведения лингвистической экспертизы. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:00. Речь 0 мин 10 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном чтении на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 12:20:09
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  2. Воздержались -  4. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:10. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 12:20:28
Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  2. Воздержались -  4. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:28. Речь 0 мин 50 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, на ваше решение. Есть предложение рассмотреть 

сначала, чтобы успеть до обеда, вопрос № 18 "О парламентском запросе к Гу
бернатору Иркутской области о функционировании системы здравоохранения 
Иркутской области в условиях борьбы с новой коронавирусной инфекцией". Ес
ли поддерживаете это предложение, давайте проведем изменение поочередности 
вопросов. Прошу проголосовать за данное предложение.

Принять решение 
Время: 12:21:19
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:19. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПАРЛАМЕНТСКОМ ЗАПРОСЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВРЕМЕННО ИСПОЛНЯЮЩЕМУ ОБЯЗАННОСТИ 
ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КОБЗЕВУ И.И. «О ФУНКЦИОНИРОВАНИИ 
СИСТЕМЫ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В УСЛОВИЯХ БОРЬБЫ С 
НОВОЙ КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИЕЙ (COVID-19)»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:42. Речь 0 мин 37 сек

Таким образом, сейчас мы переходим к рассмотрению вопроса № 18. 
Проект постановления «О парламентском запросе Законодательного Собрания 
Иркутской области временно исполняющему обязанности Губернатора Иркут
ской области Кобзеву Игорю Ивановичу «О функционировании системы здраво
охранения Иркутской области в условиях борьбы с новой коронавирусной ин
фекцией (COVID-19)». Докладывает министр здравоохранения Иркутской обла
сти Сандаков Яков Павлович. Впервые присутствует в нашем зале. Пожалуйста, 
Игорь Иванович, представьте министра.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:22:20. Речь 2 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, представляю вам министра здравоохранения Иркут
ской области Якова Павловича Сандакова. Он окончил Пермскую государствен
ную медицинскую академию по специальности "лечебное дело" и аспирантуру 
по специальности "хирургия". Затем получил второе образование в сфере эконо
мики, менеджмента и управления здравоохранения. Доцент, кандидат медицин
ских наук. В октябре этого года состоялась защита докторской диссертации, по-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 13/37)
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этому можно поздравить Якова Павловича с этим новым достижением. За годы 
профессиональной деятельности Яков Павлович работал заместителем главного 
врача, главным врачом, заведующим стационаром в различных учреждениях 
здравоохранения Пермского края и города Москвы. Имеет 80 научных работ и 2 
патента на изобретение. Стажировался в Германии, Австрии, Израиле, Южной 
Корее. В 17 году избран заместителем председателя совета, то есть работал уже 
на законодательном уровне.

Сейчас перед Яковом Павловичем прежде всего стоит задача, связанная 
со стабилизацией обстановки в борьбе с коронавирусной инфекцией. Вы знаете, 
ситуация очень сложная, напряженная. Сегодня мы уже неоднократно говорили, 
что медицинский персонал, сотрудники, врачи работают на пределе своих воз
можностей. Предстоит решать вопросы и расширения коечного фонда в случае 
необходимости, и оборотного коечного фонда, применение современных мето
дов лечения, мы уже вчера это обсуждали, организации неотложной помощи ам
булаторным больным, ну и много задач, связанных с тестированием, доставкой 
лекарств. Я понимаю, что сегодня нам нужна плодотворная и слаженная работа в 
единой команде. И добиться мы должны вместе, чтобы жители все это оценили. 
Уверен, что Яков Павлович справится с возложенной на него ответственностью, 
поэтому давайте его послушаем, и те направления, которые он определил за не
сколько дней, уже работая в качестве министра.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:24:40. Речь 15 мин 55 сек

Уважаемый Игорь Иванович, уважаемый Александр Викторович, присут
ствующие, депутаты... (Я попрошу, презентацию можно включить? Благодарю. 
Следующий слайд.). С середины сентября этого года в Иркутской области 
наблюдается устойчивый рост заболеваемости новой коронавирусной инфекци
ей, и по состоянию на 30 ноября этого года всего в регионе нарастающим итогом 
зарегистрировано 32361 случай заболевания. Показатель заболеваемости соста
вил 1419 на 100000 населения. В Российской Федерации этот показатель средний 
1440. Темп прироста составляет 0,88 %, и это 273 случая за истекшие сутки. За 
весь период новой коронавирусной инфекции на территории погибло 1032 чело
века, из них непосредственно от заболеваний ковидной инфекции - 891, не свя
занных с COVID-19 - 141.

Значит, на сегодняшний день на лечении находятся 8872 пациента, из них 
на амбулаторном лечении 4752. Следующий слайд, пожалуйста. Да, 4752, и на 
стационарном - 4120, в том числе 184 тяжелых пациента.

Значения основных показателей, характеризующих эпидситуацию, - это 
коэффициент распространения инфекции, он у нас составляет 1,03, это РТ 1,03, 
по России он 1,1. Наличие свободного коечного фонда на сегодняшний день 
свыше 10 %, не свыше 10 %, здесь вот указано около 6,6, вот. Учитывая вновь 
введенные госпитали, о которых я скажу ниже, он чуть выше. И охват тестиро
ванием населения составляет 384 на 100000 населения. Следующий слайд, пожа
луйста.

Значит, в Иркутской области на сегодняшний день функционирует 5932 
койки. Из них основных - 1195, 4737 дополнительных в 57 медицинских органи
зациях. Кислородных коек всего - 1757, без ИВЛ из них - 1190 и с ИВЛ - 567. 
Дополнительные койки развернуты 20 ноября в городской клинической больни
це № 3 - 90 коек, также в Ангарском, во втором корпусе Ангарского перинаталь
ного центра - 104 койки. В субботу 28 ноября открыты инфекционные госпитали 
в Тайшете и в Братске, каждый по 60 коек. И 29 ноября открыт инфекционный 
госпиталь в городе Шелехов на 120 коек.

Для организации медицинской помощи с инфекцией COVID-19 разрабо
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тана схема маршрутизации, в том числе с учетом имеющейся патологии у паци
ентов. А это профильные койки для детей, пациентов с хирургической, онколо
гической патологией, беременных женщин, гематологический и психиатриче
ский профиль, а также для пациентов, нуждающихся в гемодиализе. Следующий 
слайд, пожалуйста.

Для дополнительного оснащения инфекционных госпиталей закуплено и 
поставлено следующее оборудование на сумму 842,5 миллиона рублей. Из них 
из федерального бюджета 640 миллионов, из областного бюджета 202. И вот в 
табличке видно, что в эту закупку вошли аппараты ИВЛ (273 штуки), аспирато
ры, мониторы, 3 компьютерных томографа, палатный рентген, 10 бронхоскопов, 
160 кислородных концентраторов и 8 аппаратов УЗИ.

В связи со значительным увеличением заболеваемости в октябре - ноябре 
20 года в медицинские организации дополнительно поставлено 129 кислородных 
концентраторов, и дополнительная потребность в них составляет 360 единиц. 
Для их приобретения из областного бюджета выделено финансирование на сум
му более 45 миллионов рублей.

Значит, в самом городе Иркутске организована работа КТ-центров, их 9. 
Работают они в дневном режиме, и на сегодняшний день никаких очередей для 
диагностики и проведения компьютерной томографии органов грудной клетки 
нет. Следующий слайд, пожалуйста.

В целях предоставления гражданам бесплатного лекарственного обеспе
чения для лечения новой инфекции, новой коронавирусной инфекции на амбула
торном этапе за счет средств резервного фонда Правительства Российской Фе
дерации было выделено 90 миллионов рублей. На выделенные средства заклю
чено 17 государственных контрактов на сумму 86,3 миллиона рублей, 3 государ
ственных контракта на сумму 1,3 миллиона рублей. Экономия составила 2,3 
миллиона рублей, и на сэкономленные средства также планируется заключение 
государственных контрактов. В табличке указано, как идет выдача бесплатных 
лекарственных препаратов на сегодняшний день, то есть обеспечено за эти дни 
практически 2000 граждан. В рецептах это 3739 рецептов на сумму 7 миллионов 
406 тысяч рублей. Следующий слайд, пожалуйста.

В настоящее время в Иркутске и Иркутской области проводятся лабора
торные тестирования в 15 лабораториях, это 7 государственных, 3 федеральных 
и 5 частных. Ежедневная способность нашего фонда составляет 12000 П.ЦР- 
исследований, и охват тестированием, как я уже говорил, составляет 384 на 
100000 населения, показатель чуть выше среднероссийского.

За истекшие сутки было проведено 9477 исследований, а всего с начала 
пандемии проведено более миллиона 100 тысяч исследований на коронавирус- 
ную инфекцию.

На сегодняшний день министерством разработан план увеличения объе
мов ПЦР-диагностики. И конечной целью.... План утвержден указом Губернато
ра Иркутской области, и к середине декабря лабораториями, осуществляющими 
ПЦР-диагностику предполагается проведение более 16,5 тысяч исследований 
ежедневно. Это наша цель. Дополнительно разворачиваются лаборатории, и вы
делено финансирование в Братской районной больнице. И на сегодняшний день 
планируется монтаж еще 2 линий ручной обработки, это Иркутская районная 
больница и Усольская городская больница. Следующий слайд, пожалуйста.

Также министерством здравоохранения определены сроки доставки био
материалов в лаборатории, что очень важно. На сегодняшний день это для боль
шинства территорий этот срок составляет 24 часа. Для отдаленных территорий, 
таких как Катангский район, Киренский, Мамско-Чуйский, Бодайбинский опре
делен максимально возможный срок с учетом транспортной логистики.

Значит, работа скорой помощи. Она организована бригадами в количестве 
до 190 штук: в городе Иркутске 62 бригады. Все это учитывается и проводится с
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необходимым временем на обслуживание и обработку каждой машины. Время 
доезда на экстренные вызовы в городе Иркутске соответствует нормативу - это 
20 минут. Для снижения нагрузки на службу скорой помощи и на КТ-центры ор
ганизована сеть амбулаторных ковидных центров, о которых я скажу позже. С 
целью снижения нагрузки на службу скорой помощи организована работа в ка
бинетах и в поликлиниках дополнительно. Здесь видно на графике динамика вы
зовов, она колеблется все это время в количестве чуть выше 700 с небольшими 
отклонениями. Следующий слайд, пожалуйста.

Обеспеченность средствами индивидуальной защиты. За счет средств фе
дерального бюджета для медицинских организаций были приобретены средства 
индивидуальной защиты на сумму более 342 миллионов рублей, за счет област
ного бюджета на сумму 277 миллионов рублей. Кроме этого, средства индивиду
альной защиты приобретались медицинскими организациями за счет средств 
ОМС и самостоятельно. И в октябре - ноябре дополнительно выведено и доведе
но до медицинских организаций более 240 миллионов рублей. Ежемесячная по
требность для приобретения СИЗ составляет 320 миллионов рублей.

О работе волонтерских штабов и организаций. На сегодняшний день во
лонтеры принимают активное участие в помощи системе здравоохранения в этот 
период. И количество их составило - 3065 человек, из них 1252 задействовано на 
доставке продуктов и медикаментов, 801 человек - это помощь медперсоналу в 
медицинских организациях, 379 - это помощь на горячей линии в медицинских 
организациях, 211 - автоволонтеры и 937 - это прочие работы по необходимости. 
Также в целях оказания помощи медицинским организациям по обслуживанию 
вызовов на дому Правительством Иркутской области выделено и предоставлено 
64 автомобиля.

Также хочу сказать о работе горячей линии. У нас существует горячая 
линия COVID-19, которая на сегодняшний день представлена 25 операторами. 
Количество звонков на нее в течение дня варьируется от 700 до 500. Преимуще
ственно обращения граждан, связанные с информированием об оказании меди
цинской помощи, о проведенном тестировании и результатах тестирования, о 
том, как их получить, и вопросы по закрытию больничных листов.

Кроме этого, на прошлой неделе начал свою работу телемедицинский 
центр, который призван обслуживать дистанционно пациентов, находящихся на 
амбулаторном лечении, проводя мониторинг по телефону. В среднем группа 
наблюдения в телемедицинском центре составляет 500 человек. В течение дня 
операторы, там не операторы, там сидят ординаторы и врачи 65+, осуществляют 
звонки этим пациентам, и ведется запись аудиопротоколов для занесения потом 
в амбулаторные карты.

Кроме этого, меры, которые были предприняты для снижения распро
странения коронавирусной инфекции, снижения летальности в Иркутске и в Ир
кутской области. Губернатором было подготовлено обращение в Министерство 
обороны о выделении врачей специалистов трех специальностей, это пульмоно
логи, анестезиологи, реаниматологи и инфекционисты для работы в госпиталях, 
которые занимаются лечением ковидной инфекции. Всего 21 человек из состава 
медицинской службы Министерства обороны прибудет в ближайшее время сю
да, будут распределены на группы по три специалиста и будут проводить обуче
ние на местах и делиться опытом по борьбе с коронавирусной инфекцией в са
мых больших ковидных госпиталях Иркутска и района.

На сегодняшний день решается вопрос о закупке дорогостоящих препара
тов и уже решен вопрос для стационаров, работающих с ковидной инфекцией. 
Речь идет о препаратах (непонятно) ряда для лечения тяжелых пациентов. В 
этом же ключе по распоряжению Губернатора ведется подготовка по реализации 
проекта применения антиковидной или патоген-редуцированной плазмы, это 
один из методов лечения на сегодняшний день, который применяется в крупных
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городах Российской Федерации. Не повсеместно, потому что не везде есть стан
ции, которые готовы заготавливать эту плазму. У нас станция переливания крови 
готова работать и готова заготовить в необходимом объеме антиковидную или 
патоген-редуцированную плазму.

Также работа с коечным фондом ведется по схеме эффективного управ
ления. Это означает, что пациенты со средним течением заболевания, не требу
ющие кислородной поддержки, переводятся в так называемые госпитали доле
чивания, что разгружает основной фонд, особенно коек с кислородной поддерж
кой в госпиталях, в которых большое, вообще, в принципе, количество коек.

И дополнительно хочу сказать, что с сегодняшнего дня начинает работу у 
нас цепь амбулаторных ковидных центров. Всего их 12: 8 в городе Иркутске и 5 
в области. Основная цель - это сопровождение пациентов на амбулаторном эта
пе, выписка препаратов бесплатных этим пациентам, мониторинг их состояния, 
недопущение утяжеления состояния пациентов на дому и выписка с больничных 
листов без потери времени, потому что до недавнего это была, к сожалению, у 
нас проблема. Все эти меры направлены на улучшение эпидобстановки, на по
вышение качества медицинского обслуживания, на быстрое реагирование в свя
зи с изменившимися обстоятельствами в условиях стабильного, но небольшого 
роста распространения коронавирусной инфекции. Благодарю за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:35. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, уважаемые коллеги, вопросы к докладчику. Романов Антон 
Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:40:37. Речь 3 мин 11 сек

Уважаемый Яков Павлович, у меня два вопроса. Во-первых, я Вас благо
дарю за доклад достаточно интересный и системный, чувствуется, что Вы чело
век, да, науки, и как бы подходите системно к решению вопросов. У меня в этой 
связи первый вопрос. Известно, что вот эти антиковидные меры, так называемый 
локдаун, когда они не ведут к пресечению распространения инфекции. Они 
направлены исключительно на то, чтобы система здравоохранения справлялась с 
потоком больных и не была перегружена за пределами своих возможностей, то 
есть это не борьба с COVIDom, это просто-напросто ограничение его распро
странения. В то время как здравоохранением на протяжении веков выработаны 
другие способы борьбы с инфекцией соответствующей, с эпидемиями, пандеми
ями, это карантин. Когда больных отделяют от здоровых, и исключают этот кон
такт. У нас сегодня локдауны всякие, штрафы, они не исключают контакта меж
ду больными и здоровыми. Инфекция продолжает распространяться. И больные 
и здоровые ходят в одни и те же магазины, занимаются в одних и тех же учре
ждениях, в конце концов, ездят в одном и том же транспорте. Поэтому и меры, 
которые сегодня принимаются, могут быть эффективны в том случае, если как 
бы большая часть населения, более 60 % населения переболеет COVIDom, и при 
этом слабые вымрут. Не кажется ли Вам, что это жестоко по отношению к лю
дям старше 65 лет, 70 в группе риска? Это первое.

Второе. Рассматривались ли на уровне Министерства Российской Феде
рации или на уровне министерства здравоохранения Иркутской области меры 
карантинного характера? Когда вводится там чрезвычайное положение, ограни
чивается передвижение там на 2 недели, в конце концов изолируют, то есть про
водится сплошное тестирование, и одних отделяют от здоровых, здоровые рабо
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тают, больные лечатся, для того чтобы пресечь эту инфекцию на корню. Это 
первый вопрос.

И второй вопрос Вам как к специалисту. Не кажется ли Вам целесообраз
но в плане мер поддержки здравоохранения организацию проведения специаль
ных спортивных и физкультурных занятий для населения на открытых площад
ках силами министерства физкультуры и спорта и спортивных федераций? Из
вестно, что вот этот сидячий образ жизни, когда люди заперты в квартирах, не 
могут выходить никуда, значит, он очень пагубно влияет на иммунитет и на со
противляемость организма. У нас достаточное количество спортивных федера
ций, у нас есть опыт соответствующий. Например, "Зарядка с чемпионом", ко
гда-то проводили мы такие мероприятия. Может быть, имеет смысл эту инициа
тиву распространить и на сегодняшнюю ситуацию и организовать соответству
ющие занятия с желающими по месту жительства. Спасибо.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:43:48. Речь 3 мин 12 сек

Благодарю. Я можно начну с конца. Физкультурные мероприятия при, так 
скажем, количестве неограниченном участников способствует распространению 
этой инфекции. Поэтому, может быть, рациональней было бы дистанционный 
какой-то разработать вариант. То есть когда каждый человек со своего смартфо
на, планшета или компьютера может программу выполнять, подготовленную 
министерством спорта. Это очень здравое предложение. Я не вижу большого 
смысла, честно говоря, какие-то устраивать сборы дополнительные. Дистанци
онный вариант, он приемлем, потому что гиподинамия, действительно, является 
всегда фактором риска вообще для всех, не только для пациентов с коронави- 
русной инфекцией или других.

Дальше. У нас, действительно, если говорить о категории 65+, большое 
количество пациентов этой категории существует и также большое количество 
врачей. Всем было предложено находиться на самоизоляции: и людям, занятым 
в борьбе с коронавирусной инфекцией или на других работах, и людям незаня
тым. Вот я могу сказать только про врачебное сообщество. Из 3800 врачей, ко
торые сегодня у нас числятся и работают в системе здравоохранения Иркутской 
области, 2500 продолжают трудиться. 300 человек на данный момент находится 
на листках нетрудоспособности и 1000 человек изолировано.

Карантинные мероприятия. Безусловно, это необходимость при данной 
ситуации. И всемирной организацией здравоохранения и вообще, в принципе, 
всеми уже доказано, что ограничительные мероприятия, масочный режим, соци
альная дистанция и дезинфекция - они способствуют снижению распростране
ния коронавирусной инфекции. Другое дело, что, действительно, человек может 
по каким-то причинам соблюдать или не соблюдать карантин, особенно не со
блюдать. И тут, как мы можем повлиять? Если ему Роспотреб выдал предписа
ние, врач приходил домой, выписал лекарства, и все точно знают, что он 
COVIDom болеет, он при этом может спокойно разгуливать по улице, потому что 
ковидная инфекция, как мы знаем, протекает по-разному, то есть может проте
кать тяжело и требовать госпитализации и кислородной поддержки, дорогосто
ящего лечения, а может протекать бессимптомно, когда человек, просто сдав 
анализы, получив положительную пробу, действительно находится дома, но его 
организм, он сам борется с инфекцией, и дополнительные какие-то меры ему не 
нужны. Такие люди, действительно, могут, к сожалению, передвигаться по горо
ду и обсеменять других граждан.

И последнее. Чрезвычайную ситуацию или режим, может объявить толь
ко Губернатор. Минздрав тут вряд ли может это сделать. Благодарю.
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РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:47:00. Речь 1 мин 24 сек

...Очень важен, то есть пример Китая. Вот смотрите, в Манчжурии обна
ружили 2 ковидных больных, да, объявили карантин, всех посадили на карантин. 
Провели полное тестирование, выявили трекерами, с кем они контактировали, и 
в конце концов добились того, что территория стала чистая от COVIDa. У нас 
ничего подобного нет, у нас нет карантина и карантинных мероприятий нет. У 
нас есть ограничительные мероприятия, но это не карантин. Карантин, когда 
принимаются исчерпывающие меры для изоляции больных от здоровых. Вот я 
это хотел посмотреть. Может быть, имеет смысл рассмотреть это в плане вашей 
работы, проанализировать, посмотреть экономические последствия. Но, на мой 
взгляд, лучше на 2 недели ограничить все это дело, чем растягивать там на 2 го
да, то есть, а говорят, что там в 22 году закончится все это дело. Ведь понимаете, 
этот режим, который сегодня происходит, он убивает, во-первых, здравоохране
ние, потому что все врачи работают с перегрузкой, то есть рано или поздно они 
не выдержат, убивает образование, когда учителя наши работают с перегрузкой, 
то есть через определенное время они не выдержат. Может быть, в конце концов 
принять радикальные меры? И это будет лучше, чем растягивать все это удо
вольствие на 2 года вперед?

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:48:24. Речь 0 мин 22 сек

На еженедельных штабах мы совместно с Роспотребнадзором, Рос- 
здравнадзором и с руководством области обсуждаем разные варианты решения 
проблем, поэтому мы учтем обязательно это.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Игорь Иванович, у Вас нажата кнопка. Пожалуйста.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:48:46. Речь 4 мин 2 сек

Значит, я так отвечу на этот вопрос. Вводя карантинные меры, мы не 
сможем полностью изолировать субъект от других субъектов. Как у нас были 
вахтовики, а это государственные, международные, договорные отношения, так 
они и будут, их у нас 21 тире 27 тысяч. И вопрос... Даже если мы говорим, что 
они тестирование, и находятся на карантине 14 дней, а подтверждено 28, (непо
нятно) то не исключаем, что заболевание может и дальше происходить.

Второе. Мы не изолированы ни транспортной доступностью, ни иной. 
Это нужно тогда объявлять ее на всей территории, в 1 субъекте это не сделаешь.

И то, что вы это сделаете, ну, хорошо, пример вам сегодня Кемерово. 
Помните, он закрыл внешний контур. Апрель, май, июнь, вроде у него там все 
случилось. А через месяц у него был всплеск. Это эпидемия, эпидемия, которая 
невидима. Мы сегодня сидим здесь, а завтра кто-то заболеет. И здесь не нужно, 
как бы знаете, нести какую-то ответственность: а вот ты пришел там. Он сам не 
знает. Сегодня я по себе могу сказать, я тестировался каждые 3 дня. Но нам там 
8-й день это произошло. Организм так отреагировал. Где я его там... Так и вы. 
Здесь то, что мы сегодня делаем, это с точки зрения содержания вот этого балан
са. Но мы не можем сегодня экономику взять и обрушить. Просто взять ее за
крыть и обрушить, мы не можем это сделать.

И второе. Все, что касается здравоохранения, да, тяжело, да, на пределе 
возможностей. Но сегодня именно мы определяем вектор, где наиболее пробле
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матично. Если мы госпитализацию все-таки систематизировали и дальше будем 
дооснащать, в том числе и тесты, все, что связано с антигеном, пожалуйста, мы 
тоже будем делать, для того чтобы первично тестировать. Но для нас важно се
годня те тяжело больные, которые ну, как вам сказать, реагирует организм на это 
лечение неадекватно. Вот их несколько протоколов лечения, и каждый раз это 
все идет по индивидуальному принципу. Может так пройти, а может так, поэто
му мы и говорим: дорогостоящие лекарства необходимы, плазма необходима. 
Будет в мире еще что-то новое, будем использовать. Сейчас приглашаем врачей, 
будем использовать эти методы. Ну, а в целом, понимаем, что мы... Еще раз го
ворю, все-таки 28000 выздоровело. И инфекция по данным Роспотребнадзора ее 
уже все, (непонятно), она с нами живет. И не зря сегодня даже Всемирная орга
низация здравоохранения после того, как будет вакцинация, рассматривает как 
сезонное заболевание. Поэтому ваше предложение, может быть, оно и верно, но 
оно не эффективно будет. Если это сезонное заболевание, все, оно живет вместе 
с нами. Мы ее не закроем, не уберем, ничего не сделаем. Вот так. Но еще хотел 
Якову Павловичу добавить, что мы вчера еще раз переговорили и с Дерипаской 
Олегом Владимировичем, мы и в Шелехове дооснащаем лабораторную базу, это 
будет третья. Эти ковидные центры, которые он сейчас там сделал, мы будем 
пропускать всех врачей. Вот 57 лечебных учреждений у нас есть. Каждый прой
дет через вот эту стажировку, это тоже будет зависеть в том числе от качества 
лечения. Может быть, даже при необходимости врачей скорой медицинской по
мощи, они должны это знать. Они первые едут туда и они должны уже опытным 
взглядом определять. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:47. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопрос Лобкова Артема Валентиновича.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:52:52. Речь 1 мин 45 сек

Спасибо, Александр Викторович. Здравствуйте, уважаемые коллеги. Яков 
Павлович, спасибо большое за доклад. Еще раз представлюсь Лобков Артем Ва
лентинович - округ № 20, город Усть-Илимск, Усть-Илимский район, фракция 
партии "Единая Россия".

Вопрос более конкретный. 19, 20 ноября в городе Усть-Илимске по пору
чению Игоря Ивановича Кобзева с рабочим визитом был первый заместитель 
Губернатора Андрей Владимирович Козлов. Цель визита была проработать во
просы, связанные с обеспечением больниц и поликлиник, и аптек лекарственны
ми препаратами, а также оперативные вопросы касательно лечения больных ко- 
ронавирусом. По итогам данной поездки был сформирован перечень поручений, 
из них 2 - это поручения министерству здравоохранения Иркутской области. 
Первое - это обеспечить потребность Усть-Илимской городской больницы ле
карствами для лечения больных коронавирусом средней тяжести и тяжелых 
больных, потому что там была проблема с обеспечением некоторыми препара
тами.

И второй важный вопрос. В городе Усть-Илимске есть большой дефицит 
медицинских специалистов, врачей и медицинских сестер. Город отдаленный 
северный, и поэтому второе поручение - это проработать возможность с Иркут
ским государственным университетом возможность направления в город Усть- 
Илимск медицинских кадров.
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Прошу комментировать, что по этому вопросу в рамках данных поруче
ний удалось уже сделать или еще нет? Спасибо.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:54:37. Речь 1 мин 45 сек

По первому пункту: потребность в лекарствах. Мы сейчас по распоряже
нию Губернатора Игоря Ивановича прорабатываем вопрос, и он уже практиче
ски на стадии завершения находится, о приобретении для всех учреждений, по
нятное дело, в процентном соотношении, препаратов антицитокинового ряда до
рогостоящих, речь шла именно о них, то есть препараты стандартные для тера
пии различных состояний, такие как антибактериальные препараты, гормональ
ные, антиагреганты, антикоагулянты, растворы различные, они закупаются за 
счет средств обязательного медицинского страхования самими организациями, 
они есть. И мы с Усть-Илимской больницей об этом разговаривали. То есть у 
них есть месячный запас антибиотиков и, так скажем, препаратов базового ряда.

Усть-Илимская больница в этом списке по дорогостоящим, она есть. Мы 
это собираемся сделать в ближайшее время, то есть это для всех проблема оди
наковая и для Усть-Илимска тоже.

Второе. Кадровый состав. Университет нам помогает 4-мя сотнями орди
наторов, которые сейчас работают в городе Иркутске. Большинство из них за
действованы в госпиталях, на горячих линиях, в телемедицине. Вот. Поэтому 
здесь этот вопрос нуждается в проработке, действительно. То есть у нас ресурс 
небольшой, то есть кроме как вот ординаторов мы послать никого не можем в 
отдаленные территории. Ну, возьмем в дальнейшую проработку.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:22. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Игорь Иванович. Включите микрофон Губернатору.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:56:27. Речь 0 мин 45 сек

Я думаю, что правильный задали вопрос. Яков Павлович, надо уже сего
дня направить, потому что Усть-Илимск, действительно, отдаленная территория. 
Отправьте Голенецкую, пусть съездит, 2 дня там разберется, даст предложения. 
Потому что отправить ординаторов, там нужен еще руководитель, чтобы органи
зовал этот процесс. Если сегодня мы понимаем, что главный врач в силу опреде
ленных обстоятельств, так говорю, это не сможет сделать, то один из заммини- 
стров да. Поэтому направим мы ее туда, съездит она, завтра уедет. Возьмем, се
годня сделайте запрос, наиболее подготовленных там 5 человек, и они пусть 
проведут обучение в течение недели.

САНДАКОВ Я.П.
Сделаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:13. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Наталья Игоревна Дикусарова, Ваш вопрос.
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ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:57:15. Речь 5 мин 3 сек

Яков Павлович, у меня 3 вопроса. Они все в практической плоскости. Я 
думаю, что там все вопросы остальные можно и на оперативных штабах и обго
ворить, и послушать. А вот тут, действительно, вопросы практические.

Во-первых, у нас когда принимался бюджет в первом и во втором чтении, 
мы очень много обсуждали предложений депутатов об установке аппаратов КТ в 
наших муниципальных образованиях. Сегодня это один из необходимых элемен
тов для правильной постановки диагноза. Я, конечно, не профильный специа
лист в этих вопросах, но ситуация заставила немножко погрузиться в эту тему и 
постараться разобраться. Ну, вот если в больших городах хоть как-то этот во
прос разрешен, то у нас есть территории, где этого аппарата нет вообще. Как 
справляются у нас территории? Ну, допустим, Куйтун возит в Тулун. Но пред
ставляете, что это такое и как это нужно сделать? Это первый момент. Куда во
зят северные территории? Киренск там, Мамско-Чуйский район - я не представ
ляю. Потому что везти там, ну, во-первых, это невозможно, ну, объективно не
возможно, а во-вторых, это и нецелесообразно даже делать с точки зрения как 
бы транспортной доступности, временной там и так далее. Это тогда надо все 
население раз в неделю возить туда-сюда и делать им всем КТ. Вот.

Это вот вопросы глобального свойства. Как справляться в этой ситуации 
абсолютно неясно. Насколько я знаю, на следующий год запланировано приоб
ретение несколько аппаратов КТ, сейчас идет спор, куда их размещать, потому 
что потребность большая, общего видения этой ситуации нет. Должна же быть 
какая-то система, это же надо просто сесть, взять 3 часа, например, расписать. 
Ну, это же какая-то должна быть медицинская, в том числе подход медицинской 
системы, скажем так, вот. Кроме того, в больших городах у нас есть обращения 
от ряда депутатов, например, в городе Братске, который разбит на несколько ад
министративных частей, всех больных возят в одну часть, насколько я понимаю, 
это тоже не является целесообразным. То есть, как это тут нужно решить, по
смотреть? В Усть-Илимске тоже есть на сегодня обращение относительно уста
новки в одной из больниц аппаратов КТ. Вот мы сегодня будем принимать по
становление Заксобрания к бюджету, мы будем там прописывать отдельно этот 
пункт, мы просим Вас системно подойти к этому вопросу, в ближайшее время 
определиться, расписать приобретение этих аппаратов. Здесь, как сказать, мы не 
навязываем свое мнение, потому что мы не специалисты в этой части, но тема 
становится сейчас очень тяжелой, и она действительно требует скорейшего раз
решения.

Второй вопрос. 4 недели назад на депутатских штабах я обозначила про
блему. Проблема для меня очень важная, да и для большинства депутатов, вот в 
этом зале находящихся. Вот в городе Иркутске, Братске, Ангарске мы хоть как- 
то разобрались с темой. А вот отдаленные территории. Привожу пример по сво
им территориям. Вот у меня Тайшетский и Чунский районы. В общей сложности 
в обоих территориях у меня 7 ФАПов не обеспечены фельдшерами. Расстояние 
до них где-то 200, где-то 300 км. То есть вы представляете, что такое, когда один 
населенный пункт, а в некоторых случаях 4 населенных пункта вообще не обес
печены медицинской помощью, даже фельдшером. Соответственно, все это ло
жится на плечи скорой медицинской помощи, проще не вызывать. То есть вот 
эта вся тема, когда лечимся на дому, в упрощенном порядке можно поставить 
диагноз и не нагружать систему с вызовом скорой помощи, она там не работает. 
То есть мы в данном случае либо вообще никак эту тему не лечим и не контро
лируем, ну, либо только скорая помощь. Ну, не наездишься. И вот я просила то
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гда определиться с системой, вот хотя бы временно направить туда, возможно, 
студентов, которые... старших курсов, которые могут получить уже сертифика
ты, там работать. Ну, вопрос, как я понимаю, не решен. Мы с главным врачом 
Чунской ЦРБ решили вопрос точечно по одному из ФАПов, где 400 км от рай
центра населенный пункт, он туда направил специалистов в командировку. Но 
если он сейчас направит всех остальных специалистов, то у него просто Цен
тральная районная больница с его койками на ИВЛах останется без специали
стов. Вот, собственно говоря, это второй вопрос.

И третий вопрос, он точечный. Я Вас прошу, решите, пожалуйста, вопрос. 
У нас есть Тайшетский район, а там есть поселок Юрты. Верните, пожалуйста, 
машину скорой медицинской помощи в поселок Юрты Тайшетского района. Я 
веду бесконечную переписку уже несколько месяцев со всеми структурами не
обходимыми. Скорая медицинская помощь переведена в Тайшет, хотя я пре
красно понимаю, что с открытием нового госпиталя ковидного, который вчера 
открывали, там обеспечены и новыми машинами скорой помощи, а поселок Юр
ты вынужден ожидать, пока машина приедет из Тайшета, это в 2, а то и в 3 раза 
увеличивает время прибытия машины скорой медицинской помощи. Верните, 
пожалуйста, эту машину в Юрты. У меня все.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:02:19. Речь 3 мин 6 сек

Насчет автомобиля скорой помощи в Юрты. Я разберусь с этой ситуаци
ей, потому что я ранее о ней не был информирован просто, и доведу до Вас ре
шение. Хорошо?

Дальше. Обеспечение медицинским персоналом ФАПов в отдаленных 
тем более районах. Это, действительно, проблема большая, они обеспечены у 
нас не более чем на 50 %. Это факт. И решить эту проблему быстро, к сожале
нию, сложно. Мы работаем с медицинскими колледжами на тему того, чтобы 
сделать, видимо, какой-то такой полувахтовый метод работы в этих ФАПах или 
какую-то такую схему разработать, которая была бы удобна и понятна всем, для 
того чтобы обеспечить отдаленные ФАПы сотрудниками. Эта проблема извест
на.

И третье. Компьютерные томографы. Значит, сейчас во время начала но
вой этой инфекции коронавирусной было закуплено 3 томографа и установлено 
в разных районах города. Дальше. В области в связи с открытием ковидных цен
тров появилось в Тайшете, в Братске, в Шелехове еще по одному томографу, вы
делены деньги на приобретение на сегодняшний день еще 1 томографа. Таким 
образом, количество будет увеличено всего компьютерных томографов в обла
сти с 28 до 32. В программе модернизации на 2021, 22, 23 года заложена уста
новка тяжелой диагностической техники, поэтому по отдаленным районам мож
но (непонятно) посмотреть, куда она может быть установлена. Действительно, в 
какие-то мелкие, совсем отдаленные пункты нецелесообразно ставить томограф, 
особенно те, которые сейчас поставляются, высокопроизводительные. Он будет 
просто простаивать, когда у нас у самих есть необходимость. Одна из последних, 
значит, установок планируется в 3-ю городскую больницу, потому что там очень 
высокопоточный центр, и им не хватает этого.

Насчет города Братска. Действительно, там до настоящего момента было 
4 томографа, 1 на сегодняшний день не работает, там фильтр нуждается в за
мене. Вот, и установлен томограф в новом госпитале, который стоит в 5-й боль
нице. Но, к сожалению, в Правобережном районе, вот видимо, то, о чем Вы го
ворите, там нет томографа, действительно, и мы в субботу этот вопрос обсужда
ли, потому что пациентов придется возить, приходится за 30 км. Так уж истори
чески сложилось, они там все давно уже установлены. Поэтому, я думаю, что мы
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будем думать, как сделать так, чтобы вот это плечо доезда сократить, то есть, 
видимо, Правобережный район тоже обеспечить своей техникой тяжелой. Про
блема известная, будем решать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:25. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Александр Юрьевич Гаськов, Ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:05:28. Речь 3 мин 33 сек

У меня и вопросы, и предложения. Яков Павлович, я хочу Вас маленько 
поправить, конечно, по количеству врачей в Иркутской области. У нас их не 3,8 
тысяч, а около 9 тысяч. Есть такое понятие обеспеченность врачами на 10000, у 
нас 37 (непонятно), общероссийская 37,3. Вы, наверное, все-таки имели в виду 
участковых врачей?

САНДАКОВ Я.П.
65 плюс.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Нет. 65 плюс (непонятно). Я говорю, обеспеченность участковыми врача

ми в Иркутской области 3,63 при общероссийской - 5 на 10000 населения. К 
цифрам надо относиться корректно. Это первое.

Второе. Что касается города Братска. Мы поднимали этот вопрос месяц 
назад уже, до сих пор вопрос с ремонтом МСКТ (непонятно) не решен. В Брат
ске на сегодняшний день 6 МСКТ стоит, чтобы Вы были в курсе. Плюс еще один 
седьмой будет в госпитале, поэтому мы знаем цифры, поэтому корректней надо 
относиться к цифрам. Это так комментарий к Вашему выступлению.

У меня к Вам вопрос, который сегодня меня интересует № 1, который я 
задавал и Даниловой, и министру финансов. Как у нас отработано постановление 
Правительства 1762? Это первый вопрос.

Второй вопрос. Записываете, Яков Павлович? (Не слышно). Да-да. 
(Оживление в зале). Постановление Правительства 1762 должно быть как 
настольная книга, коллеги, у нашего министра, это социальные выплаты меди
цинским работникам, где изменилось правило по федеральным законам, прика
зам с 1 ноября 2020 года. О чем мы спрашивали: как у нас идет работа, сколько 
заложено денежек? О чем мы с вами говорили, когда продлевали свой закон по 
сегодняшним выплатам на прошлой сессии.

Дальше. Александр Семенович, нормально? (Не слышно). (Смеется, 
оживление в зале). Хорошо. Яков Павлович, Вы сказали, что у нас уже тестиро
вание 385 на 100000 населения. Объясните мне, тоже спрашивал на прошлой 
сессии. Мы хотим добиться 16,5 тысяч. Сколько это будет стоить денежек для 
областного бюджета? Сюда же еще один вопрос. Цена теста в бюджетных учре
ждениях государственных 500 рублей, а цена в частных 1000 рублей, которые 
мы платим за счет областного бюджета. Почему так такая разница? Может кто- 
то мне объяснить? Задаю вопрос уже третий раз, задаю уже и на штабе, и на сес
сии.

Четвертый вопрос. В регистре сегодня у нас сколько находится в феде
ральном регистре находится пациентов с COVIDom?
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САНДАКОВ Я.П.
На лечении, вылеченных - 32000 с лишним случаев, на сегодняшний

день...

ГАСЬКОВ А.Ю.
Яков Павлович, я спрашиваю, в федеральном регистре сколько находится 

пациентов. Вы мне сейчас говорите цифры с оперштаба. Есть такое понятие, как 
регистр, реестр и данные оперштаба.

Дальше. Что тут у меня еще? Сбил Александр Семенович, (непонятно) 
записано. (Смех в зале). Из-за спины взял и подковырнул.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Александр Юрьевич, дальше.

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Хватит, я думаю, пока достаточно, чтобы Яков Павлович подготовился. Я 

так понимаю, что Игорь Иванович, он знает все, он поможет нашему молодому 
министру. (Смеется).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, Яков Павлович.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:09:02. Речь 0 мин 25 сек

Относительно социальных выплат. Действительно, два постановления 
утеряли силу Российской Федерации, и на сегодняшний день вырабатывается 
подход, как скомпенсировано выплатить всем медицинским работникам все со
циальные выплаты, для того чтобы баланс не нарушить. Этот процесс в прора
ботке, поэтому решения конкретного нет на сегодняшний день.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:09:26. Речь 0 мин 56 сек

Александр Викторович, можно включить микрофон?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Яков Павлович, в этом постановлении прописано все, и за нормативную 

смену, и цена, сколько уже заплатить врачам, фельдшерам, скорой помощи. У 
нас с вами сегодня уже 30 ноября. Медицинский работник получает зарплату с 
10 числа, начинает. Спрашиваю вопрос: проработали мы, и получат ли вовремя 
зарплату согласно новой методике нашего Правительства? Знаете, ничто там не 
надо изобретать, все написано.

И крайний вопрос, который я слышал, это касается амбулаторных ковид- 
ных центров. Яков Павлович, Вы можете прокомментировать создание амбула
торных ковидных центров в Иркутской области согласно приказу минздрава 
198-н. Не то, что кто-то решил, а согласно этому приказу. Спасибо, Александр 
Викторович. Можно отключить микрофон.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области

66



ОТВЕТ: Время: 13:10:23. Речь 1 мин 40 сек

Амбулаторные ковидные центры по приказу минздрава действительно, 
созданы, но они функционировали в режиме по своему приказу. Мы дополнили 
немножечко расширенные функции и издали свое распоряжение. Значит, перво
начально на сегодняшний день это 12 центров, но будет количество их увеличе
но и в области тоже, то есть этот процесс такой ступенчатый.

Заканчивая, вернее, отвечая на Ваш вопрос по социальным выплатам, еще 
раз могу сказать, что этот вопрос находится в проработке в Правительстве, по
этому о решении будет доложено чуть позже.

Тестирование. Значит, на сегодняшний день увеличение мощности лабо
раторной системы по ПЦР-тестированию частично проводится и будет проведе
но за счет средств спонсоров. И вот по двум лабораториям, на которые еще не 
выделены деньги на установку вентиляции, сейчас решается вопрос. До настоя
щего момента на все остальные лаборатории уже все было выделено. Количе
ство денег точно я могу сообщить, если это необходимо. Сейчас цифру я Вам не 
скажу просто такую конкретную, то есть если это все вычленить из общих рас
ходов... (Не слышно). Да.

И ковидные центры, тесты, постановление. Вот основное. Я, наверное, 
еще на какой-то не ответил вопрос? Вроде все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:12:03. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, Ирина Александровна, Ваш вопрос.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:12:14. Речь 0 мин 30 сек

Яков Павлович, пожалуйста, у меня будет конкретный вопрос. Он не пер
вый раз обсуждается на этой площадке. Может быть, Вы еще не в курсе, но тогда 
возьмите его на контроль. Вопрос следующий. Когда Киренская ЦРБ получит 
ИВЛ? Дополнительный четвертый ИВЛ, который взят под личный контроль ру
ководства министерства здравоохранения и до сих пор... Все процедурные мо
менты уже исполнены, но до сих пор не получено.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:12:44. Речь 0 мин 30 сек

Честно скажу, я об этом слышу в первый раз. Я знаю, что там есть по
требность в кислородных концентраторах, и мы (эта буквально заявка поступила 
в пятницу) и мы перераспределения сделаем. Они кислородные концентраторы 
получат, их не было в первоначальном списке. Насчет ИВЛ я посмотрю, вообще 
есть там необходимость или нет, я просто не в курсе был, что там есть... то есть 
главный врач Михайлов, он в своей записке ничего не написал, к сожалению.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:13:14. Речь 0 мин 11 сек

...о том, что он, соответственно, на ИВЛ направлял.
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САНДАКОВ Я.П.
Хорошо, я подниму все эти бумаги, и мы посмотрим, попытаемся решить 

вопрос. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:25. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Андрей Семенович Маслов, Ваш вопрос.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:13:27. Речь 1 мин 21 сек

Я здесь, уважаемые товарищи. Уважаемый Яков Павлович, в течение те
кущего года я постоянно поднимаю вопрос о строительстве Иркутской город
ской больницы № 5, расположенной в Свердловском районе города Иркутска. 
Вот, к большому сожалению, но сегодня до вашего приезда представители ми
нистерства здравоохранения не поддерживали меня как депутата, а, соответ
ственно, и наших избирателей в этом вопросе. Речь идет о комплексном строи
тельстве Иркутской городской больницы № 5. Сегодня она находится на пяти 
площадках. Значит, разбросана по городу в кирпичных зданиях, в приспособ
ленных зданиях, в деревянных зданиях пятой степени огнестойкости. И вот Ва
ши коллеги, и бывший министр, и Ваш заместитель, сегодня отвечающий за во
просы строительства, в этих вопросах меня не поддерживают. А речь идет о 5-й 
больнице, а здание, построенное в 1928 году, с полным износом, это деревянное 
здание пятой степени огнестойкости, которое сегодня не попало в бюджет ни 21, 
ни 22, ни 23 года. И вот сегодня меня понимает и поддерживает в этом вопросе 
Еубернатор Иркутской области Кобзев Игорь Иванович, председатель комитета 
Дикусарова Наталья Игоревна, и сегодня я хотел бы пригласить Вас к сотрудни
честву в нашем общем государственном деле. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Все поддерживают, Андрей Семенович. (Смех в зале).

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:14:48. Речь 0 мин 4 сек

Я думаю, что все поддерживают. (Смех и оживление в зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:14:52. Речь 0 мин 3 сек

Просто все, давайте голосовать не будем, мы все поддерживаем. Вопрос: 
когда? Пожалуйста, Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:14:55. Речь 2 мин 18 сек

Просто хочу сказать, что Яков Павлович, он в системе. Если я уже под
держиваю, то Яков Павлович, он как человек системы, он должен исполнять. Но 
лишний раз чтобы убедиться в этом, я был позавчера, в субботу был. По пятой 
больнице есть варианты. Давайте главного врача мы сейчас туда подключим, я 
уже сказал. Сформируем вот эту рабочую группу, межведомственную, и дальше
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будем штабить, то есть еженедельно что сделал минздрав, допустим, что сделано 
от этого, что сделано от этого, что сделано от вас, потому что уже это бюджет
ный процесс. То есть, если мы в проектное решение вступаем, и это проектное 
решение, вот то, что Алексей Николаевич сказал, находится в реестре Мини
стерства строительства, то как вариант, почему бы и нет. Поэтому, я думаю, 
здесь организационных сейчас моментов много, как только выйдем мы на согла
сительные все мероприятия, что площадь должна быть... Потому что главный 
врач приходит и говорит: слушайте, мне нужно на 1000 посещений. Я говорю: а 
зачем? У вас сколько зона обслуживаемости? - 18000. Я говорю: а зачем такая 
больница, она же дорогая будет в обслуживании. Ну, вы тоже считайте экономи
ку. Нужно все сделать рационально, нарисовать, где какие рядом лечебные 
учреждения, зона ответственности, посмотреть, какая категория - возрастная, не 
возрастная, на что больше всего ориентироваться? Я бы вот так. Я бы вообще 
смотрел больницы и в том числе и по профилю надо смотреть. То есть мы были 
вот в ФМБА в 28-й МСЧ, и когда с Вероникой Игоревной проговаривали этот 
вопрос, у нее профиль там уже определен, то есть хорошие специалисты, можно 
уже прийти. Я бы так бы, не просто построить, а функционально еще. Во- 
первых, экономику посчитать. Во-вторых, должны знать, что больница № 5 спе
циализируется, к примеру, ну, на урологических операциях. Все мужчины знают, 
что надо ехать туда, там классные специалисты, там новое все оборудование, все 
это делается. К примеру, или еще какое-то направление. Принимается.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:17:13. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вопрос Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:17:15. Речь 1 мин 8 сек

Спасибо. Яков Павлович, у меня есть информация, что у нас больница 
инфекционная на Синюшиной горе отправляет запрос цен, и они хотят приобре
сти для защиты от коронавируса не просто маски, а именно респираторы с кла
паном 80, он стоит гораздо дороже, чем маска, но, по сути, этот клапан, он тоже 
одноразовый и, получается, что этот респиратор, он тоже одноразовый. А у него 
свойства защиты такие же по документации, как у этой маски, то есть она защи
щает только от пыли, а не от аэрозолей. Я не знаю, куда пытаться будут в этой 
больнице применить эти респираторы, для защиты медиков или для каких- 
нибудь иных целей. Если для медиков, то я уже переживаю за их здоровье. Вы 
можете в этом вопросе разобраться? Потому что здесь, видимо, не коррупция, а 
просто непонимание защитных свойств специальных средств защиты органов 
дыхания. Вот такое у меня беспокойство.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:18:23. Речь 0 мин 27 сек

Средства индивидуальной защиты, они немножко разнятся по своим спо
собностям для разных зон, и вполне возможно, что и любое медицинское учре
ждение закупает и трехслойную маску медицинскую, и респиратор с клапанами 
различной защиты пропускной способности. Я понял, мы посмотрим, что они 
закупают. Вообще этот вопрос на контроле держится по средствам индивиду
альной защиты. Спасибо.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:18:50. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  Еубернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:18:51. Речь 1 мин 57 сек

Спасибо, коллеги. Я хочу добавить, что мною будет принято решение се
годня, что мы будем закупать централизованно, и какие виды, и что будет у 
главных врачей. Вот средства индивидуальной защиты пока до конца года идет 
по главным врачам, потому что они через ОМС идут, но в целом если мы пони
маем, что где-то будут изменения, они должны идти через только централизо
ванную закупку. То есть мы везде ограничиваем ценовую политику, она должна 
быть для всех одинакова. Сегодня мы покупаем маски (мы знаем можно купить 
и за 3 рубля, можно купить и за 18, и везде будет коммерция). Но в любом слу
чае этот вопрос.. .мы тоже за эффективностью будем следить. Это первое.

И второе. Конечно, сейчас мы больше всего обеспокоены вопросами про
дажи кислорода, то есть по одним территориям это цена одна, то другим цена 
другая. У нас единый поставщик. Поэтому будем сейчас с ним встречаться. И 
здесь больше всего даже теряет бюджет в том числе, потому что эта закупка идет 
через лечебные учреждения. И здесь в условиях эпидемии нет таких моментов, 
когда надо где-то. Я думаю, что это на уровне Правительства должно быть про
ведено и урегулирован в том числе этот формат. А то, что мы тоже следим за 
этим, сейчас будет следить министерство по закупкам, мы будем проводить мо
ниторинг всех закупок лечебными учреждениями, и все они должны быть в од
ной ценовой политике. Если она уходит выше, то мы должны понимать, если это 
действительно для врачей будет лучше, конечно, пойдем. Мы за безопасность. 
Сегодня мы начинаем говорить - экраны нам нужны или нет. Вот врачи одни го
ворят нужны, другие - нет. Я думаю, что здесь нужно тоже разбираться.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:48. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, Труфанов Николай Степанович, 
Ваш вопрос.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:20:50. Речь 1 мин 18 сек

Яков Павлович, Вы как вновь назначенный министр, у нас более трех лет 
назад прошло выездное заседание сессии в Качуге. У нас там стоял вопрос о 
строительстве поликлиники (стационара) на 200 мест. Будет ли сохранен прио
ритет министерства, и передача последующим периодам, и план сохранить дан
ный объект в вашем приоритете и его все-таки построить, этот объект. Это пер
вый вопрос.

Второй вопрос. У нас достаточно ли средств в медицине катастроф и са- 
навиации? Вот только что мои коллеги все озвучивали, проблемы отсутствие КТ 
в северных районах Иркутской области, у нас есть такие Бодайбинский и Мам- 
ско-Чуйский район, Катангский район, где действительно можно вылететь толь
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ко авиацией на данный момент. Соответственно, тяжелобольные люди, которые 
реально в тяжелом состоянии, они вместе с гражданами, которые летят этими 
рейсами, ограничены реальной возможностью. Могут ли сегодня, условно гово
ря, наши жители этих территорий пользоваться санавиацией и есть ли там огра
ничения сегодня в связи с ограниченными ресурсами именно по этой линии? 
Прошу Вас ответить.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:22:09. Речь 0 мин 54 сек

Санавиация работает в штатном режиме. По ней дополнительно выделе
ны средства для ее бесперебойной работы. Все мы понимаем, что от нее зависит 
много, поэтому они и летают. По отдаленным территориям, да. Всегда вопрос 
возникает по вывозу тяжелых пациентов, и мы ... не даром у нас существует на 
базе областной клинической больницы консультативный центр, который работа
ет 24 часа в сутки. Мы со всеми главными врачами и главными специалистами 
всех без исключения территорий находимся в контакте для того, чтобы или пре
дупредить развитие тяжелых состояний, или заранее позаботиться о том, чтобы 
пациента вывезти. Поэтому эта работа идет.

Про Качуг я посмотрю все программы и обязательно Вам об этом доложу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:23:03. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, предложения Битарова Александра Семеновича.

БИТАРОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:23:06. Речь 1 мин 39 сек

Ну я думаю, нам, во-первых, надо поблагодарить министра, который при
сутствует на территории и находится в ранге министра очень короткий проме
жуток времени, но довольно глубоко уже охватил проблематику, которая при
сутствует на территории области, и доклад его довольно профессионален. Вот я 
лично был приятно удивлен.

Яков Павлович, не удивляйтесь, вопрос в том, что я 30 лет назад руково
дил здравоохранением города Иркутска и удивлен тому, что Вы очень емко 
успели некоторые моменты впитать в себя и, по всей видимости, уже принимае
те решения.

Но у меня предложение другое для нашего депутатского корпуса. У нас 
сегодня вопрос звучит «О функционировании системы здравоохранения Иркут
ской области в условиях борьбы с коронавирусной инфекцией», давайте вот 
только по этой теме ставить вопросы. Яков Павлович, какой бы он ни был про
фессиональный, умный и сильный, он за две недели здравоохранение всей обла
сти ну явно не познает.

Я думаю, что в последующем безусловно будут встречи с ним и он отве
тит на все интересующие вопросы депутатов о «болевых» точках, которые на их 
территориях, и так далее. Давайте только тему коронавируса обсуждать, потому 
что видно, что министр подготовлен по этой теме, и она сегодня у нас «горит». 
Остальные темы отложим на какой-нибудь другой парламентский час.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:24:46. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Александр Семенович, за защиту.
Что скажет сторона обвинения? Пожалуйста, Ольга Николаевна Носенко.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 13:24:49. Речь 0 мин 49 сек

Спасибо большое. Уважаемый Яков Павлович, спасибо большое за до
клад, за те профессиональные ответы действительно.

Ну вот у меня такой вопрос. По информации от 31 июля 20 года по дан
ному парламентскому запросу, в рамках субсидии из федерального бюджета бы
ло приобретено 8 единиц палатных рентгенаппаратов. Где они работают, меня 
интересует, и заменяют ли они аппараты КТ? Потому что мы понимаем, что по 
стоимости они на порядок ниже, и специалистов, наверное, в отдаленных терри
ториях сложно найти, тем более, что даже фельдшеров невозможно найти. Мо
жет и дополнительно еще приобрести данные рентгеновские палатные аппараты. 
Спасибо.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:25:39. Речь 0 мин 58 сек

Рентгенография грудной клетки на протяжении десятилетий являлась 
эталоном обследования. Понятно, что компьютерная томография позволяет это 
сделать с большей разрешающей способностью. Но в условиях отсутствия тяже
лой техники палатный рентген, он незаменим. То есть эта установка, она совер
шенно небольшая, она подкатывается к койке и делается снимок и все. Поэтому 
зачастую это вариант спасения просто. 8 штук их закупили, они работают, я не 
могу сейчас Вам сказать, в какой конкретно клинике, подниму эту информацию. 
Конечно, это решение для тех мест, где нет томографов, дешевое и простое. Оно 
не на порядок, а на десятки порядков дешевле, конечно. Но по информативности 
не уступает, то есть вирусную пневмонию вот эту вот «снежную бурю» на ней 
увидеть можно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:36. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопрос Кудрявцевой Галины Федоровны.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:26:38. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемый Яков Павлович, скажите, пожалуйста, в Вашем выступлении 
прозвучало открытие двух дополнительных лабораторий. Вот меня интересует 
вопрос: когда будет установлено оборудование в лабораторию Иркутского райо
на? И когда оно уже начнет работать в полную силу?

Спасибо.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:26:58. Речь 0 мин 45 сек

В установке лаборатории и вообще в запуске ее в работу есть несколько
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моментов. Одним из требований является четкое проектирование и монтаж вен
тиляции. Поэтому по центральной районной больнице сейчас ведутся перегово
ры о стоимости, потому что это недешевый процесс и он требует порядка 6,5 
млн рублей: монтаж вентиляции, ее проектирование и проект, поэтому сейчас 
как раз мы работаем активно над этим, чтобы в ближайшее время ее профинан
сировать, смонтировать и запустить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:27:43. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, уважаемые коллеги, вопросы исчерпаны.
Пожалуйста, слово для выступления предоставляется Егоровой Ларисе 

Игоревне.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:27:51. Речь 1 мин 31 сек

Спасибо. Ну, я, конечно, тоже хочу, Яков Павлович, поблагодарить Вас за 
доклад и сказать о том, что пандемия - это не только, наверное, отсутствие КТ, 
лекарственных препаратов, это еще и психологическое состояние нашего насе
ления. Вот эта боязнь не получить вовремя медицинскую помощь, вот эта боязнь 
не дождаться скорой помощи - она, наверное, на сегодня еще более опасна, чем 
отсутствие КТ в населенном пункте. Хотя это я нисколько не хочу сказать, что 
это там как-то меньше важно. Я просто хочу сразу попросить, чтобы ... я вижу, 
что Яков Павлович действительно разбирается в теме. Хотела бы попросить, 
чтобы вот этому мы тоже уделили очень серьезное внимание. Именно информа
ционно мы должны доносить до наших жителей, что помощь медицинская будет 
оказана каждому.

И еще хотелось бы мне просто попросить, чтобы Вы, выстраивая свою 
работу на этом высоком посту, очень ответственном, понимали, что комитет по 
здравоохранению в Законодательном Собрании - это как раз то место, где сего
дня депутаты получают большую долю информации. Поэтому я бы очень хотела 
Вас попросить, чтобы вы работали вместе, чтобы наш комитет по здравоохране
нию всегда был в курсе дел, что происходит и в министерстве, и в Правительстве 
по этим вопросам. И пожелать Вам удачи на этом ответственном высоком посту.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:21. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Лариса Игоревна.
Пожалуйста, позицию профильного комитета Гаськов Александр Юрье

вич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:29:36. Речь 0 мин 41 сек

Спасибо, Александр Викторович.
Ольга Николаевна, может увидеть ковид палатный рентген, если пораже

ние там будет больше 50, ну ближе к 90. Он может увидеть.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/38)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение комитета, коллеги, оно у нас такое же, как было на прошлой сес
сии: обсудить ответ министра здравоохранения Иркутской области, послушать 
его и рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской области продол
жить рассмотрение ответа на парламентский запрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:30:18. Речь 2 мин 59 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Яков Павлович, в Вашем лице, в лице Ва
ших коллег мы всегда передаем врачам Иркутской области слова благодарности 
от имени депутатов Законодательного Собрания с тем, что в такой тяжелый мо
мент сегодня здравоохранение справляется с пандемией на территории Иркут
ской области. Об этом отметил и полномочный представитель Президента в Си
бирском федеральном округе Сергей Иванович Меняйло, он сказал, что не так 
плохо, как в других регионах, обстоят у нас дела, и поэтому передайте всем сво
им коллегам, всем своим врачам слова благодарности. Мы вместе, мы с вами, мы 
хоть и цепляемся к цифрам, но это лишь только для того, чтобы разобраться в 
вопросе. Мы понимаем, что пандемии побеждаются не только и не столько сла
женной работой здравоохранения, хотя это важно в период эпидемии, но и в том 
числе ограничительными мерами.

И вот есть два подхода, которые демонстрируют в том числе и разные 
субъекты Российской Федерации: где-то уже вводятся более глубокие локдауны, 
но нужно понимать, что это как два пути развития: можно ограничить общество 
от контактов с ковидными больными, а можно и нужно ограничивать ковидных 
больных от общества, поэтому на Депутатском штабе в ближайшее время мы 
намерены вступиться за минздрав и пригласить другие службы, ответственные 
подразделения территориальных органов и подразделения Правительства, с тем 
чтобы посмотреть: а как изолирующие меры исполняются в Иркутской области. 
Потому что в некоторых субъектах Федерации более тщательно следят за носи
телями, за больными, и мобильная локация, и взаимодействие с протоколами Ро
спотребнадзора, потому что, еще раз говорю, невозможно защитить ... невоз
можно изолировать общество от больных. Мы должны следить за режимом изо
ляции больных от общества, потому что мы сегодня приняли такой важный за
кон о патентной системе налогообложения для ИП. Как бы нам не пришлось 
опять принимать очередные импотентные законы о господдержке малого бизне
са, который мы таким образом просто уничтожаем.

Спасибо, Яков Павлович, Вам за участие.
Уважаемые коллеги, объявляется перерыв. Извините, а постановление 

разве требуется?
Уважаемые коллеги, голосуем за постановление.

Принять постановление 

Время: 13:33:17
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:33:17. Речь 0 мин 21 сек

Продолжить.
Комитеты, собирайтесь... Сколько времени нужно на комитеты, час или 

полчаса?

ИЗ ЗАЛА 
Час.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Час. Хорошо. Объявляется перерыв до 14:30.

Часть 4 заседания. Дата: 30.11.2020 Время: 14:33:40 -  15:26:47

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 39
1. Аблов А. А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Битаров А.С.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.
14. Красношта- 

нов А.А.
15. Крывовязый И.В.
16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Лобков А.В.

18. Любенков Г.А.

19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.
21. Носенко О.Н.
22. Обухов А.В.
23. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной
политике и связям с общественными объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
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24. Петрук С.М.
25. Побойкин В.Л.

26. Попов О.Н.
27. Сагдеев Т.Р.

28. Сарсенбаев Е.С.
29. Синцова И.А.

30. Сумароков И.А.
31. Терентьев А.Н.
32. Труфанов Н.С.

33. Тютрин Д.Г.

34. Франтенко С.С.

35. Хайдуков В.В.

36. Чекотова Н.А.
37. Шевченко С.П.

38. Шершнев Д.П.
39. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Бренюк С.А. депутат
2. Кондрашов В.И. депутат
3. Курбайлов М.М. депутат
4. Левченко А.С. депутат
5. Романов А.В. депутат
6. Сумароков П.И. депутат

Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 12
1. Абрусевич А.М.

2. Бабенко В.В.
3. Басов М.В.

4. Буянов Р.В.

5. Зайцев К.Б.

6. Кобзев И.И.
7. Красношта- 

нов А.Н.
8. Леныпина И.В.
9. Петров А.А.

10. Семенова С.Н.
11. Ситников Р.Л.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномоч
ного представителя Президента РФ в СФО 
заместитель прокурора Иркутской области
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель Прави
тельства Иркутской области 
Губернатор Иркутской области
депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Феде
рации
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
первый заместитель Председателя Правительства Иркутской области
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12. Сокол С.М. Депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Феде
рации

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-778 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬ
НОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:33:41. Речь 0 мин 17 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в статью 2 За
кона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, 
имеющих детей» (законодательная инициатива прокурора Иркутской области), 
второе чтение. Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель коми
тета по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, Александр Юрье
вич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:33:58. Речь 0 мин 31 сек

Спасибо, Александр Викторович. Коллеги, в обеденный перерыв прошел 
комитет. Мы обсудили поправки, которые поступили к этому закону 778. Реше
ние комитета: сформировать таблицу одобренных поправок к проекту закона 
778.

Второе. Внести на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской 
области таблицу одобренных поправок.

Третье. Рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской области 
принять Закон во втором чтении (окончательном) и направить его Губернатору 
для обнародования. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:29. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем: принять 
таблицу одобренных поправок.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 14:34:41
(п.11/39) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:41. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования.
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Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 14:35:05
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:05. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-768 «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 
2021 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2022 И 2023 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:31. Речь 0 мин 38 сек

Так, возвращаемся к областному бюджету. Проект закона Иркутской об
ласти «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый период 2022, 2023 го
дов». Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна - председатель комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству. Пожалуйста, Наталья Игоревна. С трибуны, пожалуйста. Бюджет - 
это важный вопрос.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:36:09. Речь 9 мин 39 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, к третьему чте
нию проекта закона о бюджете Иркутской области на 2021 год и на плановый 
период 2022 - 2023 годов поправки не поступили. Мы отработали весь проект 
закона в рамках второго чтения, и поэтому рассмотрение депутатов было посвя
щено проекту постановления Законодательного Собрания о нашем совместном 
плане работы с Правительством Иркутской области, с органами местного само
управления, со всеми заинтересованными лицами над бюджетными расходами и 
доходами областного бюджета на следующий 2021 год.

Проект постановления включает в себя несколько разделов. Мы предла
гаем к рассмотрению те разделы, которые на сегодняшний момент являются ак
туальными, они продиктованы и текущей ситуацией, и теми вызовами, с кото
рыми столкнулась Иркутская область, да и вся страна в целом, ну и, конечно, те 
предложения депутатского корпуса, которые на сегодняшний день мы сочли не
обходимым акцентировать и обсудить дополнительно в течение следующего 
бюджетного года.

Три больших блока постановления Законодательного Собрания предлага
ется. Первый блок касается работы с доходной частью бюджета Иркутской обла
сти. Мы рекомендуем Правительству Иркутской области совместно с Законода
тельным Собранием, с муниципальными образованиями в связи с ситуацией с

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.11/40)

ВЫСТУПИЛИ:
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распространением коронавирусной инфекции, иными негативными экономиче
скими факторами, влияющими на экономику Иркутской области, активизиро
вать работу по увеличению доходной части консолидированного бюджета Ир
кутской области. Рекомендуем вести постоянный мониторинг состояния дел в 
малом и среднем предпринимательстве, в том числе в связи с отменой на терри
тории Российской Федерации единого налога на вмененный доход, негативными 
экономическими факторами и так далее, для принятия оперативных решений о 
поддержке малого и среднего бизнеса на территории Иркутской области.

Второй блок связан с расходами, которые, по мнению депутатов Законо
дательного Собрания, органов местного самоуправления, нам необходимо под
готовить, либо проработать, либо обсудить в течение следующего года. Первым 
блоком идет самая актуальная тема для нас сегодня - это тема здравоохранения, 
социальной сферы. А пунктом первым мы предлагаем и в бюджете 21 года вы
делить в отдельный раздел расходы, которые связаны с профилактикой и устра
нением последствий распространения коронавирусной инфекции, для принятия 
оперативных решений. Предлагаем провести анализ проекта программы модер
низации первичного звена здравоохранения в Иркутской области с учетом со
временных реалий для подготовки предложений как раз то, о чем говорил сего
дня Губернатор при принятии бюджета, проанализировать потребности цен
тральных районных больниц и иных медучреждений в аппаратах КТ, принять 
соответствующее решение и при ближайшей корректировке Закона Иркутской 
области об областном бюджете учесть ряд расходов, в том числе это расходы на 
борьбу с распространением и с лечением ВИЧ-инфекции, это мероприятия с 
увеличением бюджета Иркутской области на питание больных, на закупку ле
карственных средств, для того чтобы своевременно реагировать на какие-то 
процессы, которые потребуют этого дополнительного финансирования.

Далее отдельным пунктом предлагаем включить в постановление Законо
дательного Собрания Иркутской области следующее. В связи с наличием про
ектно-сметной документации на строительство значительного количества объек
тов здравоохранения на территории города Иркутска, а также многочисленными 
обращениями о необходимости строительства еще ряда объектов, вот к примеру, 
сегодня был диалог о больнице № 5 в городе Иркутске, о детском медицинском 
центре и так далее, разработать стратегию развития объектов здравоохранения 
на территории города Иркутска в целях повышения доступности и качества ока
зываемой медпомощи и в городе Иркутске, и жителям Иркутской области, а 
также активизировать работу с Правительством Российской Федерации по при
влечению федеральных средств на указанные цели. Предлагаем обеспечить в об
ластном бюджете в полном объеме финансирование для приобретения необхо
димых препаратов для пациентов со спинальной мышечной атрофией, это те са
мые детки, которые сегодня на территории Иркутской области должны получить 
дорогостоящее лекарственное обеспечение.

Следующий раздел - это раздел образования. В сфере образования мы, 
конечно же, предлагаем в полном объеме в течение финансового года... прошу 
прощения, коллеги, пропустила.

Есть еще одно предложение, которое поступило в рамках заседания ко
митета, проработать вопрос о строительстве инфекционной больницы на терри
тории Ангарского городского округа и разработать соответствующую дорожную 
карту по этому мероприятию. Кроме того, еще одно предложение: предусмот
реть в полном объеме бюджетные ассигнования на страховые взносы на обяза
тельное медицинское страхование неработающего населения на плановый пери
од 22 и 23 годов.

В сфере коммунального хозяйства, жилищного строительства, транспорта 
нашли свое отражение поправки, которые поступили от группы депутатов, ка
сающиеся предусмотрения полного объема денежных средств на компенсацию
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выпадающих доходов ресурсоснабжающих организаций на территории Иркут
ской области, как мы и делали практически каждый год. Увеличение средств на 
приобретение элементов систем учета ресурсов, обеспечивающих сбор показа
ний работы систем электроснабжения, находящихся в областной государствен
ной собственности. Ну и активизировать работу с федеральным центром для 
привлечения денежных средств на мероприятия по восстановлению объектов 
энергетической инфраструктуры, находящихся в государственной собственно
сти, которые пострадали в результате паводка в 2019 году. Мы эти темы подроб
но обсудили на заседаниях комитета и рабочих групп. Предлагаем рассмотреть 
вопрос об увеличении объема бюджетных ассигнований дорожного фонда на 
предоставление бюджетных кредитов местным бюджетам на строительство, ре
конструкцию, ремонт, содержание автомобильных дорог. Это предложение ас
социации муниципальных образований.

Предлагаем принять исчерпывающие меры для исполнения парламент
ского запроса о проблемных вопросах социально-экономического развития 
Мамско-Чуйского района, который принят постановлением Законодательного 
Собрания, и принять меры по включению в соответствующую государственную 
программу мероприятий, связанных с капитальным ремонтом железобетонного 
моста через реку Кута в городе Усть-Куте.

Отдельный блок касается развития сельского хозяйства. Мы увидели се
годня большой блок поправок, приняли их, однако остается ряд вопросов, кото
рые необходимо будет решать в течение финансового года после того, как мы 
зайдем в финансовый год и начнем реализацию этих мероприятий. Предлагается 
увеличить финансирование государственной программы развития сельского хо
зяйства на ряд направлений: производство мяса, несвязанная поддержка, закуп 
молока и мяса, поддержка растениеводства, племенного животноводства, произ
водства овощей закрытого грунта. Предлагаем также Правительству разработать 
новый механизм поддержки содержания товарного поголовья коров и профи
нансировать этот механизм, а также проанализировать финансово- 
экономические результаты инвестиционных проектов в сфере сельского хозяй
ства, реализованных ранее, и проработать новые подходы к этим проектам, 
включив их в бюджет 21 года, а также в плановый период 22-го и 23-го годов.

В сфере образования предлагаем в течение года предусмотреть полный 
объем денежных средств на заработную плату наших работников образователь
ных организаций. Вы знаете, что после того как начнется новый учебный год, 
сумма может поменяться, поэтому мы должны будем обязательно среагировать 
на эту ситуацию. Предлагаем рассмотреть вопрос об увеличении размера уста
новленных государственных академических и социальных стипендий, социаль
ных выплат студентам, аспирантам, ординаторам и так далее, слушателям госу
дарственных профессиональных образовательных организаций Иркутской обла
сти, а также рассмотреть вопрос увеличения размера установленных выплат на 
питание студентам, обучающимся в государственных профессиональных обра
зовательных организациях. Кроме того, отдельным пунктом рекомендуем про
анализировать ситуацию по восстановлению уничтоженных в результате пожара 
в Иркутской области образовательных организаций, составить дорожную карту 
по восстановлению этих объектов.

Сфера культуры и спорта также нашли свое отражение в постановлении. 
Предлагаем разработать план мероприятий, направленных на реализацию мер, 
обеспечивающих обновление библиотечных фондов муниципальных библиотек, 
в том числе со средствами федерального бюджета. При поступлении дополни
тельных доходов увеличить объем бюджетных ассигнований на капитальный 
ремонт учреждений культуры, ну и обеспечить объем финансирования ведом
ственной целевой программы развития адаптивного спорта на уровне 20 года для 
исполнения целевых показателей программы.
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Отдельный пункт касается сферы лесных отношений. Предлагаем разра
ботать дорожную карту по возведению и оснащению пожарных наблюдательных 
пунктов для своевременного обнаружения лесных пожаров, в том числе в соот
ветствии со вступившими в силу решениями судов, и обеспечить финансирова
ние указанных мероприятий.

Отдельно пункт посвящен наведению порядка в сфере первичного воин
ского учета на территориях, где отсутствуют военные комиссариаты. Нам необ
ходимо привести в порядок систему оплаты труда лиц, которые занимаются 
этими мероприятиями в муниципальных образованиях. И отдельно по рекомен
дации, по предложению прокуратуры Иркутской области рекомендуем Прави
тельству Иркутской области проанализировать и принять меры по реализации 
предложений прокуратуры, представленных к рассмотрению во 2-м чтении про
екта закона Иркутской области об областном бюджете.

Вот, коллеги, мы постарались предусмотреть все, мы постарались сделать 
не просто, не просто документ, а вот именно программный документ на следу
ющий год, в рамках которого можно будет ответить на все вопросы, которые и 
поступили в бюджет 21 года, и ответить на все те вызовы времени, которые пе
ред нами встали сегодня, и нам нужно будет обязательно с ними работать в те
чение 2021 года. Просим поддержать указанный проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:48. Речь 2 мин 38 сек

Спасибо, Наталья Игоревна, присаживайтесь, пожалуйста. Давайте... 
Сначала есть предложение вот к проекту, и у меня тоже есть предложение в про
ект. Но давайте сделаем так. Сначала проголосуем за бюджет, а потом поработа
ем над текстом и пообсуждаем текст проекта постановления. Нет возражений? 
Тогда у нас в секретариат неожиданно поступило требование о проведении по
именного голосования, так, от депутатов Андреева, Романова, Хайдукова, Бело
ва, Носенко, Петрук, Маслова, Бренюка, Шевченко, Кривовязого, Габова, Сума
рокова, Сумарокова Ильи Алексеевича о проведении поименного голосования 
по принятию областного бюджета в третьем чтении.

Ну, аналогично, как и во втором, это не требует голосования. Представи
тельство соблюдено. Поэтому прошу включить режим поименного голосования. 
Роман Викторович, идет голосование по бюджету Иркутской области на бли
жайшие три года в третьем чтении. Давайте, коллеги, поддержим эту инициати
ву обратиться к Губернатору, чтобы Буянова Романа Викторовича сделать заме
стителем Губернатора. Нам не только обидно, но и унизительно, что при приня
тии бюджета в третьем чтении в зале отсутствует, в зале не присутствует ни 
один заместитель Губернатора либо заместитель Председателя Правительства. 
Это возмутительно. Вот. Просим обратить на это внимание Губернатора, а нам 
будет спокойнее, если хоть один Губернатор в лице представителя Губернатора 
в Законодательном Собрании... Извините...(смех в зале)... Если хоть один заме
ститель Губернатора в лице представителя Губернатора в Законодательном Со
брании будет присутствовать в зале в чине заместителя Губернатора. Поэтому, 
коллеги, надеюсь, это досадное недоразумение не повлияет на наше разумное 
отношение к основному финансовому документу Иркутской области. Голосуем. 
Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 14:48:25
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: поименное
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  7. Воздержались -  2. Не голосовали -  2. 
Принято

Аблов А. А. за
Алдаров К. Р. за
Андреев А. А. против
Вакуров Е. В. за
Безродных О. В. за
Белов А. С. против
Битаров А. С. за
Бренюк С. А. отсутствовал
Ведерников А. В. за
Вепрев А. А. за
Габов Р. Ф. не голосовал
Гаськов А. Ю. за
Дикусарова Н. И. за
Егорова Л. И. за
Кондрашов В. И. отсутствовал
Красноштанов А. А. за
Крывовязый И. В. воздержался
Кудрявцева Г. Ф. за
Курбайлов М. М. отсутствовал
Левченко А. С. отсутствовал
Лобков А. В. за
Любенков Г. А. за
Маслов А. С. против
Некипелов Д. Б. за
Носенко О. Н. против
Обухов А. В. против
Перетолчин В. В. за
Петру к С. М. воздержался
Побойкин В. Л. за
Попов О. Н. за
Романов А. В. отсутствовал
Сагдеев Т. Р. за
Сарсенбаев Е. С. за
Синцова И. А. за
Сумароков И. А. не голосовал
Сумароков П. И. отсутствовал
Терентьев А. Н. за
Труфанов Н. С. за
Тютрин Д. Г. за
Франтенко С. С. за
Хайду ков В. В. против
Чекотова Н. А. за
Шевченко С. П. против
Шершнев Д. П. за
Шпаков В. Ю. за

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:25. Речь 0 мин 21 сек
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Решение принято. Работаем над проектом постановления. Пожалуйста, 
Николай Степанович Труфанов, Ваши предложения.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:48:47. Речь 1 мин 56 сек

Уважаемые коллеги, в разделе «Рекомендовать Правительству Иркутской 
области» предлагаю определить всестороннюю поддержку малого и среднего 
бизнеса, включая расширение доступа к финансовым ресурсам, льготному кре
дитованию, одним из приоритетных направлений деятельности Правительства 
Иркутской области, необходимых для преодоления последствий распростране
ния новой коронавирусной инфекции (COVID-19). Было много заявлено, вы ви
дите, и Роман (непонятно) - все говорили, что нужно поддержать, да, малый и 
средний бизнес, экономику. Я считаю, что этот пункт важен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Еолосование не требуется по каждому?

АНДРЕЕВ А.А.
Нет, голосование не выведено, оно должно было быть поименно, его не 

вывели...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А, извините, пожалуйста.

АНДРЕЕВ А.А.
Проводили вообще поименное голосование?

ТРУФАНОВ Н.С.
Нет, ну, а я что предлагаю. Концепция в любом случае должна быть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Предложение Николая Степановича от этого не стало менее актуально? 

Сейчас мы исправим это техническое недоразумение, но, Николай Степанович, 
предложение принято. У меня вопрос к аппарату - мы каждое предложение в 
проект постановления должны голосовать? (Не слышно). Так, тогда смотрим 
сейчас на результаты голосования, а потом проголосуем предложение Николая 
Степановича.

Андрей Семенович, мы Вас поддержали вот по пятой поликлинике. Вот. 
А Вы нас не поддерживаете. (Смех в зале).

Все, Андрей Анатольевич, мы исправили Ваше замечание? Спасибо. Ра
ботаем дальше. Голосуем предложение Труфанова Николая Степановича.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 14:50:43. Речь 0 мин 11 сек

По ведению можно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А, пожалуйста, Георгий Александрович. Любенков Георгий Александро

вич.
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ВЫСТУПИЛИ:

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
А нам не надо проголосовать за основу постановление сначала, чтобы об- 

суждать-то их?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:53. Речь 0 мин 12 сек

Вот что значит долгий обед, да? Голосуем за основу постановление, кото
рое у вас находится в раздаточном материале, которое только что прокомменти
ровала председатель бюджетного комитета Наталья Игоревна Дикусарова. Г оло
суем.

Принять проект постановления за основу 
Время: 14:51:05
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:05. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Предложение Николая Степановича Труфанова про
звучало. Голосуем за предложение Труфанова Николая Степановича.

Принять предложение к проекту постановления 
Время: 14:51:27
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:27. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Пожалуйста, следующее предложение - депутат Ан
дреев Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:51:47. Речь 1 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, я хотел бы предложить рекомендовать Правитель
ству Иркутской области, представители которого отсутствуют в этом зале, чтобы 
в дальнейшем системно организовать работу по повышению именно доходной 
части бюджета Иркутской области, провести работу совместно с территориаль
ными органами исполнительной власти, находящейся здесь у нас, органами
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местного самоуправления и, конечно, депутатами.
Потому что, посмотрите вот, что о чем говорили Ольга Николаевна Но

сенко, Романов Антон Васильевич, что именно проблема в том, что у нас нет 
собственных доходов. Да, мы получили деньги от Федерации, но мы сейчас с 
вами делили во втором чтении целевые транши - фактически национальные про
екты Указа Президента. Мы должны и можем сами зарабатывать, просто об этом 
чтоб Правительство вспоминало не сейчас, когда по инициативе спикера здесь 
проводилось совместное совещание с представителями Госдумы, когда было 
уже фактически поздно, мы пытались спасти ситуацию, а заранее в течение года 
методично по направлениям с корпорациями это была системная работа по 
наполнению бюджета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:53. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Андрей Анатольевич. Голосуем предложение депутата Андре
ева Андрея Анатольевича.

Принять предложение к проекту постановления 
Время: 14:52:55
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:55. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Пожалуйста, следующее предложение - Перетолчин 
Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:53:19. Речь 2 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, сейчас с принятием проекта постановления, которое 
озвучила Наталья Игоревна, мы завершаем процесс принятия бюджета Иркут
ской области на будущие три года, и хотелось бы отметить тот факт, что, к со
жалению, но депутатский корпус независимо на ранее озвученные предложения 
Вами, Александр Викторович, был включен в этот процесс на самой последней 
стадии - на стадии бюджетной комиссии, и то все наши предложения нам уда
лось вот в большей степени учесть путем внесения соответствующих поправок к 
проекту бюджета. Мне бы хотелось, чтобы в будущем периоде Правительство 
Иркутской области учло наши замечания, и процесс принятия, формирования 
бюджета был более открытым, управление финансами областными стало более 
открытым (процесс формирования областными финансами).

Есть такой принцип - термин - инициативное бюджетирование, когда 
непосредственно население принимает участие в формировании и принятии ре
шений. И в Иркутской области очень значимый пример есть, который реализует
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ся с 2011 года, проект «Народные инициативы» называется, который, к сожале
нию, нам пока не удалось довести до уровня текущего года, надеюсь, в будущем 
мы учтем эти изменения, и все-таки нам удастся сохранить это финансирование 
на уровне текущего года в 2021 году. Вот хотелось бы отметить тот факт, что, к 
сожалению, пока уровень открытости формирования бюджета оставляет желать 
лучшего, и в будущем необходимо это обязательно учесть. Поэтому в обязатель
ном порядке я хотел бы, чтобы в проекте постановления, которое мы сейчас с 
вами будем принимать, нашло отражение следующее мое предложение: реко
мендовать Правительству Иркутской области в целях повышения открытости 
управления средствами областного бюджета активно внедрять практику инициа
тивного бюджетирования, определить перечень мер по регулированию и разви
тию инициативного бюджетирования в Иркутской области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:24. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Голосуем предложение депутата Пере- 
толчина Виталия Владимировича.

Принять предложение к проекту постановления 
Время: 14:55:27
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  5. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:27. Речь 0 мин 30 сек

Решение принято. Включаем в проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:55:57. Речь 2 мин 19 сек

Так, предложение депутата Ведерникова. Уважаемые коллеги, жалко, что 
у нас сегодня разговор в одни ворота, ну надеюсь, Роман Викторович передаст. 
Мы неоднократно уже поднимали эту тему, но теперь уже давайте запишем это 
и в проект постановления по бюджету в третьем чтении. Значит, звучит мое 
предложение так: принять меры к построению эффективной системы управления 
национальными проектами, соответствующей федеральной модели осуществле
ния проектной деятельности, как инструмента стратегического планирования. Я 
уж говорю не про лучшую практику других субъектов, где она есть, ну хотя бы 
чтобы она соответствовала федеральному лекалу. То, что был создан проектный 
офис в аппарате Губернатора, не подменяет необходимости создания ведом
ственных проектных офисов в министерствах. Напоминаю, у нас только по ли
нии министерства образования, кажется, из Москвы по разнорядке образован 
ведомственный проектный офис только в нашем минобре. Это... Как рулим, так 
и едем. Если мы бухгалтера калькулятора назовем поваром, обеденный зал все 
равно останется некормленный. Поэтому нам нужно создавать нормальную
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структуру по федеральному образцу, структуру управления национальными 
проектами на ближайшие годы. Я прошу это постановление, поскольку мы вот 
как-то пытались в неформальном порядке эту идею обсудить и отклика пока не 
нашли, написать в постановлении и отдельно его отработать. Эта как раз струк
тура и позволит вовлекать депутатов не на бюджетной комиссии, когда за не
сколько часов протаскавается 21 программа, а на стадии разработки работы ве
домственных проектных офисов и ведомственных проектных комитетов. Повто
рюсь, это не значит... Нас упрекают в том, что мы хотим забрать у исполнитель
ной власти право утверждения программ, мы не хотим утверждать программы, 
по крайней мере на данный момент, мы говорим о включении нас в регулярную 
работу начиная с марта - апреля текущего года, чтобы потом не были переносы 
бюджетных комитетов, переносы сессий, потому что мы не можем отточковать с 
Правительством поправки депутатского корпуса. Спасибо. Ставлю свое предло
жение на голосование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:17. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Пожалуйста, предложение депутата Любенкова Геор
гия Александровича.

Принять предложение к проекту постановления 
Время: 14:58:20
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:58:41. Речь 1 мин 35 сек

Уважаемые коллеги, позвольте вам представить изменения или дополне
ния в постановление в бюджет: рекомендовать в раздел социальной сферы, где 
мы обсуждаем ее и пишем постановление, мы уже с коллегой Сарсенбаевым Ев
гением Сейтовичем неоднократно писали письма, есть ответы Губернатора, есть 
ответы Председателя Правительства, Уполномоченного по правам ребенка, и все 
согласны с этим делом, речь идет об обеспечении бесплатным питьевым моло
ком обучающихся 1 -4  классов и также питания горячего 1 - 4  классов учащих
ся, обучающихся в частных образовательных учреждениях. Понятно, что перво
основа в моих тут - это как раз православная гимназия, чтобы у нас были... Са
мые незащищенные дети там работают - там многодетных семей. Поэтому вот 
такой пункт Правительству Иркутской области... Рекомендовать Правительству 
Иркутской области решить вопрос финансирования мероприятия по обеспече
нию бесплатным питьевым молоком обучающихся 1 - 4 классов в частных обра
зовательных организациях по имеющим государственную аккредитацию основ
ным общеобразовательным программам. И второе: рекомендовать Правитель
ству Иркутской области решить вопрос финансирования мероприятия опять же 
по обеспечению бесплатным горячим питанием обучающихся 1 - 4 классов в 
частных образовательных организациях по имеющим государственную аккреди

87



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/47)

ВЫСТУПИЛИ:

тацию основным общеобразовательным программам. Прошу поддержать, колле
ги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:16. Речь 0 мин 12 сек

Тоже обсуждали. Много раз уже. Но пока не нашли отражения ни в ука
зах, ни в законах. Голосуем предложение депутата Любенкова.

Принять предложение к проекту постановления 
Время: 15:00:28
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:28. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Пожалуйста, предложение Лобкова Артема Валенти
новича.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:00:47. Речь 2 мин 23 сек

Здравствуйте, уважаемые коллеги. У меня предложения по сфере здраво
охранения, их 2. Первое. Мы в рамках подготовки поправок обсуждали важную 
тему касательно создания центров гемодиализа на территории учреждений. К 
сожалению, в рамках поправок это не было учтено, поэтому я предлагаю этот 
вопрос поставить в постановление о бюджете и при корректировке в случае до
полнительных доходов учесть эти вопросы по созданию данных центров. 
Напомню, что есть областная дорожная карта, утвержденная министерством 
здравоохранения, по созданию диализных центров. К сожалению, вот средств на 
ее исполнение пока не запланировано, поэтому надеюсь, что в рамках корректи
ровки мы этот вопрос сможем учесть.

И второе предложение, оно касается также сферы здравоохранения, я эту 
тему неоднократно уже поднимал, вопрос привлечения медицинских кадров и 
выделения им служебного жилья. Напомню, что в 2017 году депутатами Законо
дательного Собрания был принят закон областной, который позволяет направ
лять деньги областного бюджета на эти цели. Существует реестр потребностей, 
который формирует минздрав, но, к сожалению, до сегодняшнего момента мы, в 
больших объемах эти вопросы, до сих пор не видим их исполнения. Напомню, 
что в прошлом году при рассмотрении программы модернизации первичного 
звена одно из поручений Президента главам субъектов Российской Федерации 
было как раз формирование таких программ и обеспечение их финансированием. 
Поэтому предлагаю также это учесть в постановлении с формулировкой о том, 
что необходимо формировать специализированный жилищный фонд для при
влечения медицинских работников, особенно в отдаленные территории. Прошу 
поддержать.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:11. Речь 0 мин 4 сек

Голосуем предложение Лобкова Артема Валентиновича. Специально не 
пришли, Артем Валентинович, чтоб не слышать и не запоминать. Но мы напра
вим и будем контролировать. Да.

Принять предложение к проекту постановления 
Время: 15:03:14
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:14. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Пожалуйста, предложение депутата Безродных Ольги 
Владимировны.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:03:36. Речь 2 мин 37 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, у меня тоже не
сколько предложений. В раздел в сфере здравоохранения предлагаю дополнить 
его пунктом, что при поступлении дополнительных доходов областного бюдже
та предусматривать в расходной части бюджета средства на подготовку проект
но-сметной документации для строительства новых учреждений в сфере здраво
охранения, потому что есть перечень поручений Губернатора, есть сроки. Ну вот 
хотя бы нам подготовиться к следующим периодам 22, 23 года, и чтобы проект
но-сметная документация была. Ну в частности вот по Заларинскому району.

В разделе 5 «в сферах культуры и спорта», вторая позиция «При поступ
лении дополнительных доходов областного бюджета увеличить объем бюджет
ных ассигнований...» и далее по тексту, предлагаю после учреждений культуры 
дополнить «и спорта». И еще 2 предложения в раздел «В сфере образования». 
Разработать план мероприятий, направленных на реализацию мер, обеспечива
ющих оснащение дошкольных образовательных организаций после завершения 
в них капитальных ремонтов. Не должно быть у нас такой ситуации, когда дет
ский сад уже в сентябре готов принять детей, стоит отремонтированный, но пу
стой, потому что он не оснащен. У муниципалитетов таких средств недостаточ
но. И аргумент о том, что там не создаются дополнительные места, это не аргу
мент. Завершили капитальный ремонт, значит, садик надо помочь органам мест
ного самоуправления оснастить. И еще один тоже набивший оскомину вопрос - 
это антитеррористическая, противопожарная безопасность образовательных ор
ганизаций. Летом было заявлено министерством образования о том, что такая 
программа готова, проходит согласование. Буквально на комитете по социально
культурному законодательству, когда мы обсуждали бюджет, мы задавали во
прос, какова история этого вопроса, оказывается, Минэкономразвития посчитал
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эту программу нецелесообразной непонятно почему. Требования к антитеррори- 
стической безопасности и к противопожарной очень серьезные, очень затратные, 
все образовательные организации имеют представление о надзорных органах, 
штрафуют их. У органов местного самоуправления таких средств нет. Вот пред
лагаю включить такой пункт, чтобы план мероприятий был разработан, хотя бы 
в 20-м году, в 21-м, простите, году, и мы начали уже его каким-то образом реа
лизовывать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:13. Речь 0 мин 4 сек

Голосуем предложение Ольги Владимировны.

Принять предложение к проекту постановления 
Время: 15:06:17
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:17. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Голосуем за принятие постановления с учетом всех 
озвученных предложений.

ГОЛОСОВА- Принять постановление с учетом предложений 
ЛИ: Время: 15:06:35
(п.23/50) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:35. Речь 0 мин 53 сек

Решение принято. Уважаемые депутаты, поздравляю вас с принятием 
бюджета Иркутской области в третьем чтении. (Аплодисменты). Роман Викто
рович, прошу передать это всем to whom it may concern. Спасибо. (Смех в зале).

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-771 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:28. Речь 0 мин 26 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/49)
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.14/51)

Уважаемые коллеги, переходим к вопросу № 19... Да-да-да, все, я по
правляюсь. Четырнадцатый вопрос, № 14. Проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области». Докладывает Бу
янов Роман Викторович - полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:07:54. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию представлен уже обозначенный 
законопроект. Суть его достаточно простая. Законом Российской Федерации о 
поправке к Конституции Российской Федерации от 14 марта 2020 года, который 
вступил в силу 4 июля 2020 года, в Конституцию Российской Федерации, а 
именно в ряд ее статей, внесены изменения, предусматривающие новые наиме
нования лиц, которые ранее именовались членами Совета Федерации Федераль
ного Собрания Российской Федерации. Сейчас они именуются как сенаторы 
Российской Федерации. В этой связи требуются аналогичные изменения в дей
ствующее законодательство Иркутской области. Этот законопроект решает дан
ную задачу. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:49. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Желающие высту
пить? Голосуем: принять проект закона... А, пожалуйста, позицию комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:09:03. Речь 0 мин 23 сек

Коллеги, проект закона рассмотрен на заседании комитета. Имеется необ
ходимость дополнительно поработать над проектом закона, так как не учтен ряд 
областных законов, в которые также должны быть внесены соответствующие 
изменения. Комитет рекомендует принять законопроект в первом чтении и про
должить работу над ним во втором. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:25. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем. Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
его во втором чтении. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во втором 
чтении

Время: 15:09:34
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  33. Против -  3. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:34. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 15 января.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-726 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬИ 4 И 9 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ УПРАВЛЕНИЯ И РАС
ПОРЯЖЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТЬЮ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («О 
ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ УПРАВЛЕ
НИЯ И РАСПОРЯЖЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТЬЮ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:56. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 15. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в статьи 4 и 9 Закона Иркутской области «О порядке управления и распоряжения 
государственной собственностью Иркутской области», второе чтение. Доклады
вает Труфанов Николай Степанович - председатель комитета по собственности 
и экономической политике. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:10:08. Речь 1 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона ПЗ- 
726 «О внесении изменений в статьи 4 и 9 Закона Иркутской области «О поряд
ке управления и распоряжения государственной собственностью Иркутской об
ласти» (второе чтение). К законопроекту поступили поправки. Следует отметить, 
что часть поправок направлена на приведение проекта закона в соответствие с 
федеральным законодательством об акционерных обществах, обществах с огра
ниченной ответственностью. Другая часть поправок носит юридико-технический 
и уточняющий характер. Также есть поправки, устраняющие замечания правово
го управления Законодательного Собрания Иркутской области, Контрольно
счетной палаты Иркутской области, изложенные в заключении к данному проек
ту закона. Поправки рассмотрены на комитете, одобрены. В связи с этим вам 
предлагается таблица одобренных поправок. В соответствии с решением коми
тета рекомендуем Законодательному Собранию принять указанный проект зако
на Иркутской области во втором (окончательном) чтении и направить Губерна
тору Иркутской области для обнародования. Прошу поддержать решение коми
тета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:13. Речь 0 мин 24 сек

Пожалуйста, есть вопросы? Желающие выступить? Голосуем за принятие 
таблицы одобренных поправок.

92



РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/52)

Время: 15:11:37
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/53)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:37. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Голосуем. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 15:11:57
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:57. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПУНКТ 11 ФОРМЫ ХО
ДАТАЙСТВА О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СО
БРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, УТВЕРЖДЕННОЙ ПОСТАНОВЛЕНИЕМ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 16.02.2011 № 29/ЗО-ЗС»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:12:18. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 16. Проект постановления «О внесении изменений в пункт 11 
формы ходатайства о награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области, утвержденной постановлением Законодательного 
Собрания Иркутской области № 29/ЗО-ЗС от 16.02.2011». Докладывает Перетол- 
чин Виталий Владимирович. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:12:35. Речь 0 мин 36 сек

Можно с места? У меня короткий вопрос.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Уважаемые депутаты, представленным проектом постановления предла

гается уточнить форму ходатайства о награждении Почетной грамотой Законо
дательного Собрания в части описания достижений и заслуг гражданина, пред
ставленного к награждению. В частности, предлагается закрепить основания для 
награждения, предусмотренные областным законом "О наградах Иркутской об
ласти и почетных званиях Иркутской области", с разбивкой на пункты и преду
смотреть заполнение одного или нескольких пунктов с указанием фактов и об
стоятельств для награждения. На заседании комитета проект постановления рас
смотрен. Прошу его поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:10. Речь 0 мин 9 сек 

Голосуем за принятие постановления.

Принять постановление 

Время: 15:13:19
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:19. Речь 0 мин 28 сек 

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ О ТРАНС
ПОРТНОМ ОБЕСПЕЧЕНИИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:48. Речь 0 мин 19 сек

На ваше рассмотрение выносится 17 вопрос. Проект постановления «О 
внесении изменений в Положение о транспортном обеспечении деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области». Слово предоставляется Пере- 
толчину Виталию Владимировичу - председателю комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуй
ста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 16/54)

ВЫСТУПИЛИ:
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Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 15:14:07. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, проектом постановления предлагается внести изме
нения в действующее Положение в целях обеспечения более эффективного ис
пользования транспортных средств Законодательного Собрания. На заседании 
комитета проект постановления рассмотрен. Предлагаем поддержать его приня
тие.

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:26. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Коллеги, вопросы к Виталию Владимировичу. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование проект постановления. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/55)

Принять постановление 

Время: 15:14:32
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:32. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Спасибо.

19. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА № 
1040722-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 98 (1) ЛЕСНОГО КОДЕКСА РОС
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (В ЧАСТИ УСТРАНЕНИЯ ПРОБЕЛА В ПРАВОВОМ РЕГУЛИ
РОВАНИИ ПОРЯДКА ВЕДЕНИЯ РЕЕСТРА НЕДОБРОСОВЕСТНЫХ АРЕНДАТОРОВ 
ЛЕСНЫХ УЧАСТКОВ И ПОКУПАТЕЛЕЙ ЛЕСНЫХ НАСАЖДЕНИЙ)»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:49. Речь 0 мин 31 сек

Переходим к рассмотрению 19 вопроса. Проект постановления «Об отзы
ве на проект федерального закона № 1040722-7 «О внесении изменений в статью 
98.1 Лесного кодекса Российской Федерации» (в части устранения пробелов в 
правовом регулировании порядка ведения реестра недобросовестных арендато
ров лесных участков и покупателей лесных насаждений)». Докладывает Габов 
Роман Федорович - председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве. Пожалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 15:15:20. Речь 1 мин 31 сек
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Добрый день, уважаемый Кузьма Романович, уважаемые коллеги. В За
конодательное Собрание Иркутской области поступил проект федерального за
кона, который сейчас только что Кузьма Романович назвал. Статья 98.1 Лесного 
кодекса Российской Федерации бессрочно ограничивает право недобросовест
ных арендаторов лесных участков и покупателей лесных насаждений заключать 
договоры аренды лесных участков, находящихся в государственной или муни
ципальной собственности. Конституционный Суд Российской Федерации при
знал статью 98.1 Кодекса не соответствующей Конституции Российской Феде
рации, поскольку отсутствие положения о сроке, на который информация об 
арендаторах подлежит включению в реестр, свидетельствует о том, что опреде
ленные Кодексом правоограничения для такого лица являются избыточным 
ограничением свободы предпринимательства и подавлением в связи с этим его 
экономической самостоятельности и инициативы. Принятие законопроекта поз
волит устранить пробел в правовом регулировании порядка ведения реестра и 
обеспечит возможность арендаторам и покупателям осуществлять лесопользо
вание по истечении двухлетнего срока после допущенных ими нарушений. Зако
нодательным Собранием Иркутской области была запрошена позиция Прави
тельства Иркутской области. Наши мнения совпали. Вышеуказанный проект за
кона был рассмотрен на нашем комитете 26 ноября. Комитет единогласно ре
шил: внести на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области 
проект федерального закона, а также рекомендовать Законодательному Собра
нию направить положительный отзыв в Государственную Думу Федерального 
Собрания Российской Федерации. Прошу поддержать решение комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:50. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Роман Федорович. Вопросы, пожалуйста, к Роману Федоровичу. 
Вопросов нет. Голосуем. Кто за то, чтобы принять данный проект постановле
ния, прошу голосовать.

ПОСТАНО- Принять постановление
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 15:16:59
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п. 19/56) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:59. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Спасибо.

20. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА 
№1054506-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЛЕСНОЙ КОДЕКС РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ
РАЦИИ И ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В 
ЧАСТИ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ ОТНОШЕНИЙ, СВЯЗАННЫХ С ОБОРОТОМ ДРЕВЕ
СИНЫ», ВНЕСЕННЫЙ ДЕПУТАТАМИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ А.В. ГОРДЕЕ-
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ВЫМ, Н.П. НИКОЛАЕВЫМ, О.В. САВАСТЬЯНОВОЙ, Р.В. КАРМАЗИНОЙ, В.Н. ПИВ- 
НЕНКО, Г.И. ДАНЧИКОВОЙ, А.В. КАНАЕВЫМ, СЕНАТОРАМИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ
РАЦИИ Ю.Л. ВОРОБЬЕВЫМ, А.П. МАЙОРОВЫМ, Л.З. ТАЛАБАЕВОЙ, Т.А. ТИГЕЛЬ»

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/57)

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:15. Речь 0 мин 36 сек

20-й вопрос. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального 
закона № 1054506-7 «О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Феде
рации и отдельные законодательные акты Российской Федерации в части совер
шенствования отношений, связанных с оборотом древесины», внесенный депу
татами Государственной Думы Гордеевым, Николаевым, Савастьяновой, Карма
зиной, Пивненко, Данчиковой, Канаевым, сенаторами Российской Федерации 
Воробьевым, Майоровым, Талабаевой, Тигель. Слово предоставляется Габову 
Роману Федоровичу - председателю комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве. Пожалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 15:17:51. Речь 0 мин 56 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Уважаемые коллеги, в Законодательное Со
брание Иркутской области из Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации поступил вышеназванный проект федерального закона, 
который внесли группа депутатов Государственной Думы и сенаторы Совета 
Федерации. Данный законопроект разработан с учетом результатов реализации 
на территории Иркутской области пилотного проекта по маркировке древесины 
с использованием идентификационных карт, опыта Иркутской области и других 
субъектов Российской Федерации по осуществлению регионального экологиче
ского надзора за деятельностью пунктов приема, переработки и отгрузки древе
сины. Вышеуказанный проект федерального закона был рассмотрен на нашем 
комитете 26 ноября. И комитет единогласно решил: внести на рассмотрение За
конодательного Собрания данный проект федерального закона и рекомендовать 
Законодательному Собранию Иркутской области направить положительный от
зыв в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации. 
Прошу поддержать решение комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:47. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Роман Федорович. Вопросы к Роману Федоровичу? Вопросов 
нет. Ставлю на голосование проект постановления. Прошу голосовать.

Принять постановление

Время: 15:18:52
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались 1. Не голосовали -  6.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:52. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Спасибо.

21. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕО СОБРАНИЯ 
НИЖЕЕОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ «К МИНИСТРУ ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ И ЭКОЛОГИИ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ Д.Н. КОБЫЛКИНУ ПО ВОПРОСУ ОПРЕДЕЛЕНИЯ ЛИЦ, 
ОТВЕТСТВЕННЫХ ЗА ЛИКВИДАЦИЮ НЕСАНКЦИОНИРОВАННЫХ СВАЛОК НА 
ЗЕМЛЯХ ЛЕСНОГО ФОНДА»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:08. Речь 0 мин 21 сек

21-й вопрос. Проект постановления «Об обращении Законодательного 
Собрания Нижегородской области к Министру природных ресурсов и экологии 
Российской Федерации Дмитрию Николаевичу Кобылкину по вопросу опреде
ления лиц, ответственных за ликвидацию несанкционированных свалок на зем
лях лесного фонда». Слово предоставляется Габову Роману Федоровичу - пред
седателю комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сель
ском хозяйстве. Пожалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 15:19:30. Речь 1 мин 8 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Уважаемые коллеги, в Законодательное Со
брание Иркутской области поступило обращение наших коллег Законодательно
го Собрания Нижегородской области к Министру природных ресурсов и эколо
гии Российской Федерации Кобылкину Дмитрию Николаевичу. Ключевой про
блемой, изложенной в данной инициативе, является сфера обращения с отхода
ми производства и потребления, а впоследствии образование несанкциониро
ванных свалок в границах земель лесного фонда. Нашим комитетом была за
прошена позиция Правительства Иркутской области. Наши мнения здесь совпа
ли. Правительство в лице министерства лесного комплекса Иркутской области 
поддерживает инициативу нижегородцев. В обращении затронуты важные во
просы, требующие скорейшего разрешения. Несанкционированные свалки на 
землях лесного фонда и связанные с этим проблемы по их выявлению, ликвида
ции и финансированию данных мероприятий являются сегодня проблемой и но
сят общероссийский характер. Вышеуказанное обращение было рассмотрено на 
заседании комитета 26 ноября, и члены комитета единогласно решили поддер
жать своих коллег из Нижегородской области и направить данный положитель
ный отзыв на данное обращение. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:37. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Желающие выступить? Голосуем:
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принять постановление.

Принять постановление 

Время: 15:20:48
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:48. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

22. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО СОБСТВЕННОСТИ И ЭКОНОМИ
ЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРО
ТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 10-Й СЕССИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 20 ФЕВРАЛЯ 2019 ГОДА № 3 (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:09. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 22. Информация об исполнении комитетом по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской области прото
кольного поручения 10-й сессии Законодательного Собрания от 20 февраля 2019 
года № 3. Принимается без доклада. Таким образом, повестка дня заседания ис
черпана.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/5 8)

ВЫСТУПИЛИ:

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:26. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, в секретариат поступило два обращения. Первое об
ращение от депутата Сарсенбаева Евгения Сейтовича. Пожалуйста, Евгений Сей- 
тович, Вам слово. Прокомментируйте, пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:21:43. Речь 1 мин 13 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Действительно, обращение написал на 
имя председателя Александра Викторовича. Звучит оно так. Депутаты Законода
тельного Собрания Иркутской области для участия в заседаниях Законодательного 
Собрания обязаны сдавать анализы на лабораторные исследования на наличие ко- 
ронавирусной инфекции. Затраты, возникающие в связи с данными исследования
ми, возмещаются из бюджета средств Иркутской области. Прошу расходы на мое 
тестирование производить за мои собственные средства. Кроме того, предлагаю на 
ближайшей сессии, а это сегодня, Законодательному Собранию Иркутской области
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предложить депутатам также отказаться от бесплатной процедуры сдачи тестов и 
проводить их за свой личный счет. Освободившиеся денежные средства бюджета 
предлагаю использовать на пополнение статьи расходов, предусматривающей вы
платы единовременного денежного поощрения гражданам, награжденным Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области. В октябре 2020 го
да лимиты по данной статье были исчерпаны. Поощрение этой наградой заслу
женных жителей области оказалось невозможно. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:56. Речь 0 мин 48 сек 

Спасибо, Евгений Сейтович.

ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ "О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНОМОЧИЙ ДЕПУТАТА 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КРАСНОШТАНОВА А.А."

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Спасибо, Евгений Сейтович. В секретариат поступило заявление депутата 
Красноштанова Антона Алексеевича о сложении полномочий депутата Законода
тельного Собрания по третьему округу.

Председателю Законодательного Собрания Иркутской области. В соответ
ствии с пунктом 1 части 1 частью, 2 статьи 4 Закона Иркутской области от 8 июня 
2009 года № 31 -оз «О статусе депутата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти» заявляю о сложении своих депутатских полномочий с 30 ноября 2020 года. 
Красноштанов Антон Алексеевич. Подпись, дата.

Нам необходимо принять постановление по данному вопросу. Прошу про
голосовать за принятие постановления.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:49. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Антон Алексеевич, желаете что-то? Пожалуйста.

КРАСНОШТАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Добрый день, уважаемые коллеги. Хотел бы, наверное, не буду оправды
ваться, да, поблагодарить своих коллег за тот колоссальный опыт, который я полу
чил в течение двух созывов, вот в крайних, предыдущий и этот. Хотел бы себя по

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИИ: Время: 15:23:44. Речь 0 мин 5 сек

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/59)

Принять постановление 
Время: 15:23:49
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:24:07. Речь 1 мин 6 сек
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пробовать на новом месте службы. Потому что, вот, как многие говорили, мы се
годня бюджет не приняли, бюджет очень сложный. Но я как член бюджетного ко
митета принимал непосредственное участие в этом процессе и хотел бы на новой 
должности, на которую меня пригласили работать, вот, испытать те трудности, ко
торые Правительством Иркутской области, депутатами Законодательного Собра
ния даны городам нашей большой области. Мне поступило предложение перейти 
на работу в администрацию города Иркутска, в команду Руслана Николаевича. Я 
не смог отказать, поэтому буду там и дальше работать на благо жителей города 
Иркутска, жителей всей Иркутской области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:13. Речь 0 мин 6 сек 

Спасибо, Антон Алексеевич.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:20. Речь 1 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, повестка 37-й сессии исчерпана.
Какие будут замечания, предложения? Замечаний, предложений нет. Сле

дующая 38-я сессия состоится 16 декабря в 10.00 в зале заседаний Законодательно
го Собрания. 37-ю сессию объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания
Иркутской области
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